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Los socios 

La 

480 

El Centro de Artistas e Industriales, co
nocido popularmente como el Casino, es
tará en manos de la CAIXA antes del fi
nal de año. El principio de acuerdo al
canzado entre las partes, que vienen ne
gociando la 

1 
compra-venta desde hace 

apenas un mes, deberá ser refrendado por 
la Asamblea de Socios que forman la so-

.. ciedad, unos 400 en la actualidad. El pe
sado déficit que la sociedad propietaria 

e~ P!incipio de acuerdo 

pra por 

sel Casino 

viene teniendo mes a mes, alrededor de 
400.000 pesetas, será pronto un monto 
de dinero con el que la sociedad del Ca
sino podrá efectuar el cambio de lugar y 
espacio que desde largo tiempo venía 
buscando. El edificio ahora en venta fue 
ofrecido con anterioridad a otros posibles 
compradores, entre otros, al Estado de Is
rael, así como a los países árabes para 
centro cultural. 

Los padres de alumnos denuncian su limitado 
acceso 

·Falta de diálogo entre 
MEC y APAS 

La Asociación de Padres de Alumnos del colegio público Gó
mez Manrique ha denunciado la falta de fluidez en la comuni
cación existente entre la asociación y el delegado provincial de 
Educación, Mariano Jabonero. Los representantes de los padres 
de alumnos del citado centro educativo manifiestan que, para po
der hablar con Jabonero, el tiempo transcurrido entre la solici
tud y la entrevista es demasiado largo, hecho que no ocurría con 
el anterior delegado, Justo Jimeno. 

Defensa alegó en la tarde de ayer al expediente para declarar 

la finca de Cabañeros parque natural, apenas unas horas antes de que · 

terminara el plazo que la Consejería de Agricultura había dado para 

ello. El Ministerio de Defensa envió su documento de propiedad sobre 

la finca y explicó que no lo había presentado el día anterior porque 

cuando llegó el chófer la oficina se encontrab~ cerrada. · 
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TOLEDO 

Telf. Consumidor .................. 21 34 35 
Bomberos............................. 22 60 80 
Poi. Municipal ...................... 22 34 07 
Casa Socorro .... . . .. ... . . .... . .. . .. 22 81 57 
Protección Civil ... . . .. .. 22 60 50 Ext. 45 
Protección Municipal. ............ 22 34 00 
Seguridad Social. ................. 22 55 00 
Policía Nacional ........................... 091 
Guardia Civil ....................... 22 59 00 
Comisaría de Policía ............. 21 34 00 
Correos................................ 22 36 11 
Telegra. por Telf .................. 22 20 00 

(de 22 a 8,00 h.) 
(091) 222 29 51 

Juzgado . . ...... ....... ...... ......... 22 34 20 
Ambu. Segu. Social. .......... : .. 22 13 55 
Centro Nac. Parapléjicos...... 22 51 00 
Hospital Provincial. ............... 21 02 22 
Hospital Virgen del Valle ...... 22 35 65 

22 30 58 
Hospital Psiquiátrico ............. 21 10 62 
Hospital del Rey................... 22 34 02 
Cruz Roja Española.............. 22 29 00 
ICONA ................................. 22 21 62 
RENFE ................................. 22 12 72 
Fede. Empresarial Toledana 
..................................... 22 87 09/10 
Gobierno Civil...................... 22 60 50 
Gobierno Militar .................. 22 75 00 
Ambulancias Cruz Roja ......... 22 29 00 
Ambulancias Finisterre .......... 22 37 73 
Ambulancias Segu. Social..... 22 15 22 
SENPA ................................. 22 14 50 
Centro lnf. Tráfico ....... (91) 742 12 13 
Diputación Provincial ............ 22 52 00 
AyJJntamiento ....................... 22 28 00 

TAXIS 
Ambulatorio .................. 22 19 68 
Cuesta del Alcázar ....... 22 23 96 
Paseo de la Vega ......... 22 16 96 

Colegio Universitário . ........... 22 63 50 
Soc. Garantías Recíprocas .. :. 21 19 54 
Cámara de Comercio........... 22 67 66 
Cámara Propi. Urbana ......... 22 37 26 
Dire. Provin. de Trabajo ....... 22 33 48 
lnst. Nacional de Empleo ...... 22 22 76 

TALAVERA 
Ayuntamiento ....................... 80 53 00 
Hosp. Ntra. Sra. del Prado ... 80 36 00 
Juzgado .............................. 80 61 13 
Bomberos............................. 80 30 80 
Casa Socorro .... .. ......... ........ 80 02 93 
Comisaría de Policía ............. 80 05 39 
Guardia Civil. .............. ~....... 80 13 81 
Policía Municipal... ....................... 092 
RENFE ................................. 80 13 88 

TAXIS 
Plaza del Reloj .. . .......... 80 02 69 
Paseo del Prado ........... 80 14 72 

Correos................................ 80 08 95 

TORRIJOS 
Ayuntamiento ....................... 76 01 01 
Policía Municipal .................. 76 01 01 
Juzgado .............................. 76 01 60 
Guardio Civil ....................... 76 01 78 
Correos ................................ 76 06 64 

QUINTANAR DE 
LA ORDEN 

Ayuntamiento....................... 18 07 50 
Policía Municipol.................. 18 00 49 
Juzgado.............................. 18 00 70 
Guardia Civil....................... 18 00 03 
Correos................................ 18 06 94 

MADRIDEJOS 
Ayuntamiento ....................... 46 10 11 
Juzgado .............................. 46 10 14 
Guardia Civil ....................... 46 08 78 
Correos ................................ 46 03 45 

CONSUEGRA 
Ayuntamiento ....................... 48 01 85 
Juzgado .............................. 48 00 03 
Guardia Civil ....................... 48 09 43 
Policía Municipal .................. 48 1 O 05 

VILLA CAÑAS 
Ayuntamiento ....................... 16 04 28 
Juzgado .............................. 16 04 71 
Guardia Civil. ...................... 16 00 13 
Ambulatorio Segu. Social ..... 16 05 62 
Policía Municipal .................. 16 01 20 

OCAÑA 
Ayuntamiento ....................... 13 00 57 
Juzgado .. . . . . . . ... . . . . .. ......... ... . 13 09 56 
Guardia Civil .. . . . . . .......... ...... 13 00 68 
Correos................................ 13 07 94 

ORGAZ 
Ayuntamiento ....................... 31 73 65 
Correos ................................ 31 72 71 
Juzgado comarcal. ............... 31 70 70 
Juzgado Instrucción .............. 31 70 20 
Guardia Civil. ...................... 31 70 13 

MORA 
Ayuntamiento....................... 30 00 25 
Correos ................................ 30 01 28 
Juzgado .... . .............. ........... 30 00 16 
Guardia Civil. ...................... 30 00 67 

SONSECA 
Ayuntamiento....................... 38 00 75 
Correos................................ 38 05 24 
Guardia Civil. ...................... 38 00 15 

ClAftILLA, - LA JlABCKA 
Presidencia .......................... 22 45 00 Consej. Edu. y Cultura .......... 22 34 50 

21 19 66 Sanidad y Bien. Social ........ 21 19 58 
211962 212012 

Consejería de Presidencia ..... 21 26 21 21 20 45 
21 30 53 Consej. lndus. y Turismo ....... 21 09 00 

Consej. Eco. y Hacienda ....... 21 04 24 Consej. Política Territorial. .... 21 04 24 
Consejería de Agricultura ..... 21 12 40 Deleg. Gobierno CC-MM ...... 21 11 01 

AUTO 
CEstación, TeRf: 22 50 

CONTINENTAL AUTO V EMPRESA 

Toledo - Madrid 
Laborables: 

Madrid · .,,_,,~.., 

Laborables: 

6,30 7,00 7,30 8,00 8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 
12,00 12,30 13,00 13,30 14,00 14,30 15,00 15,30 16,00 
16,30 17,00 17,30 18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20.30 
21,00 21,30 22,00 

6,30 7,00 7.30 8,00 9,00 'l,30 10,1)() 10,30 1100 
iuo 12.00 12,.io 1 ll,lO 14,30 1s'.oo 
15,30 16,00 ló,30 17,00 17.30 18,30 19,00 
19,30 20,00 20,.lü 2 l ,00 2 uo 22,00 

Domigos y Festivos: Domingos !ll 

8,30 9,00 9,30 10,00 10,30 11,00 11,30 12,00 12,30 13,00 
l~l~l~l~l~l~l~l~l~ 
18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20,30 21.00 21.30 22.00 
22,30 23,00 23,30 

8,30 9,00 OJ() HJ,00 10,30 J ,00 l ! ,30 12,00 12 30 
13,00 13.30 l 4,00 14,30 15,00 l 5,30 ! 6,00 16,30 
17,00 !7,30 18,00 18,30 19,00 19,30 20,00 20'30 
21,00 2 ¡ ,30 22,00 22,30 2.l,00 23,30 ' 

AUTOBUSES SAMAR, 
SALIDAS CE TOLEDO 

A Añover de Taja· Cobeja. Lunes a sábados. 11,00-13,30-17.00 (Excepto sábado). Domingos y festivos, 
17,30 

A El Toboso. 18,00 (lunes a viernes) 11,30 (hasta la Guardia) 13,30 (sábados. Enlace con Quero. Miguel Esteban, 
El Toboso, con Madrilejos) 

A los Nava/morales y los Navalucillos. Lunes a viernes 9,30 12,00 (h<Lsta Navahermosa) 1400 
(hasta Navahermosa) 17,15 19,00 (hasta Navahermosa) 20,30. Sábados, 9,30 14,30 17,00 20,30. Domingos, 9,30 23,00. 

A Madrilejos. Lunes a S1Íbados, 11,00 13,30 14,00 (hasta Los Yébenes) 1,30 (excepto &íbados) l 7,30 18,45. Do
mingos y festivos, 8,50 (hasta Urda) 17,30. 

A San Martín de Montalbán. 17,15 (lunes a viernes), 17,00 (sábados). 9,30 (festivos). 14,00 (martes). 

REGRESO A TOLEDO 

Cobeja. Lunes a viernes, 7,30 13,30 15,00. Sábados, 7,30 13,00. Domingos, 14,00 
Los Navalucillos. 6,45 (lunes a domingos) 13,45 (lunes a sábados) 17,15 (lunes a domingos). Se retrasa media 

hora en invierno. 
Madrilejos. Lunes a viernes, 6,00 6,45 (también sábados) 13,30 (incluso sábados y domingos) 15,30. Domingos y 

festivos, 7,45 13,30. 
San Martín. 7,15 (lunes a domingos) 18,15 (solo domingos veranos) 17,45 (solo domingos invierno) 
San Pablo. 6,00 (lunes a viernes) 7,30 (lunes a domingos) 13,30 (lunes a sábados) 15,45 (lunes a viernes). Festivos 

y domingos, 7,30 y 18,30 . 
Urda. 7,00 (lunes a viernes) 8,00 (S1Íbados) 7,45 (domingos) 

CIUDAD REAL - TOLE O O 
Lunes a domingos, 5,45 

TOLEDO - CIUDAD REAL 
Lunes a S1Íbados, 17,00. Domingos, 9,30 23,00 

MADRID - TOLEDO - PUERTOLLANO - ALl\llADEN 
Lunes a domingos, 14,15. Salidas de Toledo, 15,15 

ALMADEN • PUERTO LLANO - TOLEDO· MADRID 

lunes a domingos, 6,00 

AUTOCARES RUBIO 

Toledo - Villacañas • Gluintanar. Laborables 11,00 14,00 18,00. Domingos y festivos, 13,00. 
Gl.uintanar - Toledo. Laborables 7,00 10,00 y 13,00 . Sábados, 7,00 y 13,00. Domingos y festivos, 13,00 

Toledo - Villacañas - Corral de Almaguer - Villanueva de Alcardete. La· 
borables, 17,45. Sábados, 14,00. 

Mora - Toledo. Laborables 6,45 8,00 9,00 11,15 12,00 14,00 15,30. Sábados, 8,00 12,00 14,00. 
Toledo - Mora. Laborables 11,00 12,00 14,00 16,30 18,00 19,15. Sábado_s,__l_!,00 14,00t 18,00. 

HORARIOS L.INEA TALA VERA Y VICEVERSA 

DE LUNES A VIERNES 
Toledo • Talavera Telavera - Toledo 
7,15 horas........................ Maqueda- 7,00 horas........................ Maqueda 
9,00 horas........................ Alcabón 9,15 horas ........................ - Alcabón 
12,00 horas...................... Maqueda 12,00 horas...................... Maqueda 
14,00 horas...................... Maqueda 16,00 horas...................... Maqueda 
19,00 horas...................... Alcabón 17,00 horas...................... Maqueda , 

7,15 horas ....................... . 
9,00 horas ....................... . 
12,00 horas ..................... . 
14,00 horas ..................... . 
15,15 horas ..................... . 
16,00 horas ..................... . 
12,00 horas .................... .. 

8,00 horas ....................... . 
14,00 horas ..................... . 
19,00 horas ..................... . 

VIERNES V VISPERAS DE FESTIVO 
Maqueda 6,30 horas ....................... . 
Alcabón 7,00 horas ....................... . 
Maqueda 9,15 horas ...................... .. 
Maqueda 12,00 horas ..................... . 
Alcabón 16,00 horas ..................... . 
Maqueda 19,30 horas ..................... . 
Alcabón 

&ABADOS DOMINGOS FESTIVOS 
10,00 haras ..................... . 
16,00 horas ..................... . 
21,00 horas ..................... . 

Alcabón 
Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 
Maqueda 
Alcabón 

Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

Maqueda 
Alcabón 
Maqueda 

'----------------------------~·"·~~.~~~-,~·~~-----

MUSEOS 

MUSEO CONTEMPORA
NEO.- C/ Bulas, 15. Horario: 

Director-Presidente: Santiago Mateo Sahuquillo. 

Subdirector: Rafael Risueño Vlllanueva. 

Redacción: Aurea García Cordero, Juan Infantes 

De 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 
19,00. Lunes, cerrado. 

MUSEO CATEDRAL.
C/ Arco de Palacio, sin. Hora
rio: De 10,30 a 13,00 y de 15,30 
a 19,00. 

PARROQUIA DE SANTO 
TOME.- C/ Plaza del Conde, 
l. Horario: De 10,00 a 14,00 Y 
de 15,30 a 19,00. SI 

MUSEO SEF ARDI Y · 
NAGOGA DEL TRANSI· 
TO.- C/ Samuel Leví, s/n. 
Horario: De 10 a 14,00 Y .de 
15,30 a 19,00. Cerrado Domm· 
gos y fiestas, tarde. NTA 

Director Administrativo: Ana Maria Anula. 
Jefe de Publicidad: Angel Hidalgo 
Redacción: Plaza de Zocodover, 7 - 3. Izq. 
Teléfonos: 22 14 00 - 22 11 70 - 22 12 58. 

PubllCldad: 22 11 71. 
45.001 TOUDO - Apdo. Correos: 122 
Depósito Legal: 414 
Solicitado control OJD. 

Roldán, María José .Muñoz García, 

Nuria Vlllarino Alvarez. 

Información Gráfica: José Luis Pérez. 

Télex: 48509 MATEO-E. 

Telefax: 21 40 65. 

Imprime: Talleres EL DIA. 

Polígono El Cantorral, 13. 
16004 - CUENCA. 

MUSEO DE LOS CONCI
LIOS Y DE LA CULTURA 
VISIGODA.- C/ San Cle
mente, 4. Horario: De 10,00 a 
14,00 y de 16,00 a 19,00. Lunes, 
cerrado. 

MUSEO FUNDACION 
DUQ.UE DE LERMA.- C/ 
Reyes Católicos, 21. Horario: 
De 10,00 a 14,00 y de 15,30 a 
19,00 . 

MUSEO DE SA 
CRUZ.- C/ Cervantes, 3. Ho
rario: De 10,00 a 19,00. Cerra· 
do, lunes. ..ni 

MUSEO SANTO D0ll'W'. 
GO EL ANTIGUO.- CI p~a: 
za de Santo Domingo. Hsooº~ 
De 11,00 a 13,30 y de l ' 
19,00. dA . Colaboradores en la Provincia: Juan Carlos Fernóndez (Consuegra), Enrique García (Ocaña), Maruchl García (Quintanar 

de. Na Orden) José Reyes (Torrijos), Luis Miguel García (La Puebla de Montalbán), Gustavo Adolfo Muiioz (Tala vera de la 
. . Reina) Jesú~ Pérez (Los Yébenes), Tello Manzanero (Villacañas), Esteban Pérez (Valmojado), J. Antonio Alvarez (Madri-

dejos) Venturá l.eblic (Navahennosa), César Conde (Illescas), Mariano Rulz (Quero), J. Angel Amores (Sta. Cruz de la Zar-

CASA MUSEO DEL GRE
CO.- C/ Samuel Leví, 3. Ho
rario: De 10,00 a 14,00 y de 
16,00 a 19,00. Cerrado lunes y 
domingos, tarde. 

SINAGOGA SANTA
1

1
•;

RIA LA BLANCA.- q ; D; 
yes Católicos, 2. Hora

1
rsºoo a 

•;:{ \ zaY l;ldrá Rodrlguez (Escalona del Alberche), Vfcente·'Ciómez (Fuensalida), Raquel Sepúlveda (Puebla de Almoradiel), Na
.tlvÍdiid ,laln (Bargas), Jesús Garcia (Villa de Don Fadrique), Femando Jlménez (Belvis de la Jara), J. Antonio Almodóvar 

· (Urda). José Maria Ciómez Villasequilla, Sagrario Bejarano (Menasalbas), Bonlfaclo Menchero (Mora) y Luis Rodriguez. 

10,00 a 13,00 y de • 
19,00. 
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Sábado, 28 de -
EDITORIAL 

La padres 
No es mula ex! r:11iu </111' w1n sueieriful de r:laro tafante y 

vocación de1nneníl ie;1 t e11g:1 en/ 1'1' /1g; defensores de Ja c8Ji-
dad de e11sc1/n11Y:;1 11 lo.·; rle lo:; nlumnos, esos otros 
educadores, 1¡11e es! ú11 const;ituídos en 
APAS plim vehr /!OI' in 1·d11uu:ir!u reciben sus hijos. 
Aquí en Toledo, n uw i f'íesl.ún propias A sociacio-
nes de P:ulres 1le el rnrdán dcbíera unir a 
Josp1dres erm !'/ Mini.·:/erio de y Oiencfa, en un 
esfuerzo co1111í11 <le /;1 de la cnseñanz;1, parece que 
está est.r1wg11/mfo f!OI' 1111n 1fo sus exlrctnos .Y vaya qué ca
sualid;id, que en 1»·:1· «<'ithm> en1:on 1 reuws n.1 MEC cerrado 
en banda 11 rle las A P A S. Las en-
trevistas e11l:re lle Al11111no.•; y /)cfegn.do Provinón.l, 
0 no tienen n 11 nc11, o se eelehr:w euando fa solución 
Jw venido soln 

Desde el didw, desde fa Delegación 
Provincial del se puede dilatar o /;ardar en con-
ceder un /Ji:.; a Provineial, más de 
un mes. Entre o/ r;1:: r·osn.c; porque 1-w1Jquicr problema, par
tiendo de esta ti luso tía 1Jch,;ní encontrar solueión por sí sólo 
o por cansn.neio. A cargos se les olvida, o por Jo me-
nos eso nos Jween estamos en 1987 y que hay 
una marm·illosa para favorecer el 
entendimiento en t.re administración y administrados. 
Aprenda, por (jemplo, de su propio partido, que el diálogo 
es fundamental en un estado de derecho, y que la delega
ción no puede ser fa r:asa de un deleg8do, es un centro 8bier
to, especialmente para Jos padres. A las A.PAS hay que 
atenderlas y ofrecerles la posibilidad de exponer sus pro
blemas, que a fin de cuentas no son sino deficiencias y ca
rencias del Ministerio de Educación y Ciencia ante sus hi
jos. Con esta evidente falta de talante democrático y poco 
dialogante hacia las Asociaciones de Padres de Alumnos 
no nos extraña en absoluto que el Sr. Jabonero no sepa que 
en el Colegio Gómez Manrique hay sólo dos profesores para 
la atención de 300 alumnos, que el colegio carece de profe
sor de apoyo, que la directora no tiene dedicación plena 
como tal y debe dar elase en un centro con casi 800 niños. 
Y que cuando su directora cae enferma, porque también es 
humana, la jefa de estudios debe asumir la responsabilidad 
de la dirección, dar las clases de la directora, dar sus clases 
de maestra y salir al frente de todo lo que sea competencia 
de la jefatura de estudios. &Ve usted como hablando se en
tiende la gente?. Sólo es necesario dejar que los demás ex
pongan sus problemas y los de sus hijos. 

convocaroria de huel
día 2, 3 y 4 

Concretamente 

nos manifestaron que los tra
bajadores de esta estidad ban
caria reivindican su convenio y 
la no privatización de la mis
ma. También arremeten contra 
Miguel Boyer, presidente del 
Banco Exterior, pues «intenta 
privatizar una empresa pública 
que da beneficios». 

CIUDAD 

Sólo falta la aprobación de la Asamblea de socios 

1 Casino de Toledo, 
vendido 

a la C IXA por 480 millones 
Según ha podido saber este diario, el Cen

tro de Artistas e Industriales, popularmente 
conocido como Casino, puede pasar en bre
ve tiempo, tras la aprobación previa de la 
Asamblea de socios que componen actual
mente la sociedad, prevista para dentro de 
quince días, a ser propiedad de la CAIXA. A 

pesar de la discreción con la que ambas par
tes· han llevado las negociaciones, el hecho del 
acuerdo no ha podido ser negado y antes de 
fin de aó, la rúbrica del acuerdo final, salvo 
obstáculos graves de última hora, será un he
cho. El edificio había sido ofrecido por la so
ciedad propietaria a la embajada de Israel. 

De izquierda a derecha, edificio actual del casino y posible nueva ubicación. 

Juan INFANTES 

Fotos: José Luis Pérez 

La sociedad propietaria del Ca
sino, en realidad llamada Centro 
de Artistas e Industriales, tiene ac
tualmente 400 socios, número cla
ramente insuficiente para mante
ner equilibrados los presupuestos 
anuales que genera la nómina 
mensual del los empleados y la 
gastos generales del edificio. Los 
ingresos mensuales por cuotas de 
los socios, que pagan mensual
mente mil pesetas, no alcanzan a 
cubrir el milón largo de gastos que 
se generan en el mismo espacio de 
tiempo y era una pesada carga 
que ahora pueden compensar con 
creces. La sociedad propietaria del 
Casino fue constituída hace 120 
años y es con seguridad la más an
tigua de la provincia. Cuando los 
socios pudieron ir acumulando un 
patrimonio importante, lográron 
hacerse con la compra del edifi
cio, que difería bastante de los que 
es ahora mismo. El edificio ocu
pa una superficie de 800 metros 
cuadrados y se encuentran distri
buídas en el mismo tres plantas, 
una terraza y un torreón. En la 
terraza era donde se celebraban en 
los tiempos pasados los bailes más 

distinguidos de la sociedad toleda
na. Pero eran otros tiempos, más 
de una veintena de aós, pues en
tonces el número de socios que 
componían la sociedad ascendía a 
dos mil. 

Condiciones 

La CAIXA está dispuesta para 
la compra y es la única oferta que 
los responsables de la Junta direc
tiva de la Asamblea de socios han 
calificado de seria. La CAIXA, no 
obstante, ha puesto como condi
ción para el acuerdo final que el 
edifico le sea entregado por la so
ciedad propietaria sin inquilinos. 
Recordemos que en el edificio del 
Casino se encuentran arrendados 
una cafetería y las oficinas de la 
delegación provincial del INE, 
ocupando estaS últimas cuatro
cientos metros. 

El inmueble ahora en venta, 
enorme y apropiado para una 
operación económica de este tipo, 
era incluso maás grande puesto 
que también era de su propiedad 
parte de lo que es ahora la plaza 
del Horno de los Bizcochos. La 
construcción actual data de los 
primeros años cincuenta, tiempo 

Si las partes interesadas así lo acuerdan 

El Ayuntamiento quiere 
fiesta tras el Corpus 

J.I. 

Seún nos informaba en la ma
ñana de ayer el alcalde de Tole
do, José Manuel Molina, el Ayun
tamiento vería con buenos ojos 
que los comerciantes y los sindi
catos, que son las partes que pue
den acordarlo, que acordaran la 
forma de que el día siguiente a la 

fiesta grande de Toledo, el Cor
pus, pudiera ser festivo también, 
al menos por la mañana. El mo
tivo señalado por Molina se refe
ría a que el mismo día del Corpus 
la gente que nos visita y, por su
puesto, los propios toledanos, se 
quedan por las calles hasta altas 
horas de la madrugada. Los co
merciantes descansarían de este 

en que al edifico primitivo le fue
ron añadidas las plantas que aho
ra tiene. 

Otras ofertas 

La sociedad, obligada a buscar 
alguna solución que beneficiara a 
todos los socios componentes de 
la misma, venía buscando com
pradores desde hace unos años y 
así, llegó a ofertar el edificio a la 
Caja de Ahorros Provicial de To
ledo. Mas los responsables de la 
misma alegaron que ya tenían de
masiados edificios y no veían la 
utilidad o el rendimiento que del 

· inmueble pudieran obtener. Tam
bién fue ofertado a la embajada 
de Israel e incluso a la de un país 
árabe para que pudieran dedicar
lo a centro cultural. 

Los socios, con la venta con
cluída, recibiría cada uno medio 
millón de pesetas y la propia Jun
ta directiva busca un inmueble· 
nuevo en donde pudieran ubicar 
su centro social. Para el mismo 
han llegado a ofertar 75 millones 
de pesetas a los propietarios de 
una conocida casa de mazapanes 
y que en la actualidad se encuen
tra ocupada en parte por la. emi~ 
sora de Radiocadena Española. 

modo y la clientela no notaría en 
demasía la no apertura de esas ho
ras de la mañana. El Ayuntamien
to, dijo Molina, no se opondría a 
aquello que acordasen las partes 
que deben negociar el cierre tem
poral de los comercios toledanos. 

En la misma reunión explioo 
que estaba en conversaciones per
manentes con el Ayuntamiento de 
Aranjuez y la Co!Dunidad de Ma"." 
drid, con el fin de que las aguas 
del río Tajo puedan estar· para 
1.990 limpias, pues ese es plazo, 
que la Comunidad madrileña ha 
puesto para sanear definitivamen~ 
te el río Jarama, que vierte. sus 
aguas sobre nuestro río. 
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AGENDA CULTURAL 

- Expósición de «Antiguos instrUJDentos de tortu
ra». En c/ Hermandad, s/n. De 10 a 14 y de 16 a 21 h. 
Hasta el 31 de diciembre. 

- Exposición: Pinturas y dibujos de Tomás Cama
rero. Posada de la Hermandaz C/ Hermandaz, s/n. De 
12al4h.ydel7a2lh. 

- Teatro: "Las Meninas", Grupo Lazarillo. Teatro 
Principal de Mora. A las 20 h. 

- Exposición de óleos de Martin Casado, hasta el 28 
de noviembre. En la sala de la Caja Rural Provincial, 
e/ Coronel Baeza s/n. De 18 a 21 h. 

Casa de la Cultura de Torrijos, a las 20,30. 

- Exposición de pintura de Jule. De 12 a 14 h. y de 
18 a 21 h. en Galeria Tolmo, C/ Sta. Isabel, 14. 

- Exposición "Patrimonio Cultural". Museo de 
Santa Cruz" C/ Miguel de Cervantes, 3. De 10 a 14 y de 
17 a 19 h. 

GASOLINERAS . 
DB GU.ABDIA: 

«LA OLIVILLA» Ctro. Novolpino, 30. Telf.: 22 10 56. 
Abierto: todos los días. Cerrado: de 10,30 noche o 6,30 de lo 
moñona. 

«BL POLIGOllO» Ctro. Ocoño, Km. 5,5. Telf.: 23 00 93. 
Abierto: todos los días. Cerrado: desde 11 de lo noche o 7 de 
lo moñona. 

ccBS'lOSA.» Ctro. de Madrid, Km. 68. Telf.: 22 01 78. 
Abierto: los 24 horas del día todo lo semana. 

«DOS LUISBS» Ctro. de Avilo, Km. 2,50. Telf.: 22 10 43. 
Abierto: los 24 horas del día todo lo semana. 

«J. GABOIA. J'O'UBllIBB.» Ctro. Ciudad Real, Km. 2,50. 
Telk 22 10 38. 
Abierto: todos los días. Cerrado: desde 11 de lo noche o 7 de 
lo rnañono. -

FARMACIAS 
DB GU.ABDIA: 

Hoy: D. José Luis Bchevarría Manso 
C/ Centro Comercial Rondo Buenovisto 

Jlañana: Dña. María Dolores Espinosa Silva 
C/ Brive, 4 

.._,, 11 """' • .._,."""' 

Der 
De las informaciones de hoy, 

hay tres que me llaman la aten
ción, hasta el punto de sugerirme 
algún comentario. Tienen uu mis
mo sujeto, la comunicación. 

l. Los problemas derivados de 
la incomunicación, que pueden 
ser crisis familiares, matrimonia
les, depresiones o trastornos psí
quicos, son los principales moti
vos de las 28.000 llamadas que se 
reciben anualmente en el Teléfo
no de la Esperanza, según Pedro 
Madrid, presidente de esta organi
zación. Así dice una nota de Efe 
que recojo de un diario regional. 
Y sigue: La incomunicación en 
sus diferentes manifestaciones, es 
el problema que más se escucha 
en los teléfonos, ya que la mayo
ría de la gente que llama quiere, 
más que nada, hablar y evitar la 
soledad que puede conducir a la 
depresión y al suicidio. 

Según un estudio de la Asocia
ción Española de Teléfonos de la 
Esperanza (AESTES), el motivo 
principal de las llamadas -el 33 
por ciento del total-, son conflic
tos producidos en el ámbito de las 
relaciones interpersonales, es de
cir, crisis familiares o de pareja. 
En fin, todo un panorama desola
dor de soledad en compañía. Y, 

l-~ONCE 
Cupon pro-ciegos 

29.059 

::.abado, !'1ov1embre ae IYij/ 

bótica 
añade: El 75 por ciento de las pe
ticiones de ayuda son realizadas 
por mujeres, en su mayoría casa
das, y sólo los varones de menos 
de 12 o más de 74 les superan en 
número de llamadas, porque los 
hombres son machistas y no 
aceptan ayuda. 

11. Quizá por eso del machis
mo, los hombres de nuestro tiem
po, que son los que inventan, se 
emplean a fondo en la consecu
ción de la comunicación mecáni
ca, electrónica y de la robótica. 
¿Quien será el mejor amigo del 
hombre?, se pregunta Franco 
Prattico en el titular de un artícu
lo de un diario italiano. Y con la 
misma tipografía se responde: Un 
robot todo uso de acero y plástico. 

Los mejores amigos del hom
bre, dentro de unos años, dice, ya 
no serán los perros sino una ex
traña pareja metálica Amrl y 
Amr2: un ro~ot grande que lleva 
sobre sí uno pequeño, capaces de 
apagar un incendio, desactivar 
una bomba terrorista, manejarse 
entre terremotos, avalanchas e 
inundaciones en busca de heri
dos ... Prattico, comenta la presen
tación en Milán, de la Amr, una 
empresa conjunta de Italia, Fran
cia y España, para la fabricación 
del robot que costará 150 mil mi
llones, cuyo primer prototipo es
tará terminado para 1991. 

Estos dos gemelos de acero y 
plástico -siempre según el cro
nista-, son parte del pueblo fu
turo de la Inteligencia Artificial, 
porque según dicen los expertos, 
serán capaces de utilizar las infor
maciones registradas por sus sen
sores, incl uída la visión artificial 
en tres dimensiones, para tomar 
decisiones autónomas, individuar 
por ejemplo a un herido, correr a 
socorrerlo y llevarlo a un lugar se
guro, sin necesidad de órdenes de 
un operador humano. 

Además del robot Amr, se ex
tiende el artículo en el tema de los 
sistemas expertos, programas in
formativos muy sofisticados. Es el 

broche final que remata el inicio, 
lo vuelve a llamarme la aten-

foturn mucho. 

Algunos de los objetivos de la 
inteligencia artificial están ya a la 
puerta: capaces de dia-
logar con hombre en lenguaje 

de razona
sistemas me

jores de y representa
ción de los conocimientos, visión 
tridimensional, intcractividad con 
el ambiente todo cuanto es ca
paz de hacer un hombre, media
namente dotado. No es extraño 
pues, que los mejores amigos del 
hombre dentro de unos años no 
sean ya otros hombres, ni siquie
ra los perros, sino esa extraña pa
íCja metálica, Amrl y Amr2. 
Debo reconocer que quizá al no 
ser hombre, ni por tanto machis
ta, el futuro me deja helada; inclu
so aunque, si dada la paternidad 
trinacional del evento, Amr fuese 
trilingüe, me costaría entenderlo. 

111. Leo estas notas mientras 
Madrid reposa con la ausencia ve
raniega de los madrileños y como 
contraste me vienen a la memoria 
unas palabras de San Agustín: 
Nos hiciste, Señor para Tí y 
nuestro corazón está inquieto 
hasta que descanse en Tí. Agus
tín de Hipona entendía la comu
nicación en la órbita de Dios, en 
quien estamos, nos movemos y 
existimos, como expresó clara
mente Pablo de Tarso. Sólo en 
la órbita divina consigue hacer· 
se la comunicación verdadera· 
mente humana. 

Eran otros tiempos y otros 
hombres; a mi parecer, carga
dos de sabiduría. Hoy, tantos ol
vidan a Dios y así andan -por 
ahí, por todas partes- como lo
cos, desgarrados o enredados 
entre procesadores electrónicos, 
hurgando en vano, en busca del 
amor. 

Pina REVILLA 

D.N.I. 14.094.957 

~~~~~~~~~¿QUE OPINA DE LOS CORTES DE LUZ?~~~~~~~ 

Maxinío Espinosa, 25 años, 
cámarero. .,_ 

.. · .• ~<Nd se por qué se haqrprodu
cido IQ8.eortes de.luz,.ni tampoco 

;:~. lós be víVido. A nosostros en el 
·~ar, :.por éjemplo, no afecta mu

':119 ala ~lientela pero si en cuan-· 
'.j:fa atfetera, lasmáquinas. En 

> :,~;cúando se vala luz te
,~~·. que estar .parad<>!> hasta 

;:qµe: viene». 
"'''''· ',,,h• ', 

Antonio Aranda, 26 años, 
churrero. 

«Durante tres 9ías nos ha falta:~ 
do la luz, unos diez minutos. Esto; 
Claro que nos afecta, pues si estas 
trabajando y t.e quedas sin luz tie
nes que despachar a oscuras. Nos 
afecta al negocio, lo que no pode
mos explicar es que esto ocurra en 
esta época, si. sucedía· a:rtteS»>; 

., . . ' --·""''' ' .. -

Natividad Pina, 50 años, in
dustrial. 

<~Aquí no me ha pasado pero 
én casa si, todos los días en la so
bremesa se va y no. se por· qué 
siempre pasa a la misma hora. Es 
un fastidio, pues estas viendo Ja 
película y te quedas sin verla~ Tar

da a, lo me~r .diez minutos en vol-
,, vt¡y~ro se va». 

Felipe Herruz, 63 años, pes
cadero. 

«Es una molestia, que duda 
cabe, deberían evitarlo. Las bas
culas son todas mecánicas, elec
trónicas, dejan de funcionar y no 
podemos trabajar. La clientela no 
se puede atender como es debido. 
También nos perjudica por las cá
maras del pescado y sobre todo 
por un aparato de congelación 
que tenemos». 

Antonio Briones, 63 años, 
pescadero. 

«Mientras los apagones sean 
tan cortitos no nos afecta dema· 
siado, pues los apagones son muy 
temprano y aquí tampoco afecta 
mucho, por las cámaras, por qué 
dura poco tiempo. Tampoco nos 
han dado ninguna explicación de 
cuales pueden ser las causas. No 
suele durar mucho, no llega a los 
diez minutos». 
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Sábado, 28 de Noviembre 

~hueso an1 r .. io 
·~w 

«Año de nieves, aHo 
nes». «Mañanita de 
.de de paseo, dicen las 
nas en su Toledo. Son dos re
franes y ambos están """'~rm:,, 

Refrán también y 
tualidad es el que « 
Cuando las cuotas de tu ve
cina veas mermar» ..... Se 
evoca en determinada «ca·· 
morilla>> ante el temor de 
que sea derogada la 
ción de ingresarlas, como 
acaba de ocurrir cma cierta 
cámara. 

En la opinión de castizo, los 
contínuos cortes de fluído eléc
trico en el <<Casco Histórico», 
son «Cortes de manga>> que 
«doña LuZ» está haciéndoles a 
los usuarios como consecuen
cia de las «malas compa
ñías» .... 

En Villacañas un tren 
arrolla a más de ciento cin
cuenta ovejas. Pueden dárse 
por satisfechos, porque de 
haber venido «atravesado» 
el desastre hubiera sido ma
yor. 

¡Que el humo ciega sus 
ojos?. ¡Que esperaba estando 
de por medio un «Tizón>> .... ? • 

Aunque el plazo finalizó 
el día 27, hasta la fecha no 
se han formulado alegacio
nes al proyecto para conver
tir Cabañeros en Parque 
natural 

El expediente fue iniciado 
por el Gobierno de Castilla-La 
Mancha, en acto considerado 
«como de defensa prppia» 
frente al peligro que entraña 
instalar un polígono de tiro en 
dicha finca, según pretende el 
Ministro de Defensa. 

Son muchos los represen
tantes que desearían que 
sus «representantes» en de
terminadas instituciones y 
entidades, dedicaran meno.<; 
tiempo a la figuración y 
más a la gestión que tienen 
encomendada. 

Dicen las lenguas viperinas 
que hay algunos políticos, en 
lugar de dar la cara, se limitan 
a meterse en su «covacha>>. Y 
es que por mucho que la mona 
se vista se seda, mona se que
da. 

Los liberales han decidi
do liberarse y ejercer de lo 
que son. A partir de ahora 
ya no se llamarán liberales, 
pues colgarse un cartel de
terminado sería perder su 
talante liberal 

La UCD se recompone y al
gunos políticos temen que tras 
la maniobra pudiera estar el 
Duque. Los carteles· de «Suá
rez President Año 2500» in
quietan a los más jóvenes. 

EL HUESO 

CIUDAD 
,,yuc,,....,~,.',_v ~d~ __ Padres de Alumnos del colegio público Gómez Manrique 

enuncian falta de diálogo 
el delegado de Educación 

M.J.M 

La Asociación de Padres de 
del colegio público Gó

situado en el Po
ha denunciado 

la poca fluidez comunicativa exis
su asociación y el de

provincial de Educación, 
Jabonero. «Detectamos 

hay otra dinámica en cuanto 
de comunicación por par

te la Delegación y las asocia
ciones de padres de alumnos. Te
nemos compañeros que son tam
bién miembros de APAS de cole
gios y de lo que se quejan es de 
que no existe la misma fluidez co
municativa que había con el ante
rior delegado de Educación de la 
provincia de Toledo», han señala
do a este periódico fuentes de la 
asociacón de padres del citado 
centro educativo. 

Según manifiestan las mismas 
fuentes, Jabonero no parece muy 
proclive a las entrevistas o no es 
partidario o tan sensible a la fre
cuencia de contactos que se tenía 
con su antecesor, Justo Jimeno. 
«No creemos que nos ten~a mie
do porque las APAS aqw somos 
muy moderadas y no hemos rea
lizado ningún tipo de movilizacio
nes, como en otras regiones o pro
vincias», añaden. 

Premura en las entrevistas 

La Asociación de Padres de 
Alumnos del citado colegio públi
co solicitó una entrevista con Ma
riano Jabonero el pasado mes de 
Julio, entrevista que no se llevó a 
cabo porque no coincidían los pe
riodos vacacionales de ambas par
tes. Pasado el verano, la asocia
ción volvió a solicitar la entrevis
ta pero transcurrió casi un mes 
hasta que ésta tuvo lugar. «Noso
tros queríamos hablar con él por 

El puente que derri
bó úO camión en la tar
de del jueves quedó en el es
tado que muestran. las foto
grafias de José Luis Pérez. 
El accdente ocurrido a la al
tura del kilómetro 63,800 
de la carretera Nacional 
401, Madrid-Ciudad Real, 

. se produjó a consecuencia 
del choque del volquete de 
un camión contra dos enor
mes vigas de hormigón de 
la. estructura de un puente 
que se encontraba en cons
trucción. El camión, matrí
cula V-8835-AV, q'.J,iedó 
destro:i.ado en la mitad de la 
vía, mientras su conductor 
resultó ileso. El tráfico que--

. dó interrumpido y los co
ches que se dirigían a tole
do o Ciudad Real por la 
Nacional 401 fueron des
viados por Bargas, mientras 
que los que circulaban en 
dirección a Madrid podían 
utilizar la carretera tras ro
dear, campo a trav~ el lu•: 
gar dond.e: había . cáido el 

. puente. 

Los alumnos, parte esencial de la comunidad escolar. (Foto: J.L.Pérez) 

problemas de profesores pero la 
premura en concedemos la entre
vista, dió lugar a que los proble
mas acuciantes que teníamos se 
solucionaran sin su intervención», 
señalan. 

Mariano Jabonero ha manifes
tado a nuestro periódico que sus 
contactos con las diferentes AP AS 
de la provincia son muy frecuen
tes, «casi diariamente recibo a al
guien, mi relación más frecuente 
es con el Consejo Escolar y es 
muy raro que una entrevista tar
de más de quince días en poder 
llevarse a cabo». 

Carencia de profesores 

En la actualidad, el colegio Gó
mez Manrique cuenta con cuatro 
bajas de profesores y, según la 
asociación de padres, «el quinto 
está al caer». De momento, sólo 
dos de las cuatro bajas han sido 
sustituídas. En la última reunión 
que mantuvieron con el delegado, 
le presentaron la petición de un 
profesor de apoyo para prever este 

tipo de improvistos que trastocan 
el desarrolfo normal ae las clases. 
Hasta la fecha, el Ministerio ha 
hecho oídos sordos a la citada pe
tición. «Creemos que, dada la si
tuación actual del colegio, un pro
fesor de apoyo es importante por
que aliviaría en gran medida nues
tros problemas», señalan los pa
dres. La directora en funciones del 
colegio, por baja de la titular, in
cluso se ha personado en la Dele
gacón para notificar la falta de 
profesores que sufre el centro, si
tuación que provoca que los 300 
alumnos de la segunda etapa dis
pongan tan sólo de dos profesores 
en la actualidad. 

Mariano Jabonero ha manifes
tado a nuestro periódico que, 
cuando se produce una baja de 
profesores, la sustitución se reali
za en dos o tres días, si el director 
del centro la presenta en mano en 
la Delegación. Con respecto a los 
profesores de apoyo, Jabonero ha 
señalado que en un colegio de 700 
alumnos1 caso del Gómez Manri
que, exISten dos profesores de 
apoyo que suplen perfectamente 
las bajas que se proouzcan. 

Responsable de cinco 
a reas 

Ausencia 
física de un 
concejal de 

Toledo 
La ausencia fisica, en la ciu-

dad, del concejal del Ayunta-
miento de Toledo, Sr. Conra-
do Navarro, responsable direc-
to de cinco áreas municipales 
de gran importancia, da pie a 
pensar que se da una clara de-
satención en las obligación que 
como concejal, democfatica y 
libremente elegido, se compro-
metió a cumplir. El hecho de 
que este concejal viva en Va-
lencia no contribuye en nada a 
que estas áreas sean tratada$· 
con el esmero que requiere un 
ayuntamiento de una capital 
de provincia ycapital de la Re-
gión. Los habitantes toledanos 
no pueden ni deben soportar 
los gastos y perjuicios que esa 
desatención cuesta a efectos 
económicos y sociales a Tole-
do. A los ciudadanos hay que 
darles cuenta pormenorizada 
de lo que se gasta y de lo que 
no se hace. Nadie puede llevar 
una responsabilidad semejante 
desde Valencia cuando se está 
jugando con el dinero público 
de los toledanos. El esfuerzo 
hay que hacerlo aquí y nos 
imaginamos que por Toledo 
presentó su nombre en las lis-
tas municipales 

EL DIA DE TOLEDO está 
teniendo serias . dificultades, 
desde sus inicios hace un par 
semanas para conseguir infor-
mación relativa al área de Po-
licia, Tráfico, Seguridad Ciu-
dadana, Transportes y Bombe-
ros de nuestra capital, cuyo 
responsable máximo es el con~ 
ceja! Conrado Navarro, que 
según fuentes próximas a la 
corporación municipal de-
sarrolla, durante seis días de la 
semana, su labor profesional 
en una empresa ubicada en 
Valencia, pasando, al parecer, 
los domingos en nuestra ciu-
dad. El hecho de que el Sr. 
Conrado Navarro deba ser la 
persona que informe a los me-
dios de comunicación sobre 
posibles cuestiones relativas a 
las áreas antes citadas, hace, 
por su escasísima presencia ti-
sica en nuestra ciudad, que los 
medios, en este caso EL DIA 
DE TOLEDO, estemos sorne-
tidos a una constante y negati-
va desinformación que impide 
ofrecer a la opinión piíblica y 
a nuestros lectores una más 
precisa información. Por otra 
parte hay que destacar que el 
responsable del Ayuntamiento, 
Sr. Molina, ha intentado faci- 1 

litar, en la medida de.su tiem-
po y posibilidades, la citada in-
formación, aunque como pro-
fesionales .. del periodismo y 
con la pternilra de tiempo que 
caracteriza nuestro • queh~r ' 
diario creemos que esá : cir-· 

'· cunstancia debería quedar sub; 
sanada por la propia importan-
cia que tienen las áreas de las ' · 
que el citado concejal es res~ 
ponsable ·directo . 

.• ·1··· 
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EL DIA CIUDAD 

Ciento veintiseís empresas toledanas, abiertas al mercado internacional 

Toledo exporta por valor 
de 4.600 millones de pesetas 

María José Muñoz 

Sábc 
!!!!!! 

Mar 

Un total de 126 empresas de la 
provincia de Toledo y de la capi
tal llevan a cabo en la actualidad 
actividades de exportación de sus 
productos a diferentes mercados 
internacionales. Los países que 
importan productos toledanos 
pertenecen a todos los continentes 
y entre ellos se enc.uentran la ma
yoría de los países de la Comuni
dad Económica Europea, Estados 
Unidos, los Países Nórdicos, Ja
pón, Gibraltar, Arabia Saudita, 
Emiratos Arabes, Kuwait, Portu
gal, Tunez y algunos países su
damericanos. 

La plaza de toros, 5 
años del Ayuntamiento 

El 
prov 
Díez 
dad 
dios 
calid 
va a 
ño, t 
com¡ 
en la 

R1 

Una empresa de muebles de 
Olías del Rey exporta anualmen
te por valor de 1.198 millones de 
pesetas anuales. Del citado por
centaje, el 95% se destina a Fran
cia y el resto va a parar a Bélgica, 
Luxemburgo, Suiza y Alemania. 
Toda una variada gama de pro
ductos salen de nuestra provincia 
para establecerse en los mercados 
de todo el mundo: Productos cár
nicos, legumbres, artículos de con
fitería, cacao, cereales, hortalizas, 
alimentos preparados para anima
les, pieles y cueros, madera, car
bón vegetal, géneros de punto, 
calzados, hierro y acero, artículos 
de higiene, armas y municiones, 
espadería, muebles, mobiliario 
quirúrgico y artículos de cama y 
similares. 

J.I. 
La cerámica toledana se exporta al mercado internacional (Foto: J.L.Pérez) 

Sectores más importantes de artículos de mazapán, turrones 
y dulces. 

La plaza de toros de nuestra 
ciudad podrá ser utilizada en ex
clusiva por el Ayuntamiento, sal
vo para las dos corridas que tra
dicionalmente se vienen celebran
do en la misma en las señaladas 
fechas del Corpus y las fiestas de 
agosto. Esa es la única excepción 
que se incluye en el principio de 
acuerdo al que han llegado las au
toridades municipales de Toledo y 
la Comunidad propietaria de la 
plaza de toros en una reciente reu
nión que han mantenido ambas 
partes. Si bien quedan puntos que 
concreta, la Comunidad propieta
ria de la plaza cede en arriendo las 
instalaciones al Ayuntamiento 
para un año, renovable hasta cua
tro más. 

Además de las empresas dedi
cadasa la fabricación de muebles, 
que exportan una cantidad consi
derable de productos al exterior, 
también se destacan, en cuanto al 
valor de lo exportado, las empre
sas cárnicas, los productos prepa
rados para animales, calzados, 
maquinaria y espadería. 

De las empresas exportadoras 
toledanas, según datos facilitados 
por la Cámara de Comercio de 
Toledo, 38 se dedican a la expor
tación de muebles de madera, 5 a 
productos farmacéuticos y sanita
rios, 21 a productos de género de 
punto, seis realizan exportaciones 

A partir del mes de enero 

Los exportadores de artículos 
de alimentación y mataderos fri
goríficos alcanzan la cifra de nue
ve en nuestra provincia y son seis 
las empresas que exportan artícu
los de cerámica y porcelana. Los 
exportadores de artículos de piel 
al exterior son cinco en Toledo y 
los de damasquinado, espadería, 
armaduras y artículos de decora
ción, doce. La maquinaria que se 
fabrica en las empresas toledanas 
también es objeto de exportación 
a mercados internacionales y exis
ten doce empresas que llevan a 
cabo esta actividad. 

Los autobuses urbanos 
aparcarán en el Polígono 

Industrial 
A partir del próximo mes de enero los au

tobuses urbanos ya no podrán aparcar du
rante las horas que no estén en servicio, a lo 
largo de la ciudad, como se venía haciendo 
hasta el momento. Responsables del Ayunta
miento de Toledo han solicitado a la empre
sa concesionaria de este transporte la necesi-

dad de una cochera en la que se guarden por 
al noche todos los autobuse. Por otra parte 
y con el fin de que el servicio mejore, proxi
mamente habrá un inspector de servicios que 
controlará el cumplimiento de los horarios de 
salidas y entradas de autobuses. -

A. G. 

Foto: José L. Pérez 

La situación que se viene pro
dución en la actualidad, referente 
a el aparcamiento de los autobu
ses urbanos, durante toda la no
che, en distintos lugares de la ciu
dad, parece ser que se verá solu
cionada con la entrada del nuevo 
año, según nos han manifestado 
fuentes municipales. El Ayunta
miento de Toledo ha solicitado a 
la · eml?resa concesionaria de este 
servicio de transporte que el 
próximo uno de enero no haya 
aparcado ningún autobús en luga
res como el Corralillo de San Mi
guel o el Parque del Cristo de la 
Vega. Con esta medida se preten
de mejorar la seguridad de los ve
hículos, al mismo tiempo que la 
posibilidad de guardarlos en una 
cochera hará más e8tética la· ciu· 
dad. . 

La futura cochera de autobuses 
estará ubicada en la zona del Po-

Un inspector de servicios controlará el cumplimientoto de los horarios. 

lígono Industrial, lugar elegido vicios de.un inspector que contro
por la empresa del transporte pú- le el cumplimiento de los horarios 
blico, según nos ha manifestado de los autobuses urbanos. «Uno 
José Manuel Molina. de. los problemas que presenta <?I 

transporte urbano .. es el cumpli
miento de los horarios y en la ac
tualidad no se están cumJ?liendo. 
Otro aspecto es la ubicacion de la 
estación de autobuses, el sitio es el 
peor de todos. Igualmente la con
servación de los vehículos no es la 
que se quiSiera», aseguró. 

Inspector 

El propio alcalde ha señalado a 
EL DIA que se está estudiando la 
posibilidad de cóntratatar los ser-

Según nos comentaba Tomás presi 
Martín-Peñato, concejal delegado 00 u 
de Urbanismo y Obras, el acuer· desdi 
do final puede ser factible antesae Actu 
que finalice el aó y con tal fin ya 
se ha señalado una nueva reunión una 
para los pfoximos días entre lru de ei 

partes interesadas en el arrenda· dos ' 
miento. Martín-Peñato nos inili· de T 
caba que con el acuerdo podrfun L-Os 

darle más utilidad a la plazA y al do e 
mismo tiempo el Ayuntamiento 
tendría un lugar concreto en don· : 
de celebrar los actos que el mis· 
mo pudiera organizar. Martín·Pe· ocho 
ñato no descartaba que pudieran que, 
celebrarse también corridas de t~ empi 
ros. natw 

La Comunidad de propietarim · tube1 
de la plaza, que preside Manuel 
Martín-Peñato, está compues~ Ex~ 
por 360 accionistas. 

30 minutos de duración 

Un video para 
vender Toledo 

M 
Ayw 
comz 
diez 
pres1 
cua/1 

J.I. ran 1 
-~-------- lapr 

Toledo po<lrá ser llevado como un 1 

recuerdo por cada uno de los tu· Prov. 
ristas que nos visitan a diario por 
el sencillo procedimiento de h Pe 
compra de un video que una em· local 
presa de imagen ha preparado mam 
para tal fin. Esta es la novedad ción, 
más colorista que fue dada a ccr los ¡ 
nocer por el alcalde de nuestra el pr1 
ciudad, José Manuel Molina, eo el ci 
la rueda de prensa que acostum· 
bra a dar todos los viernes para com¡ 
comentar con los medios de ccr caUSl 
municación los puntos y acuerd~ 
tratados en la comisión de gobier· -
no de los jueves. La idea del r~ . 
daje de un video sobre la histo~ · 
monumentos y calles de Toledo S 
parte de la anterior corporación¡ -
el pasado jueves, en comisión ae 
gobierno, el actual gobierno ret~ 
mó la misma y de momento yu 
ha aprobado el borrador del 
acuerdo para la adquisición de t~ 
das las copias del rodaje que se Ir! 
realizado en toda la ciudad. la 
empresa encargada del mismo Ir! 
filmado veinticuatro horas reco
giendo cualquier aspecto de nues-
tros monumentos y barrios com· 1 

binado con el relato de la ricahls
toria de la ciudad. . , 

El coste es de cinco millones~¡: 
pesetas y su financiación, aparlt: 
de la colaboración .que preSfeií'.1 
otras instituciones, será finanoofi 
con la puesta en venta en losOi'/ 
versos comercios de la ciu · · 
tres mil pesetas cada uno. 
Ayuntamiento, éste le .su 
un coste d.e 1.500. 
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Mariano Díez afirma: 

«Los 

Nuria Villarino 

El presidente de la ..,.,,_,u"'"'""' 
provincial de Toledo, Mariano 
Díez Moreno afirmó ayer en rue
da de prensa, ofrecida a los me
díos de comunicación, que la lo-
calidad de Los Navalucillos no se 
va a convertir en· un nuevo Ria
ño, tal y como dijeron en su día 
componentes del grupo socialista 
en la Diputación. 

Refiriendose a este tema, el 
presidente de la Diputación expli
có la consecución de los hechos 
desde que este asunto comenzó. 
Actualmente se quiere realizar 
una presa en el río Pusa, ya que 
de esta forma se verían beneficia
dos diez pueblos de la localidad 
de Talavera. El Ayuntamiento de 
Lüs Navalucillos no está integra
do en la Mancomunidad del río 
Pusa, por lo que lo que se quiere 
realizar allí la presa que ocuparía 
ocho hectáreas de terrenos, para 
que, a partir de esta presa el agua 
empiece ·a discurrir por su cauce 
natural para distribuirlas por las 
luberias. 

Exposición de hechos 

Mariano Díez explicó que «el 
Ayuntamiento de Los Navalucillos 
comunicó a esta Diputación el 
diez de noviembre que se habían 
presentado unas mociones, en las 
cuales se pedía que no comenza
ran las obras de construcción de 
la presa hasta que no se llegase a 
un acuerdo con la Diputación 
Provinciab>. 

Por su parte el alcalde de dicha 
localidad, Vicente López Moreno, 
mandó un escrito a dicha institu
ción, el cual ha sido facilitado a 
los medios de comunicación por 
el presidente de la Diputación, en 
el cual se pedían una serie de 
compensaciones por los daños 
causados al pueblo referentes a la 

, 
sn sera un nuevo 

• A;fl 

1300>> 
creación de un verteder munici-

renovación de las tuberías del 
Guindillo y casco urbano, termi
nación del asfaltado de Los Nava
lucillos y sus anejos, completar el 
alumbrado de los pueblos anejos, 
la instalación Je depuradoras en 
Robledo del y Los Navaluci
llos, creación de una mini residen
cia para ancianos, así como com
pletar las obras pendientes del 
complejo polideportivo. 

Vicente López también solicitó 
una entrevista con Mariano Díez, 
la cual se llevó con la presencia 
del portavoz del grupo socialista 
Jesús Fuentes, y en la cual no se 
llegó a ningún acuerdo. Por otro 
lado la cifra de las compensacio
nes exigidas asciende a unos cien
to cincuenta millones de pesetas 
por lo que para el presidente de la 
Diputación «ésto supone un fuer
te agravio comparativo en rela
ción con los demás pueblos». 

Actualmente todo este asunto 
ha supuesto la paralización de la 
firma de un convenio, que tenía 
que haberse firmado hace quince 
días, con la Consejería de Política 
Territorial. Mariano Díez afirmó 
que no estaba dispuesto a llegar a 
un acuerdo en estas compensacio
nes desmesuradas para resolver un 
problema tan urgente como es el 
del agua. Pero que no obstante se 
comprometía ayudar al pueblo si 
saliera perjudicado. 

Bibliobuses 

En cuanto al tema de la actual 
paralizaciín del servicio de biblio
buses en la provincia Mariano 
Díez comentó que la Diputación 
se enteró de dicho asunto cuando 
el 30 de octubre llegó un escrito 
al Centro Coordinador de Biblio
tecas que el director general del 
Parque Móvil dio orden de lapa
ralización de los autobuses que 
dependían de dicho parque. Di-

Mariano Díez afirmó que Los Navalucillos no se convertirán en un nuevo Riaño. 

cho sistema tiene cuatro autobu- que para paliar en lo posible estos 
ses, propiedad del P.M.M., dos servicios, el próximo lunes la Di
autobuses de la Diputación y uno putación va a poner en marcha el 
en reserva. Los cuatro autobuses bibliobús de reserva. Mariano 
que dependían del Parque Móvil Díez también dijo que escribió 
Municipal, estaban cedidos al una carta al presidente de la Jun
Centro Coordinador de Bibliote- ta, otra al delegado de gobierno y 
cas, a cambio de un canon que ve- otra al director del Parque Móvil, 
nía pagando la Consejería de Cul- de las cuales sólo ha recibido con
tura. Desde 1984 estas cuotas no testación por parte del delegado 
se pagan por lo que se ordenó la de gobierno. 
paralización de los bibliobuses por Por último el presidente de la 
parte del Parque Móvil. Diputación desmintió que la Jun

ta subvencione a la Diputación 
con 800 millones de pesetas. Que 
lo que la Junta cede es la partici
pación de la Diputación en los 
impuestos estatales, que corres
ponde al IV A, y que dicha cifra 
es una transferencia de la Admi
nistración Central a la Autonó-

Según el presidente de la Dipu
tación,<<ni la Consejería de Cultu
ra ni la de Economía y Hacienda 
tienen claro que se tenga que pa
gar este canon>>. Por otro lado esta 
paralización afecta a los términos 
de Torrijos, La Sagra, Orgaz y 
Ocaña. Mariano Díez anunció mica. 

En Villa de Don Fadrique 

Según Joaquín Gomález 
Ruano 

«La calle a 
Valentín 

Reollo fue 
idea nuestra» 

Joaquín González Ruano 
ha desmentido lo que en su día 
dijera Crescencio Gómez Gon
zález de que la calle que se le 
ha dedicado al maestro Valen
tín Reollo, fuera idea de la ac
tual corporación del Ayunta
miento de Escalona. 

Por su parte este concejal de 
la pasada corporación munici
pal del mencionado Ayunta
miento, ha dicho que la idea 
partió a raíz de una sesión or
dinaria, del cuatro de diciem
bre de 1986, en la que se trató 
el tema de dedicar una calle al 
mencionado Maestro, ya falle
cido, y que fuera director de la 
Banda de Música Municipal. 

Por otro lado también afir
mó que los gastos han corrido 
a cargo de familiares y amigos, / 
y que nada ha tenido que ver 
en todo este asunto la Asocia
ción Musical de Santa Cecilia, 
puesto que fue todo ello pro
movido por los que formaban 
parte, en aquel entonces, del 
gobierno del Ayuntamiento. 

En Guadamur 

Asamblea 
Local del CDS 

Juan Ignacio González Hornillos 

La Asamblea Local del CDS se 
reunió en Guadamur con el fin de 
elegir a los n;iilitantes que repre
sentarán al CDS local en la próxi
ma Asamblea Provincial, que se 
celebrará el próximo doce de di
ciembre, y en la que se eligirá pre
sidente y Comité Provincial. 

Fueron elegidos compromisa
rios Juan Antonio Sánchez Gó
mez, Francisco Javier Rodríguez 
y María Paz Escribano, resultan
do elegido suplente José Antonio 
García Escribano. 

Una vez concluida la elección, 
. se trataron otros temas de actua
lidad y se planteó la posibilidad 
de ampliar el número de afiliados, 
ya que en Guadamur existe un 
gran número de simpatizantes del 
partido que lidera Adolfo Suarez. 

-~ ha constituido oficialmente en asamblea 

:Junta General ·de Cofradías 
Charla sobre problemas 

empresariales 

de Semana Santa 
J.C'.Fernóndez Loyos ,, 

!«:'</ ,' 

ifa~~temente ha tenido lu· 
' '@.nuestra: localidad una 

iea~~ e<>nstituir oficial
ta,Junta General de eo.. 
· · mana Santa. Pre-

. habían designa
. 'embros; a dos re
para integrarlos, 
te en ·la futura 

mL &ta ha sido for
. tQtalidád de las co-

fradías que forman parte en los : 
actos y procesiones de Semana 
Santa, que por orden de anti
güedad son: V.O.T. de Servitas 
de Nuestra Señora de los Dolo
res, Cofradía de los Caballeros . 
del Santo Sepulcro, &clavitud 
del Santísimo Cristo de la V era 
Cruz, Hermandad de Nuestra 
'señora de la Soledad, Cofradía 
de la entrada Triwúal de Jesús 
en Jerusalen, Nue.9tra Seíiora de 
la Esperaru:a y Archicofradía de 

Nuestro Padre Jesús Nai.areno 
de .Medinaceli. 

Los representantes de las di
ferentes cofradías, que se reu
nieron con elpárroco dela fo .. 
calidad, proCedieron a la eltlC
. ción de los cargos principales de 
la junta. A continuación se pro
cedió a ta aprobación de los es· 
tatutos que la regirán, y qu des,. 
de el pasado verano se encon
traban en estudio· pór parte de 
las ·diferentes cofradías. .Estso · 
fueron ·aprobados· por unaniw 
midad. 

ha tenido lugar en la localidad 
de Villa de Don Fadrique unas 
charla organizadas por la Federa
ción Empresarial Toledana en las 
que se analizaron los diferentes 
problemas en el campo empresa
rial, que vive actualmente nuestra 
provincia. 

En el transcurso de este acto, 
los empresarios manifestaron que 
actualmente los topes de los cré
ditos en vigor son excesivamente 
bajos, e insuficientes cuando es el 
caso de nuevas explotaciones. Por 
otro lado también se trató la sen
sación de «persecución adminis
trativa>> que sentían a menudo los 
empresarios, referido al aspecto 
fiscal y burocrático . 

Los asistentes expresaron su 

malestar por la excesiva tramita
ción necesaria a la hora de solici
tar subvenciones, lo que conlleva, 
en muchos casos, a la necesidad 
de servirse de elementos de aseso
ramiento y gestión fuera de las 
mismas empr~as. por su parte los 
técnicos de la Federación Empre~ 
sarial trataron el tema de la finan~ 
ciación de las m;queñas y media~ 
nas empresas. . " 

Se Becesita Sdora para 

atender casa de fami6a en Madrid, 
zona Retiro. Residencia en Madrid; 

Llamar al teléfono: (91) 2.74.82.76 
No se admiten llamadas de Agencia. 

Sueldo de acuerdo con sus aptitudes. 
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PROVINCIA 

El próximo ocho de diciembre 

V Fiesta de la Bicicleta 
Cesar Conde 

Corresponsal 

El próximo ocho de diciembre 
se celebra en esta localidad la V 
Fiesta de la Bicicleta, cuya orga
nización corre a cargo de la 
CAIXA, COCA-COLA, peletería 
Carlop y el Señorío de lliescas. La 
hora de comienzo será a las diez 
de la mañana y el lugar de con
vocatoria de los ciclistas en la Pla
za Teniente Coronel Barrón. 

El carácter de esta fiesta es eco
logista, para que conste que la po
lución se puede solucionar con la 
ayuda de todos. Es una fiesta para 
las personas y está pensada para 
que estas invadan las calles de la 
localidad. 

Para promover la fiesta se van 
a dar unos premios como son a la 
persona de mayor edad, al disfraz 
más bonito, además de hacer visi
tas a los colegios y a grupos de la 
localidad. Esta, como todas las 
fiestas, necesita una organización, 
la cual está formada por unos 
quince chicos de este término mu
nicipal que se han presentado vo
luntarios para ello. 

Premios 

Los regalos serán más de dos
cientos, aparte de los premios es
peciales, que han quedado distri-

Ya han comenzado las obras 

huidos como sigue: en individua
les, sendos premios para el parti
cipante de mayor edad y el más 
joven; en cuanto a colectivos, se 
entregarán premios a una familia, 
a un colegio y al grupo más par
ticipativo; un último premio gene
ral para el mejor eslogan contra la 
polución, a la bicicleta más anti
gua y a la bicicleta más original. 

También habrá un juego espe
cial llamado «en busca del tesoro» 
entre los 150 primeros participan
tes inscritos en las listas. Entre los 
restantes participantes se sortearán 
cuatro a1 :culos deportivos. Al tér
mino de la edición se regalarán 
cinco cartillas de -!lcrro con cin
co mil pesetas cada una, así como 
una cazadora de piel, que se rifa
rán entre todos los participantes. 

Para la elección de los premia
dos se ha formado un jurado com
puesto por cinco miembros, de los 
quince que han colaborado en la 
realización de la mencionada fies
ta. De diez de la mañana a diez y 
media se podrán inscribir aquellas 
personas que no lo hubieran po
dido hacer y deseen y quieran par
ticipar, ya que el plazo finalizará 
el cuatro de diciembre, dandose a 
cada participante un dorsal. 

El jurado desde el comienzo irá 
examinando a los concursantes, 
para después elegir a los ganado
res. En su recorrido, los ciclistas 

irán precedidos por la Policía Mu
nicipal que irá abriendo camino, 
ya que las calles no se podrán 
cerrar por ser amplio el recorrido, 
6 km. Les seguirá una charanga 
con cinr,o payasos y detrás un co
che con megafonía, el cual indica
rá a los participantes el camino. 
Una ambulancia de la Cruz Roja 
seguirá el recorrido por si hubiera 
algún accidentado. 

Recorrido 

El recorrido que los ciclistas 
deberán seguir comenzará en la 
Plaza Teniente Coronel Barrón, y 
se dirigirá hacia la calle Generalí
simo, bajando hasta el Centro So
cial polivalente, para desde allí di
rigirse a los pisos de Ochando. A 
continuación pasarán por la calle 
Honda, hasta la Plaza del Gallo y 
a la Plaza Hermanos Femández 
Criado, donde se hará una para
da de quince minutos para el pri
mer abituallamiento. A continua
ción los ciclistas pasarán por la ca
lle José Antonio, hacia el cuartel 
de la Guardia Civil y barriada ad
yacente, para después, por la ca
lle Goya, ir a la calle San José. 
Desde allí, y por la estafeta vieja, 
llegar a la Plaza del Corralón, pa
sando por la calle Generalísimo, 
Las Arboledas, la zona de las coo
perativas y concluir el recorrido 

Guardería municipal en 
Quintanar 

Maruchi García Latiegui 

Esta semana han comenzado 
en la localidad toledana de Quin
tanar de la Orden las obras para 
la construcción de una guardería 
municipal. Dicha- guardería está 
proyectada en unos seiscientos 
metros cuadrados, de los cuales 
doscientos estarán destinados a 
clases y abarcará una sóla planta. 
-Los cuatrocientos restantes se de
dicarán a jardinería y zona de di
versión de los pequeños. 

El edificio en construcción se 
ubicará cerca de los terrenos del 

- actual recinto ferial de dicho tér
mino municipal toledano. 

Las obras están siendo realiza
das por la empresa Construccio
nes Quintanar, y se preve que la 
guardería esté finalizada para me
.diados de agosto. 

El proyecto de dicha edifica
ción· ha sido realizado por el ar-
quitecto municipal Angel Meron 

··Velar. Por otro lado el presupues
to total es de diez millones de pe
setas y la subvención. ha sido ce
dida por la Consejería de Sanidad 
y Bienestar Social. 
· Hay que decir que por fin ha 
q~o solucionado el problema 
que suponía en esta localida, y a 
su ef~ a las amas de cas, de la 

.; ·~o. existencia de· una guardería en 
< todo ~1 .pueblo. 

Unas veces por problemas de 
proyectos, otras por no encontrar 
el lugar idóneo de fijación del lo
cal, y otras por motivos económi
cos, lo cierto y verdad es que ésta 
no se acababa de realizar, tenien
do en cuenta la necesidad que ha
bía de instalar unit ~rdería en 

Quintanar de la Orden. 
Con la construcción de una 

guardería municipal se van a sol
ventar muchos problemas de ma
dres de familia que trabajan y que 
actualmente no tenían un lugar 
donde poder dejar a sus hijos para 
su cuidado. 

en el parque, aproximadamente a 
las once y media de la mañana, 
momento en que se les dará otro 
abituallamiento, en una zona re
servada de aparcamiento de bici
cletas, y donde dará comienzo los 
juegos. 

Con la entrega de los premios 
finalizará esta V Fiesta de la Bici
cleta, que este año será distinta a 
las anteriores en cuanto al recorri
do y a los premios. 

Dori Caballero, secretaria del 
Patronato Municipal Deportivo 
nos informó que en ediciones an
teriores la participación siempre 
ha sido de gente joven, <<por ello 
este año hemos puesto más pre
mios y estamos intentando conven
cer a las personas de que no es un 
recorrido cansado, para que se les 
quite el miedo y participen>>. 

TORRIJOS 

En cuanto a si la masiva parti· 
cipación podría dificultar el re· 
corrido, la secretaria del Patrona· 
to Deportivo nos comentó, «110 

creemos que vaya a haber prob/e. 
mas porque hay dispositivos para 
casos de emergencia. En el re· 
corrido sólo hay un punto confl~· 
tivo, una pendiente de unos dos· 
cientos metros de larga, pero has· 
ta ahora solamente ha ocurrido un 
accidente». 

Por último también nos dijo 
que la fecha sí está un poco fuera 
de lugar, debido principalmente,a 
que el órgano del Patronato D~ 
portivo encargado de realizarla, 
no se decidió, y tuvimos que d~ 
cidirlo el resto del patronato con 
un mes de retraso. De todas for· 
mas esperamos que las personas 
respondan a nuestra llamada». 

los profesores de los distintos centros docentes de la villa han ce!~ 
brado la festividad de su santo patrón, San José de Calasanz. Tras as~· 
tir a la misa, los maestros del colegio Francisco Franco rindieron un 
homenaje póstumo a, el que durante veinticinco años ejerció en Torri· 
jos, fue persona persona estimada y apreciada por compañeros y alum· 
nos, Don Laurentino García, que nos abandonó el pasado día once de 
junio. Santiago Valencia, director del centro, en nombre de la totali· 
dad de compañeros, hizo entrega a su viuda de una placa donde se po
día leer el recuerdo perenne de sus compañeros. 

LOS YEBENES 
La empresa Hermanos Linares S.L. ha solicitado la ionstalación de 

un comercio de productos zoosanitarios, con emplazamiento en la ca· 
lle Real Arriba, número cuarenta, bajo de esta localidad. Según el ar· 
tículo treinta del Reglamento de Actividades Molestas, Insalubres, No
civas y Peligrosas, esta solicitud se ha hecho pública con el fin de que 
todos aquellos que pudieran verse afectados presenten las oportunas re· 
clamaciones y observaciones. Se hará público durante diez días. 

CAMUÑAS 
El pleno municipal de este municipio ha aprobado el pliego de las 

condiciones económico-administrativas para la contratación del serví· 
cio de recogida domiciliaria de basura y mantenimiento del vertedero 
municipal. Se ha expuesto al público durante un plazo de veinte dfas 
para que se presenten las oportunas reclamacioens. Asimismo la con· 
tratación se hará mediante concurso público, con un precio tipo, a la 
baja, un periodo de vigencia de cuatro años, una fianza provisional para 
participar en la licitación de cincuenta mil pesetas. Se valorará la oler· 
ta económica, el lugar de residencia del contratista, las referencias la· 
borales, así como las condiciones de prestación del servicio. 

MADRIDEJOS 
El presidente de la Comunidad Autónoma inauguró recientemenW , 

una Central Lechera en esta localidad «Ledema». La misma está crea· 
da por un grupo de dieciseis ganaderos de Madridejos. El presupuesto 
de todo el montante es de treinta millones de pesetas, de los cuales ca· 
torce son para la compleja maquinaria, que hace que el producto ll~ 
gue al usuario en perfectas condiciones. Actualmente se están pasteu· 
rizando unos 2.500 litros diarios aunque los ganaderos esperan llegar 
a los 3.400, siendo de 5.000 la capacidad total. Existen en la localidaO 
tres repartidores para la venta del producto, aunque se espera promo
cionar el producto en breve. 
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En pleno municipal 

S.A.M.G. 

En el pleno corporativo cele
brado en el ayuntamiento talave
rano el jueves, fue aprobado el re
glamento de participación ciuda
dana, por el que las asociaciones 
de vecinos podrán intervenir en 
las decisiones del municipio, si 
bien lo harán sin voto, es decir, 
con carácter consultivo. 

El debate de este punto junto 
con el de la plantilla de profeso
res de la escuela-taller, fueron los 
más conflictivos del órden del día. 
El PSOE, a través de su ortavoz, 
Domingo Agüero, se mostró en 
desacuerdo con que se dé partici
pación sólo a las asociaciones de 
vecinos y no a todas aquellas que 
están legalmente constituidas, que 
en su opinión representan igual
mente el movimiento vecinal. 
Propuso que el tema quedase so
bre la mesa hasta una nueva re
dacción o bien que se cambiase 
"asociación de vecinos" por "aso
ciaciones vecinales"Intervino a 
continuación Federico de la Fuen
te, de Izquierda Unida. Defendió 
el proyecto argumentando que no 
se podía dar cabida a todas las 
asociaciones porque sino "sería 
una caja de grillos" ineficaz. Re-

El día en 
Talavera 

Farmacia de Guardia 

Dionisio Fernández Lahera. 
Avenida del Príncipe, 23 

Agenda Cultural 

- Arte Africano en la sala 
de exposiciones de la Caja de 
Ahorros. De 19 a 21. 

-Arte Méxicano en el Ca
sino. De 10 a 14 horas y de 16 
a 22,30. 

- Pintura de Ramiro Gar
cía Serrano en la Galería Cer
dán. De 12 a 14 horas. 

- Trabajos manuales reali
zado por jubilados en la Casa 
de la Cultura en horario habi
tual de apertura. 

Para enriquecer a 
tu provincia 

consume 
productos de tu 

tierra, es lo menos 
que te puedes 

permitir 

TALAVERA 

1 r glamento de 
i ipación ciudadana 

cordó que el resto de las asocia
ciones participarán en otros orga
nos, como las juveniles en el Con
sejo de la Juventud, las de padres 
de alumnos en el Consejo de Edu
cación, las deportivas en el Patro
nato de Deportes, etcétera. 

Por su parte, el concejal de ur
banismo, Pedro Sánchez ollero, se 
congratuló de que el PSOE se in
terese porque la participación ciu
dadana sea lo más amplia posible, 
cuando en la época que gobernó 
el municipio ese partido no exis
tió ese interés. 

Agüero afirmó que sí existió 
participación, y que no les hizo 
falta reglamento. Volvió a maní-

festar que no entendía porque se 
excluía a asociaciones de tipo cul
tural, recreativo, etcétera, inde
pendientemente de que se las in
tegre en otros órganos. 

Menos empleados a más 
tiempo 

Como decimos, el otro punto 
más discutido, fue el referido al es
tablecimiento de la plantilla de 
profesores de las escuelas-taller. 
En primer lugar se aclaró que en 
la elaboración había participado 
el comité de empresa del personal 
contratado, así como una comi
sión de los profesores. Esta pun-

tualización la hizo el alcalde, Luis 
A. González Madrid ante la opi
nión expresada por el portavoz so
cialista respecto a que era un pro
puesta unilateral del equipo de go
bierno municipal. 

A continuación, el grupo opo
sitor se quejó de que se redujese 
la plantilla de diecisiete a catorce 
profesores. Respondió de nuevo el 
alcalde haciendo notar que tal re
ducción no es real, ya que se con
trata a mayor tiempo, evitando así 
que ese persoanl busque otro tra
bajo al margen. 

Aunque no se traía a votación, 
se abordó el asunto de las retribu
ciones. Domingo Agüero se inte-

Opinan los vecinos 
Al final del pleno, como vie

ne siendo habitual, el alcalde 
dió la palabra a aquellos del pú
blico presente que deseasen ha
cer alguna declaración o pre
gunta. 

Hizo uso de la palabra el vi
cepresidente de la asociación de 
video-clubes, quién se interesó 
por las instalacions de vídeos 
comunitarios que el ayunta
miento ha ordenado desmontar. 

Juan Bias, concejal. 

El alcá.ide dijo t}ue después de 
presentado un recurso por las 
dos empresas que existen en 
nuestra ciudad, se desestimaron 
y hoy deberán estar retirados 
los cables. En caso contrario 
será el ayuntamiento quien lo 
baga. 

Una segunda intervención 
fue la protagonizada por el pre
sidente de la asociación de ve
cinos de la barriada de Patroci-

nio, quien se quejó de la falta 
de atención a · 1as asociaciones 
por parte de la anterior corpo
ración. Recordó que había soli
citado una audiencia al anterior 
~l~lde, y que este tardó año y 
medio en concedersela. Esta de
claración se produjo a tenor de 
lo manifestado por el portavoz 
socialista afirmando que sí ha
. bía participación durante su 
gestión. 

resó porque convenio se iban a re
gir, si por el del Ministerio de 
Educación y Ciencia o por el de 
la construcción, ya que el segun
do es mayor que el primero. Se 
afirmó que por aquel que sea más 
favorable a los trabajadores. 

En el transcurso de la discu~ 

sión, volvió a citarse el comporta
miento anterior equipo de gobier
no municipal. Fue el delegado de 
personal quién resaltó la existen
cia del estatuto del trabajador des
de el año 80, y que hasta ahora 
no hayan participado en los temas 
que les conciernen en el ayun-
tamiento. · 

El punto fue aprobado por 
unanimidad. 

Gastos sin justificar 

Por otra parte, se abordó el 
punto referido al pago de facturas 
·no presupuestadas por la anterior 
corporación. En principio la suma 
ascendía a casi 24 millones de pe
setas, pero se aclaró que existían 
algunas partidas sí incluidas en 
presupuesto. 

Esto fue aprovechado por el 
portavoz socialista para defender
se de las acusaciones anteriormen
te formuladas por el actual equi
po de gobierno, en el sentido de 
que se habían realizado gastos no 
presupuestados. 

«La grúa, en todo caso, será una 
medida que solicite el pueblo» 

Según declaró el concejal, Juan 
de Bias, ayer en el transcurso de 
una rueda de prensa, «la grua, en 
todo caso, será una medida que el 
pueblo solicite, pero que la corpo
ración no adoptará por sí misma». 
Añadió que es una medida impo
pular, «pero hay ciertos momen
tos en que hay que retirar un ve
hículo de la vía pública por las 
molestias que causa». 

Esta rueda de prensa fue con
vocada al finalizar la reunión que 
el concejal de tráfico mantuvo con 
los sectores más afectados por la 
situación circulatoria de Tálavera. 
De la reunión, a la que asistieron 
taxistas, asociaciones de vecinos, 
asociación de transportistas, de 
autoescuelas y otras entidades re
lacionadas con el automóvil, salió 
constituida una comisión que se 
encargará de documentar un in
forme sobre el tráfico. Sobre ese 
estudio se elaborará un plan de 
mejora en aspectos como el apar
camiento, paso de mercancías pe
ligrosas por el casco urbano, et
cétera. 

Así, Juan de Bias adelantó que 
entre los proyectos se encuentra el 
destinar el descampado de la Ron
da del Cañillo al aparcamiento ex
clusivo de camiones; habilitar, de 
acuerdo con los propietarios, so
lares de la zona centro para auto
móviles; y adecuar la trama circu
latoria a los reglamentos que exis
ten sobre este asunto y a la mejor 
disposición para que actúen servi
cios de protección civil como el 
de bomberos. 

Nacional-V, 20.000 
vehículos/ dia 

En la nueva estructuación que 
se haga de nuestra ciudad, se ten
drá en cuenta la entrada en fun
cionamiento de la variante de la 
Naional-V, que evitará el paso de 
la mayor parte de los 20.000 ve
hículos diarios que atraviesan 
nuestra ciudad. 

Preguntando sobre el transpor
te de materias peligrosa, el alcal-

de, que también asistía a la con
ferencia, manifestó que el ayunta
miento carecía de toda informa
cón sobre este aunto, en lo refe
rente a los vehículos que pasan 
por Talavera y las materias que 
transportan. Dijo que se iba a ce
lebrar una reunión cuatripartita 
entre los ayuntamientos de Tole
do, Talavera, Diputación Provin
cial y Junta de Comunidades para 
abordar estos temas y otros que 
afecten a la protección civil. En
tre ellos, el de constitución en 
nuestra ciudad de un parque de 
bomberos comarcal, que evite, 
como hasta ahora, las salidas de 
los talaveranos a pueblos cercanos 
dejando desasistida a la ciudad el 
tiempo que permanecen fuera. 

También se anunció la crea
ción de patrullas de policía muni
cipal de barrio, y con ella la espe
cialización de otra parte de este 
cuerpo destinada a la regulación 
del tráfico. No en ocasiones ma
yores problemas que los habitua
les en este tipo de instalación. 

Junta de Defensa. Civil 

Se informó de la creación en 
breve de la Junta de Protección 
Civil, de la que saldrá la agrupa
ción de voluntarios. para su man
tenimiento se cuenta con la ayu. 
da de la diputación y la Junta de 
Comunidades. 

Se justificó el retraso en la con
vocatoria de esta oonferencia de 
prensa, que inicialmente se iba a 
celebrar el pasado martes, por los 
sucesos ocurridos el lunes -secues
tro de Ana Belén Sánchez-, y la 
imposibilidad que· hubo de reunir 
a la junta de Seguric1ad Cjudada
na, a cuya sombra se iba a con- . 
vacar. Esia reunión se niantelldrá ... 
la próxima semana y en ella se 
abordarán temas de. coordinación 
entre los diferentes cuerpos de po
licía y Guardia. Civil,. que'. según 
manifestó tanto. el alcalde como .el · · · <· 

concejal, 
celen tes. 
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BREVES 
No hay acuerdo 

En Talavera existe en este mo
mento una cierta polémica en re
lación a la utilización de los poli
deportivos. Se trata de que el nue
:vo, el Primero de Mayo, está sien
do utiliZado hasta ahora para las 
competiciones de balonmano y 
baloncesto, y algún miembro del 
colectivo de. fútbol-sala reclama 
también su derecho a participar 
del nuevo polideportivo durante 
la semana. 

Al parecer, los jugadores deba
loncesto y balonmano ya han 
'ofrecido el miércoles, pero las es
padas siguen en alto y aún no hay 
acuerdo. En días sucesivos sabre
mos en que termina la cosa. 

Entrenamiento del Talavera 

Como todos los jueves el Tala
vera jugó el partidillo de entrena
níiento anterior al acuerdo del do
mingo. Pocas novedades en el su
puesto once titular blanquiazúl. 

. Como dato importante aunque ya 

• .. ··• sabido, la ausencia ob1igada de 
Barlx1ro que se repone en su do

.1 níitjlio del esguince sufrido el pa
'.~o.domingo en el partido frente 

'¡ ál Mota del Cuervo. Posiblemen
' !, fe, ¡este puesto de lateral sea otra 

cubierto por Monzón, pasan-
·.de nuevo Justo a la defensa. 
~i ~píritu de los ·hombres de 

···· · :sancli~z es bueno tal y como 
.. ·~tábamos ayer, se espera ob

resultado positivo que 
aún mils a los talaveranos 

TALAVERA Sábado, 28 de Noviembre de 1987 

)~. 

En la última conferencia del ciclo 

Vict 

El ganadero Victorino Martín, 
protagonista de la última confe
rencia del ciclo organizado por el 
Club Taurino, llenó en la noche 
del jueves el salón de actos de la 
Casa Municipal de la Cultura. 

Con su habitual estilo, com
prensible por todos, y sin solayar 
ningún tema, abordó diferentes 
problemas que afectan a la fiesta. 
Reconoció que el toro en general 
está mal; si bien tiene genio, le fal
ta bravura y fuerza. Se mostró 
partidiario de los indultos, sobre 
todo porque así se puede perpe-

tuar la calidaJ 
animal. 

Hizo referencias a las <'XdusÍ·· 
vas de los 
dos, que en su criterio 
dicando el espectáculo. Para el ga
nadero de Galapagar, cada torero 
debería tener su apoderado. y 
cada plaza su empresario. 

También comentó el trata
miento que la televisión dá a los 
toros. Victorino afirmó que si ese 
medio de comunicación es de to
dos, debería dedicar más tiempo a 
los toros dada la afición que exis
te. 

Entrenadores del San Prudencia 

Félix Hernández y 
Alejandro Conde, al alimón 

No es corriente que un equi
po de fútbol sea entrenado por 
dos hombres a la vez; segura
mente tiene sus ventajas y sus 
inconvenientes. Alguien pensó, 
no obstante, que ésa era una 
buena solución para el filial del 
Talavera, el San Prudencio 
¿Alejandro y Félix o Félix y 
Alejandro? Ellos no parecen te
ner problemas; sabían que se 

· enfrentaban a un reto muy difí
cil como siempre es el llevar a 
un filial y más, según se presen
taban este año las cosas en el 
Sampru; algunos jugadores se 
fueron, otros querían cobrar 
más, algunos, en fin, hubieron 
de dejar el equipo por la mili o 
los estudios. Todo una papele
ta. ·Pero aquí están estos dos 
hombres que han aceptado el 
compromiso y que se diría que 
lo están resolviendo bien. 

-¿Cómo es posible que un 
equipo lo lleven dos respon
sables1 

-Muy bien, es muy fácil Si 
los dos responsables se llevan 
bien y son amigos, como noso
tros, no hay ningún problema. 

-Ha sido Félix el que nos 
ha respondido, mirando a Ale
jandro-, para terminar ha aña
dido: 

-Eso es lo que yo pienso, 
pero ahí está Alejandro que te 
Ruede decir lo que el piensa. 

-Alejandro, asiente con la 
cabeza y con la -vista-. 

Sin problemas 

-Para hacer las alineacio
nes, hay problemas. 

. -Ahora es Alejandro el que 
contesta-. 

-Normalmente, como tam
poco tenemos mucho de dónde 
elegir, generalmente hay acuer
do, lo .que pasa es que cuando 

hay discrepancias, no hay tam
poco ningún problema en ceder, 
y repito que a la hora de deci
dir, las elecciones son fáciles 
por que casi siempre contamos 
con el número justo de hombres. 
Para nosotros, además, está 
muy claro que el que entrena y 
trabaja, tiene más posibilidades 
que los demás, aunque quizás 
alguno de estos que no entrenan 
anden mejor técnicamente, por
que en un equipo filial como es 
este, es importante la entrega y 
el interés que ponga cada juga
dor. Durante los partidos, si hay 
que hacer algún cambio, lo ha
blamos entre los dos y así deci
dimos. Repito que no sólo no 
hay problemas si no que es fácil 

-El San Prudencio empe
zó con muchos problemas. 

-S' nosotros al principio de 
temporada casi no contábamos 
con jugadores, pero como yo ya 
pensaba, luego, muchos de los 
hombres que se habían ido, vol
vieron y es que para muchos, de 
lo que se trataba era de librarse 
de la pretemporada. 

-Ahora parece que poco a 
poco vais mejorando. 

-La gente está asustada de 
los resultados que obtenemos · 
fuera de casa, cuatro a uno, cin
co a cero y otros ... , pero noso
tros somos de la opinión de que 
un filial tiene que jugar con ale
gría aunque esto suponga que 
en un momento te goleen, o per
der un puesto. Por ejemplo, a 
nosotros, el domingo, nos metie
ron cuatro goles en los Yébenes, 
porque cuando perdíamos por 
uno a cero, sacamos. a un de
fensa por otro delantero más. 
Nos la jugamos y no pasó nada. 
De todas formas -es Alejandro 
quien habla-, quizás haya que 
ir pensando en jugar más a la 
defensiva fuera de casa para 

quitarnos alguno de los negati
vos que tenemos. Entre otras co
sas, por que esta Primera Pre
ferente es un grupo fuerte, y 
nuestros chicos, son la mayoría, 
chicos que han pasado del juve
nil directamente, que hicieron 
una gran campaña el año pasa
do, pero que los rivales a los que 
se enfrentaban no eran gran 
cosa. Quizás alguien piense que 
este año es igual pero hay una 
enorme diferencia, este año te
nemos a rivales como el Mora, 
Los Yébenes, Almagro y otros, 
que son equipos fuertes. Quizás 
el San prudencia pueda estar 
algo más arriba de lo que está 
pero que nadie piense que se 
pueden hacer grandes cosas o 
quedar como el año pasado por 
que la categoría ha cambiado 
muchísimo. 

Buena preparación física 

En casa, la verdad es que se 
nos tiene que escapar pocos 
puntos, ya que el campo es 
grande y nosotros físicamente 
estamos muy bien. Pero hay 
algo que mucha gente no sabe 
y es que tenemos cinco jugado
res en Toledo, tres en Madrid y 
los demás aqul y no nos vemos 
en toda la semana, y ni un sólo 
jueves, en los partidillos de en
trenamiento, podemos hacer un 
equipo titular. Quizás luego pre
guntan por qué no juega éste o 
aquel y no saben, son hombres 
amateurs que están estudiando 
y no se les puede obligar a ve
nir a entrenar. Casi nadie sabe 
que en la Alameda, muchos días 
entrenando somos cinco nada 
más. Luego, los domingos, nos 
juntamos aquí como amigos 
para intentar hacerlo lo mejor 
posible dentro de nuestras posi
bilidades. No es una disculpa, 
pero las cosas están así. 

la 

de esta charla
corrió a cargo del mata

dor, recientemente retirado, Raul 
Sánchez, que precisamente toreó 
alguna corrida de este ganadero. 
En sus palabras, resaltó la popu
laridad de Victurino Martín y la 
calidad que ha alcanzado con el 
ganado de cría. 

Deportiva Santa María, se enfren
tará al C.D. Valmojado. Puede ser 
éste un partido interesante por 
cuanto los de Santa María pare· 
cen haber a encontrado el camino 
del gol y van con paso firma ha· 
cía arriba. Tan destacable como el 
partido en sí, es hacer notar que 
el entrenador del equipo del 
Barrio, Juan Martín, ha sido san· 
cionado con tres partidos con el 
Comité de Competición, al pare· 
cer por insultar al árbitro que di· 
rigió el partido Quisomondo-San· 
ta María que ganaron los tala· 
veranos. 

San Prudencio 

Si el domingo a las cuatro ten· 
drá lugar al partido entre el Barrio 
y el V almojado, a la misma hora 
y el mismo día, jugarán los equi· 
pos de San Prudencia y el Torri· 
jos. Mas que interesante partido, 
los de Torrijas son un conjunto 
fuerte y potente, los de Talavera 
son jóvenes e ilusionados. Habrá 
que ver quien se lleva el resultado 
al final de los noventa minutos. 

Antes de acabar un par de 
apuntes, en primer lugar, ,que la 
entrada para ver el partido cuesta 
cuatrocientas pesetas, y la otra, es 
precisamente sobre la coinciden· 
cia de horarios. Quizás sea mucho 
pedir que dos partidos que se dis· 
putan en Talavera, no coinciden 
en la hora y el día, pero, desde 
luego, sería de agradecer. 

CUALQUIERA DE. 
ESTOS OBJETOS 
CUESTA 40 Ptas. 

\\@Q\4J 
SALVAR LA VIDA DE 
UN NIRO TAMBIEN 
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, 
REGION 

CABAÑEROS~~~~~~ª 

A primera hora de la de ayer 
----- --

Defensa 

El Ministerio de Defensa pre
sentó ayer ante la Consejería de 
Agricultura de Castilla-La Man
cha el documento de propiedad 
de la finca como alegación al pro
yecto del Gobierno regional de 
convertir Cabañeros (Ciudad 
Real) en parque natural. 

Un portavoz del citado minis
terio informó que «a las cinco de 
la tarde del jueves, partió hacia 
Toledo un chófer para entregar el 
escrito y encontró el registro 
cerrado», por lo que fue presenta
do ayer. 

En el escrito de Defensa se ma
nifiesta la voluntad de encontrar 
una solución que satisfaga sus ne
cesidades y, a la vez, tenga en 
cuenta los planteamientos de po
litica territorial del gobierno re
~onal. 

«Esta solicitud significa que 
Defensa mantiene la misma acti
tud planteada en el escrito de per
sonación presentado en octubre», 
añadió el portavoz. 

Preguntado sobre si Defensa 
estudia alternativas, el portavoz 
señaló que, por el momento no 
existe una alternativa a Cabañeros 
y subrayó la «voluntad de llegar a 
un acuerdo con el Gobierno regio
nal». 

Se~ alegaciones 

Por su parte, la Consejería de 
Agricultura de la Junta de Casti
lla-La Mancha hizo público un 
comunicado con las siete alega
ciones presentadas. 

Posteriormente, los informes 
enviados serán remitidos a ·1a ase
soría jurídica de la Junta de Cas
tilla-La Mancha para que los ex
pertos hagan constar si son viables 
ono. 

Asimismo, se han presentado 
otras seis alegaciones sobre el pro
yecto de convertir Cabañeros en 
parque natural. 

Las enmiendas presentadas ha
cen referencia a los límite<; que ha 
de tener el parque natural, y de las 
seis citaciones restantes, dos per
tenecen a grupos ecologistas y 

al expediente 
e natural 

Ayer a las 7 de 
la tarde terminó 

el plazo de 
presentación 

otras tres a distintos propietarios 
de las fincas incluidas en el pro
yecto del Gobierno regional. 

La «Inmobiliaria de Bullaque, 
S.A.», sociedad que gestiona los 
terrenos de la familia Aznar en la 
zona de Cabañeros, y cuya mayor 
parte fue vendido a Defensa, pi
dió el sobreseimiento del expe
diente y se oponen a él porque «la 
administración no es siempre ca
paz de conservar la naturaleza 
mejor que los propietarios priva
dos». 

Otros de los personados en el 
expediente son Severiano Carras
co Martín, Esther Koplowitz Ro
mero y Antonio Biosca Carbonell, 
quienes en sus alegaciones propo
nen la modificación de los limites 
del proyecto del parque natural. 

La Coordinadora para la De
fensa de las Aves (CODA) y la 

Sociedad Española de Ornitolo
gía, de la facultad de Biológicas de 
la Universidad Complutense, esti
man la conveniencia de incluir 
otras fincas, situadas al norte y al 
este de las contempladas en el es
tudio. 

Propietarios 

El ministerio de Defensa anun
ció el pasado 14 de octubre la 
compra de cinco fincas segregadas 
de la antigua Cabañeros, gran par
te del terreno destinado a parque 
natural, y que eran propiedad de 
la familia Aznar. 

La adquisición del terreno no 
implica, según Defensa, la instala
ción en el lugar de un campo de 
tiro, y señaló entonces que se si
guen buscando alternativas al po
lígono de tiro, teniendo en cuenta 
los criterios del Gobierno de Cas
tilla-La Mancha. 

El plan inicial del Ejército del 
Aire para Cabañeros preveía que 
fuera utilizada por las fuerzas aé
reas occidentales como polígono 
de tiro, con lo que España incre
mentaría su aportación militar a 
la OTAN. 

24.000 hectáreas 

Cabañeros se encuentra situada 
en la provincia de Ciudad Real en 
al zona del valle del rio Bullaque, 
en la comarca de Los Montes de 
Toledo, tiene. más de 24.000 hec
táreas, de las que 16.500 pueden 
ser utilizadas como campo de tiro. 

Este área está considerado 
como un lugar privilegiado desde 
el punto de vista ecológico, ya que 
alberga la segunda colonia de bui
tre negro más importante de Eu
ropa, además de otras especies en 
peligro de extinción, como el 
aguila imperial y el lince o cigüe
ña negra, todas ellas protegidas 
por la ley. 

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha decidió el pasado 3 de ju
nio iniciar los trámites de declara
ción de la finca como parque na
tural, después de que algunos me
dios de comunicación anunciaran 
la compra, por parte de Defensa, 
de parte de Cabañeros. 

~~~ GUADALAJARA ~~~ 

Según la federación nacional de UGT 

Correos necesita 50.000 
millones de pesetas 

Unos 50.000 millones de pese
tas serían necesarios para eliminar 
las grandes deficiencias del servi
cio de correos, dijo ayer en Gua
dalajara Patricio Villarroel, de la 
federación nacional de UGT de 
Correos. En algunas provincias 
como Guadalajara, el deterioro 
del servicio de correos se debe a 
la falta de personal en el servicio 
de cartería y a su mala distribu
ción de los trabajadores, porque 
«Se cambia más que de camisa», 
señaló el delegado de Correos de 
UGT en Guadalajara, Juan Fran
cisco García. 

García reconoció, en el trans-. 
curso de una rueda de prensa, que 
se dan retenciones durante variQS 
días de sacas con corresponden
cia, aunque, «suelen ser impresos 
calificados como correspondencia 
de segunda categoría>>, p~ecisó. 

U G T es partidaria de que 
Correos vuelva a recuperar el mo
nopolio de la distribución de se
llos, que ahora tiene tabacalera. El 
déficit actual de Correos es de 
unos 33.000 millones de pesetas, 
según datos facilitados por este 
sindicato. 

~~~CIUDAD REAL~~~ 

Por el consejero de Política Territorial 

Inaugurada una estación 
y dos depuradoras 

El consejero de Política Terri
torial, Gregorio Sanz Aguado, 
inauguró ayer en la provincia de 
Ciudad Real tres obras de su de
partamento cuyo presupuesto glo
bal se eleva a 115 millones de 
pesetas. 

Sanz Aguado, que estuvo 
acompañado por el delegado pro
vincial de su departamento, Juan 
Hidalgo, comenzó su viaje en Vi
llanueva de los Infantes, donde 
inauguró la microestación de au
tobuses de este municipio, en cuya 
construcción la Junta de Comuni
dades ha invertido 16 millones de 
pesetas. Las instalaciones de esta 
miroestacción ocupan una super
ficie de 2.071 metros cuadrados y 

tiene cuatro dársenas para el apar
camiento de los vehículos, Más 
tarde, en la localidad de Almura
diel, el consejero inauguró una es
tación depuradora de aguas resi
duales, que e,on un costo de 30,8 
millones de pesetas dará servicio 
a 1.500 personas. 

Aguado realizó la. misma ope
ración en la población de Mala
gón con otra depuradora de simi
lares características a la anterior. 

Esta depuradora, fruto de la re
generación de otra ya eajstente, ha 
precisado el desembolso por par
te de la consejería de Política 
Territorial de 67,8 millones.de pe
setas y beneficiará a 11.000 ve.:. 
cinos. 

Organizado por la Consejería de, Presidencia 

Curso para 50 policías 
de la Región 

Cincuenta policías municipales 
han participado en un curso de 
formación que tuvo lugar en Al
cázar de San Juan (Ciudad Real) 
bajo la organización de la conse
jería de Presidencia. 

Según una nota publicada ayer 
por el gobierno regional, asistie
ron a este curso, que comenzó el 
pasado martes, policías locales de 
Manzanares, Alcázar, Socuélla
mos, Tomelloso, Quero, Puerto 
Lápice y Pedro Muñoz, entre 
otras localidades. 

Algunas de las materias abor~ 
dadas en estasjornadasfueron de-· 
recho penal, drogodependencias 
temas de carácter general. 

El próximo' curso de tonnac:ión 
de policías municipales, eón 
que terminará el programa dé ac- •. 
tividades promovido en 1987 por. 
la Junta de Comunidades en este. 
apartado, se llevará a cabo en· Af..,¡ 
magro (Ciuaad Real), a principi~'.!2 
del mes de diciembre; · •· 
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REGION 

. Se. l~ 9evolverá unos 13 millones de pesetas 

Recibos de la luz, 3.600 
alcarreños perjudicados 

El director general de Consu
mo de Castilla-La Mancha, Sebas
tián Miralles Crespo, y el delega
do de Zona de Unión Eléctrica 
PENOSA, José Salvador Ruiz, 
han mantenido una reunión en la 
sede de la Consejeóa de Sanidad 
y Bienestar Social, al objeto de 
ofrecer información en relación a 
graves anomalías presentadas en 
las OMIC de Guadalajara que de
nunciaban la omisión de datos en 
sus recibos correspondientes al 
mes de abril en 1.985 y pasados a 
cobro en mayo de 1.987. Dichas 

En plena temporada 

anomalías afectan a un total de 
3.655 usuarios localizados en su 
mayoóa en la capital alcarreña y 
pueblos limítrofes. 

En la reunión mantenida, a pe
tición del director general de Con
sumo de Castilla-La Mancha, los 
representantes de la empresa eléc
trica ha manifestado su disposi
ción, ante la involuntariedad de 
los defectos señalados, y denun
ciados en las OMIC de Guadala
jara, a reintegrar a los usuarios 
afectados que lo soliciten el im
porte de las cantidades satisfechas 

por el peóodo de referencia de 
acuerdo con una carta que han re
mitido a sus clientes. 

El dinero que Unión Eléctrica 
FENOSA deberá abonar por el 
cobro de los recibos que presen
taban falta de información se ele
va a más de 13 millones de pe
setas. 

El Director General de Consu
mo de Castilla-La Mancha ha ma
nifestado su satisfacción por este 
acuerdo que restituye a los afecta
dos su dinero ante las denuncias 
presentadas en las OMIC corres
pondientes. 

Peligro por el consumo de 
carne de caza no analizada 

La Dirección General de Salud 
Pública del Gobierno Autónomo 
de Castilla-La Mancha, con moti
vo de encontramos en plena tem
porada de caza y ante posible con
sumo de carne de caza, advierte 
sobre problemas o enfermedades 
que pueden ser contraídas con su 
'cónsumo para lo cual ha realiza
do algunas recomendaciones. 

Según datos facilitados por esta 
Dirección General, estas enferme
dades de animales que se pueden 
transmitir al hombre son denomi
nadas genericamente como zoo
nosis, si bien las que guardan es
trecha relación con el mundo de 
la caza son conocidas comunmen
te por triquinosis, enfermedades 
que pueden originar problemas 

. sanitarios y sociales. En este sen
tido, la Dirección General de Sa
lud Pública insiste en que la car
ne de caza sea examinada por un 
.veterinario, que es el encargado de 

comprobar si la carne es apta para 
el consumo, y, además, porque 
está sugerencia está recogida en la 
legislación vigente en el Real De
creto 2.815/83, que aprobaba la 
reglamentación técnico-sanitaria 
de productos de caza y el Real 
Decreto 3.263/76. Artículo 35.3. 

Ante probables casos de triqui
nosis el departamento de Sanidad 
y Bienestar Social insiste en la rea
lización de oportunos análisis de 
la carne de caza por veterinarios, 
expertos en esta materia. No es la 
primera vez, informa Sanidad y 
Bienestar Social, que han sido 
consumidas carnes de caza sin pa
sar el examen sanitario, lo que ha 
provocado brotes más o menos 
graves de esta enfermedad. 

La triquinosis es una zoonosis 
producida por un parásito que se 
puede encontrar en la carne, en
tre las fibras musculares de los ja
balíes y de otros mamíferos, la en-

·Además, se crean 10 nuevas OMIG 

fermedad, añade la Consejeóa, es 
causada por larvas de este parási
to que se localizan en músculos y 
que en el hombre ocasionan fie
bre e incluso la muerte fulminan
te, según sea el número de larvas 
que intervienen. 

La Dirección General de Salud 
Pública, para evitar estas graves 
consecuencias, desea, informar al 
respecto que los embutidos elabo
rados con carne de jabalí son ve
hículo de contagio en el caso de 
que el animal este infectado, que
dando bien claro que los jabalíes 
infectados de triquina no mani
fiestan una anormalidad aparente. 
En cuanto al diagnóstico de la tri
quinosis, esta se hace sobre deter
minados musculos debiendo ser 
presentado el animal al veterina
rio para que tome las muestras 
correspondientes, y, finalmente la 
dirección general recomienda que 
no deben ser mezcladas muestras 
de un jabalí con otro. 

Aumenta en un 100% los 
inspectores de consumo 

.. Diez nuevas oficinas municipa
les de información al consumidor1 
· ~ente en fase de equipa-
~)ritQ por parte de la Junta de 
• ()muriiddes, se unirán en los 
. o""1tos meses a las 32 iristala

. lles.de. este tipé> que ya funcio
~. en Castilla-La Mancha con la 
ncl.usión de este plan, los ciuda
. ()S de la Región dispondrán de 

::1.Ula ~fraestruetura completa que 
. ruuá cobertura a sus reclamacio
·;i1es y ronsultas en materia de con
• sumo, ·según ha ·señalado el res
. ~ble de este área en la admi

. ración ·autonómica, Sebastián 
~. 

ector General de Consu
'di<.;ado támbién la nece- . 

t\é;. CI1JC los. municipios que 
·· _ ·~e;. este servigo, se agru

en.:Cdri ·el obieto de beneficiarse 

de las prestaciones de una OMIC, 
en relación a las mancomunida
des, los proyectos de Sebastián 
Miralles pasan por el estableci
miento de. una oficina a manera 
de cabecera, a través de la cual se 
coordinarán los trabajos de las 
OMIC de los pueblos asociados. 

Miralles, que en estos días per
fila el contenido de la campaña de 
navidades, cuya presentación a los 
medios informativos será en la 
primera decena del mes de di
ciembre, anunció que el número 
de insp~ores de consumo de la 
Región (35) se duplicará en un 
corto plazo de tiempo merced a 
un programa de la Consejeóa de 
Sanidad que está siendo subven
cionado con recursos del Fondo 
Social Europeo. 

Con cargo igualmente al FSE, 

la Dirección General de Consumo 
está promoviendo en las cinco ca
pitales de provincia una serie de 
cursos básicos de consumo, inte
grado cada uno de ellos por 100 
horas lectivas, y en los que parti
cipan parados menores de 25 
años. 

Sebastián Miralles ha avanzado 
asimismo la celebración en Cuen
ca, los días 4 y 5 de diciembre, de 
unas jornadas sobre consumo 
orientadas a los profesionales de 
los medios de comunicación so
cial de Castilla-La Mancha. 

Previamente, en concreto del 
23 al 27 de este mes, Talavera de 
la Reina será escenario de una se-

- mana de actividades, auspiciada 
por la junta en colaboración con 
el Instituto Nacional de Consumo, 
que congregará a maestros de 
todo el país en tomo al epígrafe 
"la escuela v el consumo". 

~~~~CUENCA 

AP pregunta la 
decisión Psiquiátrico 
Los cuatro diputados regiona· 

les de AP por Cuenca han dirigi
do a la Mesa de las Cortes de Cas-· 
tilla-La Mancha una pregunta 
para formular al Consejo de Go
bierno sobre la decisión que pien
san tomar en el uso del Hospital 
Psiquiátrico de Cuenca. 

Pedro Saugar Muñoz, José 
Madero Jarabo, Angel Fernández 

García y Luis Lapeña López, per· 
tenecientes al Grupo Parlamenta· 
rio de Alianza Popular, preguntan 
que «¿cuándo y en que sentido va 
a pronunciarse el Consejo de Go
bierno sobre el cambio de uso del 
Hospital Psiquiátrico de Cuenca 
solicitado por la Diputación Pro
vincia! en fecha 12-2-97 para su 
posible transformación en Clínica 
Geriátrica?». 

En la V asamblea se celebrará en Diciembre 

El Consejo de la 
Juventud de C-LM se 

integrará en el nacional 
La V Asamblea del Consejo de 

la Juventud de España (CJE) se 
celebrará en Toledo los próximos 
días 5, 6 y 7 de diciembre, según 
una nota publicada por el citado 
organismo. A esta asamblea asis
tirán 200 delegados representantes 
de asociaciones juveniles y de 
Consejo de Juventud de Comuni
dades Autónomas y durante el de
sarrollo de la misma ingresará en 
el CJE el Consejo de Juventud de 
Castilla-La Mancha, creado re
cientemente. Durante la primera 
jornada de esta V Asamblea, se
rán presentados los informes de 
gestión y económico de la Comi
sión Permanente, así como el pre
supuesto para el año 1988. 

También se votará la entrada 
de las nuevas asociaciones y Con
sejos de Juventud que han solici
tado su ingreso en el CJE y las 
candidaturas para cubrir la plaza 

de tesorero, que ha quedado va· 
cante. 

El día 6, se celebrará un Semi· 
nario sobre el Fondo Social Eu· 
ropeo, organismo encargado de 
promocionar aquellas iniciativas 
encaminadas a crear empleo, que 
será impartido, entre otros, por el 
vicepresidente del Forurn de Ju· 
ventud de las Comunidades Euro· 
peas, Antonio Seguro. 

A continuación se formarán 
varios grupos de trabajo, que ela· 
borarán líneas a seguir en temas 
como la financiación de las aso
ciaciones juveniles, la reforma de 
lós Enseñanzas Medias y de la 
Universidad, la política y protec· 
ción jurídica del Menor y el Fon· 
do Social Europeo. 

La Asamblea será clausurada el 
lunes, 7 de diciembre, con la apro· 
bación del presupuesto del CJE 
para 1988. 

~~~~ ALBACETE ~~~ 

Estudiadas en la Comisión Provincial de Sanidad 

Posibles cambios en el 
mapa de salud 

El delegado de Sanidad en Al
bacete, Juan Soler, propuso ayer 
a la Comisión Provincial de Sani
dad la supresión del Centro de 
Atención Permanente de la loca
lidad albacetense de Casas de Ves 
y su integración er Casas lbáñez. 
El alcalde de este purblo, Higinio 
Peñalver, ha manifes:.ado que si la 
delegación de Sanidad intenta pri
var a la población de este servicio 
sanitario convocará a los vecinos 
para que realicen medidas de pro
testa. 

Según el Delegado Provincial, 
Casas de Ves no debe figurar 
como Centro de Atención Perma
nente sino como localidad inte
grada dentro de la zona sanitaria 
dependiente de Casas lbáñez. 

Juan Soler señaló que la dis
tancia entre el Centro Permanen-

te y una localidad de su depen· 
dencia debe ser cubierta en un 
máximo de treinta minutos y aña· 
dió que desde ninguna·población, 
incluida Casas de Ves, se emplea 
ese tiempo para llegar a Casas 
Ibáñez. Por su parte, el alcalde de 
Casas de V es comentó que debe 
mantenerse la promesa realizada . 
al pueblo de crear un subcentro de · 
Atención Permanente por la edad 
avanzada de los vecinos de esta 
localidad, la dispersión de aldeas 
en su demarcación y la dificultad 
de acceso a Casas Ibañez. 

La Comisión Provincial de Sa· 
nidad también estudió hoy, a pro
puesta de Juan Soler, la reación 
de un Centro de Salud en Yestey 
la puesta en funcionamiento de 
los existentes en Chinchilla y Ner· 
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Sábado, 28 de Noviembre de '1987 NACIONAL 
Hemández Gil: 

«Es 
convenio 

emintenteiut:ute 
social>> 

Vitoria. El lehendakaii del Go
bierno Vasco, José Antonio Ar
danza, y el presidente del Conse
jo General del Poder An
tonio Hernández 
ayer en el palacio pre:siaern~1a1 
Ajuria Enea, en un con
venio de ayuda y asistencia social 
al detenido. 

El presidente del CGPJ alabó 
el acuerdo firmado, al que califi
có de «muy importante y de alta 
significación desde el punto de 
vista de la Justicia y desde la óp
tica social». 

«El contenido del convenio 
-añadió- es eminentemente social, 
en cuanto se trata de la protección 
dirigida hacia el detenido y su fa
milia>>. 

Hemández Gil se mostró ple· 
namente satisfecho de la labor que 
realizan los jueces vascos, por 
cuanto «han mantenido su inde
pendencia judicial, independencia 
que se complica cuando hay una 
sociedad que sufre convulsiones». 

Asimismo señaló Hernández 
Gil la «extraordinaria satisfac
ción» que les había producido el 
reconocimiento y apoyo del Par
lamento Vasco a la independencia 
delos jueces, recogido esto en una 
proposición no de ley presentada 
por EE y aprobada por unanimi
dad en el último pleno del Legis
lativo vasco. 

José Antonio Ardanza señaló 
su agradecimiento al presidente 
del CGPJ por su corta estancia en 
Vitoria. «Es este un acto de gran 
transcendencia para todos -añadió 
Ardanza- que marca el comienzo 
de lo que espero sea una fructífe
ra e intensa labor común en la 
atención social de aquellos secto
res que sufren la marginación y el 
abandono». 

. ~ }imé!lez, con nueva regulación: 

tras competencias para el 
ef ensor del Pueblo>> 

Defensor del Pueblo, Joa
Ruiz-Giménez criticó ayer en Barcelona 

1nn:nta1c:mnes que tiene su institución para 

Rahola; Aragón, Emilio Gastón; Canarias, 
Luis Cobiella, y Andalucía, Manuel Conde
Pumpido, se reunieron ayer por la mañana 
en el Parlamento catalán para intercambiar 
informaciones sobre sus respectivas expe
riencias. 

ante la Administración de Justicia. 
1u111z-\:u11ne111ez y sus homólogos en las comu

autónomas de Cataluña, Frederic 

El Defensor del Pueblo mani
festó que es esperanzadora la reac
ción de la Administración ante 
nuestras peticiones, teniendo en 
cuenta que algunos de los proble
mas que se plantean tienen dificil 
solución, como es el caso de las 
deficiencias existentes en las cár
celes. 

Ruiz-Giménez insistió en que 
la ley que regula las competencias 
de esta institución «debería modi
ficarse tras la enseñanzas acumu
ladas durante estos cinco años de 
experiencias», por las limitaciones 
que tiene. 

El Defensor del Pueblo señaló 
también que los «ombusdmen» 
autonómicos deben tener compe
tencias para interponer Recursos 
de Amparo Previos al Tribunal 
Constitucional. 

Joaquín Ruiz Jiménez, Defensor del Pueblo. 

Joaquín Ruiz-Giménez calificó 
de «cordiales» las relaciones con 
los Defensores del Pueblo autonó
micos ya que, a su juicio, «hay 
que buscar caminos comunes, y 
no una lucha de fronteras». 

El Tribunal Constitucional sus
pendió en su día la aplicación de 
la Ley Estatal de 1985 sobre las 
relaciones del Defensor del Pue
blo con sus homónimos autonó
micos debido a que la Genéralitat 
de Cataluña había recurrido dicha 
ley por entender que impedía la 
actuación sobre la Administración 
local. 

Método anglosajón 

Ruiz-Giménez señaló al respec
to que «estamos actuando según 
un metodo anglosajón, no celtibé
rico». 

En la reunión de esta mañana 
se abordaron temas como el nú
mero y los tipos de quejas que re
ciben los «ombusdmen», el diálo
go con la Administración y la aco
gida que reciben sus propuestas, 
así como la forma para acelerar 
las resoluciones administrativas y 
judiciales, «muchas de las cuales 
no se aplican>>, precisó. 

Ruiz-Giménez resaltó que uno 
de los asuntos sobre los que reci
ben múltiples denuncias es el re
lativo a la adquisición de vivien-

das, «que en el Parlamento de la 
CEE -recordódenominan ya 
como el escándalo inmobiliario 
español». 

El próximo 28 de diciembre, el 
Congreso de los Diputados debe 
renovar al titular de Defensor del 
Pueblo, ya que Ruiz-Giménez 
concluye su mandato. Este recor
dó que en 1982 «fui elegido sin 
que hubiera hecho nada para 
ello>>, y afirmó que está «disponi
ble». 

El alcalde de Barcelona, Pas
cual Maragall, ofrecerá este me
diodía un almuerzo a los partici
pantes en el encuentro, que con
cluirá mañana con la presentación 
de las conclusiones. 

«No es un momento propicio» Se trata de una hucha-cerdito 

«Es aberrante» 

Duras criticas 
de Femando 

Suárez a la ley 
de financiación 

de partidos 
Madrid. El eurodiputado de 

AP Femando Suárez consideró 
ayer <<aberrante», un «error» y una. 
«desautorización» para las propias 
fuerzas políticas la ley de finan~
ción de .los partidos políticos. 

En la cena--coloquio posterior a 
su conferencia en el Club Siglo 
XXI, en la que invitó a la dere
cha española a «practicar en serio 
la libertad», Suárez afirmó que 
esta ley «coloca a los partidos en 
una situación de invalidez» y que 
nunca hubiera contado con su 
voto afirmativo. 

Suárez, que quiso dejar bien" 
claro que no fue «de los monagui
llos» de Manuel Fraga cuando 
presidía AP, se esforzó en alabar 
al ex-presidente aliancista., subra
yó la legitimidad de Hemández 
Mancha como líder del partido e 
insistió en que·en su conferencia, 
más que combatir al socialismo lo 
que quería era «inquietar y mover 
los ánimos de la derecha». 

El eurodiputado y ex-vicepresi
dente de AP se negó a comentar 
si coincidía con Juan Ramón Ca
lero en la necesidad de un inme-' · 
diato congreso del partido -«las 
opiniones las doy en el partido, 
porque darlas en el exterior impi
de la autonomía»- y dijo, respec
to al próximo que se celebre, que 
«el liderazgo del partido no se dis
cute, pero sí el acompañamiento». 

Fernando Suárez dedicó varia
das alabanzas a Manuel Fraga, de 
quien dijo que cada día se perci
be más su esfuerzo. 

Se retrasa la propuesta 
española a .la OTAN 

La CEE alerta de la 
posible presencia de un 

juguete tóxico 
Bruselas. España retrasará la 

presentación de su propuesta de 
contnbución militar a los planes 
de defensa de la OTAN hasta el 
año que viene, al estimarse que 
la próxima sesión del Consejo 
Atlántico no es el momento 
más adecuado. 

Según fuentes diplomáticas 
~añolas, toda la atención de la 
OTAN está centrada en las im
plicaciones del acuerdo de eli
minación de los misiles de al
cance intermedio que firmarán 
el próximo día 8 en Washing
ton eJ ~tll!idente Reagan y el lí
der soviético Gorbachov. 

«En estas circustancias no 
parece oportuno que se debata 
ahora nuestra propuesta de con
tnbución a la OTAN que se 
centra en seis misiones a cum
plir por los tres ejércitos espa
ñoles», según el embajador es
Plliiol ante la. OTAN, Jaime de 
Ojeda. 

/) Michael Bell, Secretario Ge
,~~eralAdjunto para el Planea-

miento de la Defensa de la 
OTAN, confirmó ayer en Bru
selas que los Ministros de De
fensa no abordarán la próxima 
semana la propuesta de la con
tribución espaiiola ·durante la 
reunión del Comité de Planes 
de Defensa. 

El Gobierno español había 
previsto hace unas semanas que 
la presentación oficial de la pro
puesta de la contribución espa
ñola se hiciese en las reuniones 
ministeriales de los titulares de 
Defensa y Exteriores del mes de 
diciembre en Bruselas. 

«Unir las negociaciones» 

El retraso en la presentación 
oficial al Consejo Atlántico se 
produce, por otro lado, cuando 
diplomáticos norteamericanos 
han sugerido unir las negocia-

. clones hispano-norteamerianas 
y las conversaciones sobre la 
contribución de Espaíia a la 
OTAN. 

Según estos diplomáticos de 
la embaiada de EStados Unidos 
ante la OTAN1 la reducción de 
la presencia militar norteameri
cana en España debe reiacio
narse con la participación espa
ñola en los planes de defensa de 
la Alianza Atlántica. 

Hasta ahora, tanto el Gobier
no español como el norteame
ricano y la propia Alianza At
lántica han insistido en que am
bas negociaciones deben efec
tuarse por separado, sin que 
haya una ligaiOn entre ambas. 

El nuevo Secretario de De
fensa norteamericano, Frank 
Carlucci, se entrevistará el 
próximo día 1 en Bruselas con 
el Ministro español de Defensa, 
Narcís Serra, con el telón de 
fondo de las negociaciones his
pano-norteamencanas. 

Carlucci dejó éntr~ver esta 
semana en Washington que Es
tados Unidos acepta el pnncipio 
de la retirada de 1os 72 aviones 
«F-16» y que ahora deben dis
cutirse las módalidades de esa 
reducción. 

Madrid. La CEE pasó ayer 
una comunicación uregenté a tra
vés de la Red de Intercambio Rá
pido de Información sobre Pro
ductos Peligrosos sobre la posibi
lidad de que se estén comerciali
zando en España unas huchas-cer
ditos procedentes de las Islas 
Mauricio que pueden resultar 
mortalmente tóxicas. 

El Instituto Nacional de Con
sumo, como organismo• español 
que se encarga de estos temas, ha 
informado inmediatamente, según 
un portavoz del mismo, a los di
rectores generales de consumo de 
todas las comunidades autónomas 
para que procedan a la inmediata 
retirada del producto en el caso de 
que esté distribuido comercial
mente en las mismas. 

Las huchas-cerditos están he
chas de corteza de coco y los ojos 
del juguete están hechos de semi
llas de jaqiry, cuyo núcleo es alta-

mente tóxico y puede provocar la 
muerte si es masticado. 

El producto mide aproximada
mente 8 centímetros de aného, 12 
de largo y 8 de alto. Los ojos y eI 
rabo son de material con aspecto 
similar al cuero, y las piernas y el 
hocico están hechas de madera 
clara. 

El país que ha dado la alruma •. • .. 
ha sido Gran Bretaña, a donde ll~; · · 
gó el producto, procedente de Ís~ 
las Mauricio, distribuido por lá 
compañía «Traid Craff Ltd» de 
Team Bailey. 

Según el portavoz del Institutq. 
Nacional de Consumo, no. se .ti~·;. 
ne ninguna certeza de que las hu~ L ·.··.· 
chas pudieran haber llegado a J;s- · · ' 
paña, pero al haberse detectado la 
presencia de las mismas en un país 
de la CEE la legislación de la Co- • 
munidad pone inmediatamente. en> 
marcha el mecanismo de ale · · 
mencionado. 
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Sábado, 28 de Noviembre INTERNACIONAL 
Sobre el aetopucriu 

Clint 

Bruselas. "t'l\W' 1''." 

europeo encarg:ufo 
ayer su optimismo 
hispano-británicas 
braltar, que se 
yan con un acuerdoº 
prensa ofrecida al tiP1111rni111'" 

España no acepta la aplicación 
de las medidas liberalizadoras en 
el aeródromo de Gibraltar 
considera que éste está 
negociaciones con el Uni
do relativas a la soberanía del Pe
ñón. 

El jefe de la diplomacia britá
nica, Sir Geoffrey Howe, se cn
cuentraba ayer en la capital espa
ñola donde mantiene ncgociacia
ciones con su colega español, 
Francisco Fernández Ordoñez, 
sobre este asunto. 

En el caso de que se llegara a 
un acuerdo hispano-británico, el 
Consejo de Ministros de Trans
portes de los «doce» del próximo 
día 7 de diciembre confirmaría la 
puesta en práctica de la liberaliza
ción del transporte aéreo en los 
países de la CEE, ya que existe un 
consenso de todos los estados 
miembros. 

«Estamos cansados de discusio
nes» sobre el asunto, subrayó 
Clinton Davis, quien advirtió que 
si España y Gran Bretaña no lle
gan a un acuerdo la Comisión Eu
ropea «estudiará la situación y 
obrará en consecuencia». 

Francisco Femández Ordóñez, titular de la cartera de Exteriores. 

A este respecto y en ausencia 
de decisión por parte del Consejo 
de Ministros de la CEE, la Comi
sión Europea puede ejercer fuer
tes presiones para que los gobier
. nos y las empresas de transporte 
aéreo adopten las medidas pre
vistas. 

Georges Anastasopolos, euro
diputado griego y presidente de la 
comisión de transportes del Parla
mento Europeo, quien también 
intervino en la conferencia de 
prensa, subrayó que «Se han he
cho enormes presiones para que se 
llegue a un acuerdo» sobre la li
beralización del transporte aéreo y 
para que se resuelva el contencio
so hispano-británico relativo al 
aeródromo de Gibraltar. 

Por otro lado, Clinton Davis 
comentó los principales temas tra
tados en el simposio sobre seguri
dad en el transporte aéreo, en él 
participaron 200 representantes 
de empresas de aviación civil y or
ganizaciones internacionales del 
sector, entre ellos José Molina Za
tarain, quien participó en nombre 
de Iberia . 

Clintos Davis subrayó la preo
cupación expuesta por un gran 
número de los participantes en 
que disminuya la seguridad en el 
transporte aéreo con motivo de 
una mayor competencia entre las 
empresas de aviación civil produ
cida por la liberalización del sec
tor. 

El comisario europeo defendió 
que la Comisión Europea y el 
Parlamento Europeo «tienen un 
papel que jugar en materia de se
guridad en el transporte aéreo» y 

. añadió que no se trata de redun
dar sino de complementar las me
didas y acciones de las organiza
ciones internacionales del sector. 

«Hay que evitar a toda costa 
que bajen las normas de seguri
dad», subrayó Clinton Davis. 

Anastasopolos destacó la nece
sidad de que se aumente la vigi
lancia sobre la aplicación de las 
normas de seguridad en el trans
porte aéreo, que, según él, en 
1992 habrá aumentado en un 33 
por ciento (de un 5 a un 7 por 
ciento anual). 

En su discurso ante los partici
pantes del simposio, Clinton Da
vis manifestó que «tenemos el de
ber, frente a los ciudadanos euro
peos, de impulsar en la CEE el de
sarrollo de un transporte aéreo 
más barato, más eficiente y más 
seguro». 
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(Firmo) 

Tras año medio de cautiverio 

dos rehenes 
en el Líbano 

Beirut. Los rehenes france
ses en Líbano Jean Louis Nor
mandin y Roger Auque fueron 
liberados ayer en el sector oc
cidental de Beirut por la Orga
nización de la Justicia Revolu
cionaria (OJR). 

Ambos rehenes fueron libe
rados en el Hotel Summerland, 
tal y como lo había anunciado 
la OJR una media hora antes 
(a las 16.00 gmt), en un comu
nicado remitido a una agencia 
de prensa extranjera en Beirut. 

Jean-Louis Normandin y 
Roger Auque- son esperados 
en París hoy, sábado, por la 
noche, según noticias que cir
culan en medios periodísticos 
de París. . 

Las informaciones proce
dentes de la capital libanesa 
-que indican que la liberación 
se produjo a las 16,30 GMTno 
han sido aún oficialmente con
firmadas por el gobierno fran
cés. 

Según medios periodísticos 
franceses el primer ministro, 
Jacques Chirac, concurrirá al 
aeropuerto parisiense de Orly 
para recibir a los dos perio
distas. 

Ambos estaban prisioneros 
de la Organización de la Jus
ticia Revolucionaria (OJR) y 
con su liberación sólo quedan 
cuatro rehenes franceses en 
manos de grupos extremistas 
en el Líbano. 

Hasta ahora, incluidos 
Jean-Louis Normandin y Ro
ger Auque, el número de fran
ceses liberados en el Líbano as
ciende a siete. 

Sin declaraciones 

El primer ministro francés, 

Jacqlli!s Chirac se mlli!stra «regoci
jado» tras la liberación. 

Jacques Chirac, no hará nin
guna declaración hasta que los 
rehenes franceses liberados 
ayer no hayan llegado a París, . 

· informó un portavoz del pala- · 
cio de Matignon, sede del go
bierno francés. 

El portavoz añadió que 
Chirac «Se regocija» de la libe
ración de Jean Louis Norman
din, técnico de la cadena de te
levisión francesa «Antenne 2», 
y Roger Auque, periodista in
dependiente. 

Por su parte, el presidente 
Francois Mitterrand manifestó 
su alegría en un mensaje diri
gido a los dos franceses recién 
liberados, y afirmó que «mis 
pensamientos están también en 
nuestros compatriotas que aún 
no han sido liberados y en sus 
familias». 

El presidente de «Antenne 
2», Claude Contamine, tam
bién manifestó su alegría y 
agradeció al Gobierno y al Pri
mer Ministro francés su acción 
con relación al secuestro. 

~~CUMBRE DE LOS OCHO~~ 

La deuda externa, un objetivo prioritario 

Próxima «Declaración de 
Acapulco>> 

Acapulco (México). Los pre
sidentes del «Grupo de los Ocho» 
comenzaron ayer a preparar la lla
mada «declaración de Acapulco» 
que contendrá las líneas básicas de 
un programa de acción para la in
tegración política, económica y 
social de América Latina. 

Fuentes diplomáticas que pi
dieron no ser identificadas, dije
ron que los mandatarios de Ar
gentina, Brasil, Colombia, Méxi
co, Panamá, Perú, Uruguay y Ve
nezuela discutirán en tres sesiones 
de trabajo «a puerta cen:ada» sus 
ideas tendentes a establecer una 
verdadera «comunidad de nacio
nes» latinoamericanas. 

El tema más relevante de la 
reunión será el de la deuda exte
rior, pues el pago de los servicios 
de unos débitos de 400.000 millo
nes de dólares constituye una san
gría financiera que obstaculiza los 
programas de desarrollo internos 

y, además, amenaza el proceso dé 
fortalecimiento de la democracia. 
en América Latina, en opinión de 
los estadistas. 

Fuentes diplomáticas han deja
do ver que es posible que se esta
blezcan una especie de ~<criterios 
generales normativoS>> comunes .. 
que no uniformen necesariameI\te 
el pensamiento de todas y cada 
una de las naciones, pero que téri~ 
drían el cometido de ampliar su 
peso específico ante la banqa• 
mundial y los organismos fin~-. 
cieros internacionales. · · ·· 

Informaciones · extraoficiales' 
apuntan que un deseo generaµZa~ ·'' 
do sería el de lograr que la coniü" • 
nidad financiera inte~aciona1 t~::~ 
conozca que hay dos tipos ded~u.: . 
da: «la vieja y la nueva>>. . .. 

La deuda vieja sería la conttaí-; 
da por los países latinoamericanos 
deudores hasta el año 1979, con . 
un tipo de interés muy: inferior :íU.·' 
de los posteriores créditos. · 
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OPINlON Sábado, 28 de Noviembre de 1987 

No pude oir a Femando Suá-
. rez, eurodiputado de Alianza Po

pular, y el hombre que suscita más 
expectaciones y más desorienta
ciones de la derecha española, 
porque a esa misma hora estaba 
yo hablando en Málaga sobre el 
retrato actual de España en la 
conmemoración del medio siglo 
de un periódico. Pero tengo el ex
tracto informativo de su conferen
cia, y espero recibir el texto ínte
gro, porque este hombre viene 
suscitando tni curiosidad, y mi ad
miración, desde hace muchos 
años. Mis lectores. saben el rigor 
que yo utilizo a la hora de las ala
banzas críticas. Pues bien: el polí
tíco de mejor construcción para 
las ideas, y el parlamentario más 
excepcional que tiene la España 
contemporánea, es Femando Suá
rez. En principio voy a referirme 
a la persona, antes de introducir 
mi reflexión en el estracto de su 
cliscurso. Femando Suárez perte
nece a aquella generación univer
sitaria que asumía posiciones cri
ticas, "dentro de un orden". No 
estaba en la subversión, pero sí en 
la rebeldía o en la crítica. En el 
parlamento. del antiguo régimen 
tuvo el valor de adoptar posici~ 
nes contra las soluciones de aquel 
tiempo, que abrieron la expecta
ción hacia su persona y sería reci
bido con temor en los diferentes 
"clanes del poder". En los prime
ros tiempos de la transición, antes 
de la llegada de Adolfo Suárez, 
este Fernando Suárez fue ministro 

- y hasta ocupó una vicepresidencia 
-del gobierno. Después, y tras los 

CRONICADE LO QUE PASA 

Una gran pers 
política 

primeros tiempos del duque, se es
fumó, un poco a conciencia, por
que Fernando Suárez ejerce, 
como los intelectuales, la virtud y 
el riesgo del desdén. Poco después 
lo reclamaría Manuel Fraga y ya 
pasaría a ocupar un lugar relevan
te en la cúpula de Alianza Popu
lar y ha sido diputado siempre, 
hasta su predilección por Estras
burgo y su alejamiento de la acti
vidad política interior. Pero este es 
el gran problema de la derecha es
pañola. ¿Cómo es posible asumir 
el exilio dorado de esta gran per
sonalidad política en Europa? de 
una parte, Femando Suárez hace 
algunos méritos porque no es es
cénico, ni contemporizador. Pero 
sería un líder parlamentario y un 
presidente de gobierno, como una 
catedral. A quien únicamente 
teme y respeta el socialismo, en el 
parlamento, es a Femando- Suá
rez, . porque su ideología es la de 
una derecha moderna, a la euro
pea, y el mundo social lo conoce 
mejor que nadie, por su condición 
de catedrático de esta asignatura, 
y por su larga experiencia. Los 
electores de la derecha española 
no se explican las razones por las 
cuales Femando Suárez está en 
Estrasburgo. 

Las afirmaciones 

Femando Suárez invitó a la de
recha española "a que practique 
en serio la libertad en la que cree, 

EMILIO ROMERO 

porque su proyecto acabará sien
do irresistible para los actuales vo
tantes de la izquierda". La clave 
de todo esto es que la derecha está 
obligada a dar cuenta a los elec
tores de lo que se dice y se hace 
en el parlamento, y a continua
ción que se modifique el sistema 
de selección 'respecto a quienes los 
electores quieran encumbrar, y no 
aquellos que sean solamente ama
dos por los confeccionadores de 
listas. Esta democracia interna de 
un partido ha sido la que ha de
fendido siempre Femando Suárez, 
porque lo que ocurre en todas 
partes -también en el socialis
mo- es la existencia de los apa
ratos de poder, de la exigencia de 
obediencia y amiguismo, de la 
consagración de_ los políticos por 
sus comportamientos respecto a 
quien gobierna el partido. Feman
do Suárez se pronuncia por una 
democracia de abajo a arriba en 
los partidos, y no al revés. En este 
asunto es muy probable que Fer
nando Suárez peque de exagera
ción, en cuanto a la pureza de una 
clase política y del sufragio uni
versal. El principio es razonable, 
pero alguna vez ha de intervenir. 
la responsabilidad común del apa
rato dirigente, para unas cosas u 
otras, porque eso que llamamos 
"la soberanía popular" no está 
constituída por altos niveles cultu
rales y es en ocasiones esclava de 
intereses, de presiones, de ambi
ciones o de resentimientos. En 

una ocasión de su conferencia, 
Femando Suárez fue mordaz e 
irónico y contó el caso de Ciccio
lina. Como se sabe, el Partido Ra
dical Italiano, al que pertenece 
esta mujer, forma parte en Estras
burgo con el partido de Adolfo 
Suárez, por decisión propia del 
duque. Y ante esa noticia de que 
a Cicciolina no la dejan entrar en 
el Congreso de los Diputados de 
Madrid, Femando Suárez ha di
cho estas palabras: "Cualquier di
putado de mi grupo parlamenta
rio en Estrasburgo entraría en el 
parlamento español de mi brazo y 
del de Fraga, y espero que Ciccio
lina entre en el Congreso español 
de la mano del señor Caso y del 
señor Y sart. Como se sabe, el se
ñor Caso es el secretario general 
del partido de Suárez, y Federico 
Y sart es un diputado. En cuanto 
a la televisión privada, como de
seo nacional, dijo que era una 
apetencia normal en virtud de que 
la televisión del Estado no era plu
ral. Este es el argumento básico 
que justifica la televisión privada. 
Respecto al socialismo censuró 
"el afán controlador" del gobier
no y del partido, cuando corren 
por el mundo civilizado los aires 
de libertad, y la liberación de vi
gilantes y de intervencionistas. La 
personalidad de Femando Suárez 
tiene el atractivo de su europeiza
ción, de su progresismo social, y 
de su modernidad política. La de
recha española tendrá que medi
tar sobre el alejamiento de este 
hombre, pensando en los desafios 
próXimos. 

Horóscopos El cuerno paga 

MARCO A. ALMAZAN 

. Puede decirse que, más que en 
la.era atómica o la época interpla
netarüt, estamos en plena edad de 
oro del horóscopo. 

Raro es el periódico que no de-
dica una buena extensión de espa
ció para decirnos que si hemos na
cio bajo el signo de Piscis vamos 
a tener ese día contratiempos 
amorosos, . o que si Capricornio 

· rige nuestras vidas, hay probabili
dad de que ganemos el gordo en 
la lotería, pero también habrá ríes

•. gos de. qu.e se nos infecte un oído. 
· t Eil·-elcas0 de las revistas -sobre 

; :todó si están dedicadas a la mu
jer-, son páginas las que dedican 
.!I), v~ticinio de lo que va a: ocurrir 
~"1afiana, durante el resto de la se
~Jl'.1811.a o.enrodo el mes que tene
f,;Jli~ por delante. 
: :e: '~l h~hó de que nos anticipen 
lo qu.e va a pasar en los próximos 
.'sj~:o treinta días;.a todos nos lle
;~,d.e <;uriosidad o ilusión, y a .ve-
;.ál$~!{je co)lgoja, razániipor la cual 
.~thóróscopo es la sección que 
~~~~~to tiene y que nadie se sal-

.... -:p<)C(> que se crea en la as-
. o hay .ciudadano, y es

·µ~adana, que resis-
. ~J~rloquele d~

.!l_· cuando Mercuno 
eptuPc> en .175·gra-: 

. J1'lif11Jna en aScendente V 

Saturno pasando por la quinta 
mansión nocturna. 

Resulta curioso que en la épo
ca en que la ciencia real avanza a 
mayor velocidad que nunca, el 
tipo de literatura que se ha im
puesto sea el llamado "ciencia fic
ción", porque al hombre, a pesar 
del refrán, siempre le interesa más 
la promesa de cien pájaros volan
do que la prosaica realidad de te
ner solo uno firmemente agarrado 
en la mano. Y ve con mayor ilu
sión un billete de lotería que el 
cheque de fin de quincena, por 
mucho que lo haya abultado la in
flación. De igual manera las am
bigüedades y los vagos pronósti
cos de la astrología son buscados 
y leídos con más avidez -y des
de luego más creídos- que los · 
extensos informes oficiales plaga
dos de cifras, o que las alarman
tes noticias de prensa. 

Los horóscopos son espejismos 
tan bien urdidos, que basta que 
nos digan que el próximo día 12 
va a ser mal momento para pres
tar dinero, que ·cualquiera que lo 
lea lo crea a pies juntillas, y en la 
fecha· indicada, primero le sacan 
un ojo o un litro de sangre que 

·una amarillenta moneda, sin dar-
se cuenta de que para hacer prés
. tamos cualauier día es Désimo . 

E. LADRON DE GUEV ARA 

Por fin, y gracias a un juez va
lenciano, a partir de ahora se lo 
van a pensar dos veces antes de 
corneamos a traición. 

Bien es verdad que en lo que 
respecta a practicar el adulterio 
hemos puesto una pica en Flan
des, lo que podría comprenderse. 
Y no justificarse por aquello que 
nos inculcaron de que éramos los 
reyes de la creación, cosa que las 
muy aviesas se han encargado de 
demostrar que no era cierta en las 
tres últimas décadas, cuando ati
borradas de píldoras anticoncepti
vas ya no hubo modo de contro
larlas, para escarnio del machismo 
que no supo comprender a tiem
po que con inventos tan atroces 
teniamos los días contados y, to
davía peor, que se habían cambia
do las tomas definitivamente. 

Hoy, uno se pregunta cómo es 
posible que hayamos perdido los 
papeles hasta el punto en que nos 
hallamos donde no hay modo de 
meterlas en vereda y, mucho me
nos, quebrarles la pierna, obsesio
nadas como están en entrar y sa
lir, metidas en la vorágine de la 
producción qu,e, encima, hace que 
algunas ganen más dinero que no
sotros o mucho más cuando el 
cónVU2e se encuentra en oaro oer-

petuo, COSa que suele acontecer en 
estos días 

No se yo si antaño nos ponían 
tantos cuernos como ahora, pero 
lo que sí estoy seguro es que, 
cuando nos los enjaretaban, la 
cosa se zanjaba dándoles tiro de 
bala o, como poco, abriéndoles la 
cabeza, que era escarmiento de 
uso extendido. Pero ahora, taras
cas y respondonas como se han 
vuelto, no solo nos engañan cuan
do les viene en gana, es que enci
ma se divorcian si les afeamos su 
conducta o se largan con el novio 
que se han echado, dejándonos 
con un palmo de narices y a la 
luna de Valencia, precisamente 
cuando se nos ha caído el pelo, 
hemos rebasado los cuarenta, lu
cimos apestosa barriga, usamos 
dentadura postiza y, presumible
mente, vamos a tener menos 
oportunidades amorosas (arruina
dos como estamos) que caballo de 
fotógrafo en el hipódromo de la 
Zarzuela. 

Pero como no hay mal que 
cien años dure ni cuerno que no 
sufra castigo, hete aquí que ese 
juez de la ciudad del Turia ha 
concedido al buen marido la can~ 
tidad de 400.000 pesetas (bien es 
verdad que el conyugal penco ha
bía tenido un hijo con otro, encas
auetándoselo al esooso ). 

frases del 
Día 

Ti.NL"llXI: «Se ha barri· 
provincia de Gui· 

en un porcenta· 
Puede ser 

todavía un 
poco basura pero no 
demasiada». 

Ta mames: 
«No hemos decidido 
una sola palabra sobre 
el CDS, ni tenemos nin· 
gún compromiso con 
ese o con otros partí· 
dos». 

Lu.i& Bamallo: «La 
Ley de la televisión pri· 
vada no le gusta al Go· 
bierno ni al grupo SO· 

cialista». 

lf icolás &arto· 
rius: «El informe del 
defensor del pueblo so· 
bre las prisiones es ano· 
dadante porque refleja 
que haya pocos artícu· 
los de la Ley Peniten· 
ciaría y de la Constitu· 
ción que no se violenten 
en las prisiones, y me 
temo, además, que re· 
fleja la realidad». 

Blanca J'ernán4el 
Ochoa: «Gran parte 
del triunfo lo debo al 
duro trabajo fisico que 
he realizado conjunta· 
mente con el equipo 
francés, mi objetivo es 
ganar esta Copa del 
Mundo, pero no soy la 
única que tiene esa ilu· 
sión». 

José lllaria Gar· 
cía: «Creo que no debo 
irme, seguiré luchando 
aunque mi condena a 
prisión es un golpe muy 
fuerte». 

éJ'aan. Bam6n Cale
ro: «La existencia de 
una información privi· 
legiada por parte del se· 
ñor Calviño le ha per· 
mitido tener más posi· 
bilidades para desarro· 
llar el Canal 10». 

J'ernando LeW 
ma: «En Inglaterra1 
con una ley de despená· 
lización del aborto 
como la nuestra, ri~ 
existen estos probl~· 
mas» . 
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Siguen estanca~~s 

Los 

El motín de 

Atlanta. John senador 
demócrata por Luisiana, 
que estaba optimista sobre el po
sible acuerdo y señaló que las ne
gociaciones se habían realizado 
basándose en la propuesta del mi
nistro de Justicia, Edwin Meese, 
de una moratoria en la deporta
ción a Cuba de los presos de esta 
nacionalidad. 

Los llamados <<marielitos» de 
estas dos prisiones, la mayoría con 
historiales criminales en Cuba y 
EStados Unidos o de enfermeda
des mentales, se amotinaron en 
protesta por una inminente depor
tació~ a Cuba mediante un recién 
activado acuerdo migratorio con 
La Habana. 

Los amotinados de Oakdale 
dejaron el jueves en libertad a un 
rehén, pero ayer por la mañana se 
informó de que uno de ellos, apa
rentemente un enfermo mental, 
había acuchillado a otro de los re
henes y le había producido heri
das leves. 

En la prisión de Atlanta, repre
sentantes de los 1.100 presos rom
pieron ayer las negociaciones des
pués de negarse a liberar, «como 
un acto de buena fe», a 50 de los 
94 rehenes que tienen en su poder. 

Intercambios 

La propuesta para liberar a los 
50 rehenes se discutió el jueves en 
unas negociaciones entre repre
sentantes de los presos, de la 
Agencia Federal de Investigación 
(FBI) y un grupo de exiliados cu
banos formado por Armando Va
lladares, Roberto Martín Pérez y 

Entre ellas seis niños 

S>> de Luisiana, 
el acuerdo 

ta (Georgia). Mediante un acuerdo alcanza
do ayer, los amotinados de Oakdale podrían 
liberar a los 27 rehenes que mantienen en su 
poder, pero este arreglo aún no ha sido con
cretado. 

Pancarta colocada por los amotimulos, en la que se lee, «Si nos niega la liber
tad, nos matará>>, dirigido a Ronald Reagan 

Se conoció que uno de los 
amotinados, enfermo mental, había 
acuchillado el jueves a uno de los 

rehenes 

Jorge Mas Canosa, que se han 
ofrecido como mediadores. 

Ayer llegó a Atlanta una comi
sión de alcaldes de la Florida, de 
origen cubano, con la intención de . 
servir de mediadores en las nego
ciaciones y hasta, según una ver
sión no confirmada, ofrecerse 
como rehenes a cambio de la li
bertad de los retenidos en la pri
sión. 

Este último grupo está forma-

do por los alcaldes de Miami, Xa
vier Suartez; de Hialeh, Raúl Mar
tínez, y de W est Miami, Pedro 
Revoledo. 

Una oferta similar del obispo 
auxiliar de Miami, de origen cu
bano, monseñor Agustín Román, 
para servir de mediador con el fin 
de evitar un «baño de sangre» fue 
rechazada el jueves por el minis
tro Meese, quien consideró que no 
era adecuado introducir un nuevo 
factor en el proceso negociador. 

. Había. ingerido preSel'va~vóS que &>11te 

Original trllff-Q< 
condenado a. un.afi· 
Nancy. Antonio Capllonch 

Martí, ciudadano espaiiol de 
39 años, fue condenado ayer a 
un año de cárcel en Francia 
por haber ingerido preservati
vos que contenían 85 S[llDlOI> 
de heroína. ·· 

El tnbunal de Briey, en el 
departamento de Meurthe y 
Moselle (este de Francia), le 
condenó también a una multa 
de 50.000 francos (alrededor 
de un millón de pesetas) ·y le 

Escribieron un libro sobre el 23-F 

Seis periodistas procesados 
por supuestas calumnias 

Madrid. Seis periodistas que 
escribieron el libro titulado «To
dos al suelo, la conspiración y el 
golpe», sobre el intento de golpe 
de Estado del 23-F, serán juzga
dos el 27 de enero en la Audien
cia Provincial, informaron fuentes 
jurídicas. 

Se trata de Femando Jáuregui 
y Bonifacio de la Cuadra, de «El 
País»; Juan van den Eynde, de 
«Actual»; Rosa López, de la 
Agencia Efe; José Luis Martínez, 
de «La Vanguardia», y José An
gel Esteban, de Radio «El País». 

El libro también fue firmado 
por el periodista Ricardo Cid Ca
ñaveral, de «Diario 16», que fue 
procesado con los demás, pero fa
lleció hace unos meses. 

Esta obra, primera que se escri
bió sobre el intento de golpe de 
Estado, se publicó en marzo de 
1981, y después se querellaron los 
ex ministros del anterior régimen 
Federico Silva Muñoz y Gonzalo 
Femández de la Mora, el escritor 
Angel Palomino y los políticos 
Luis Jáudenes y Jesús Fueyo. 

A todos ellos se les considera· 
en la obra, junto con otras siete 
personas, miembros del colectivo 
«Almendros», nombre con el' que 
se publicaron en «El Alcázar>> di• 
versos artículos en relación con.el 
golpe de Estado. 

Fuentes de los autores del libro 
y de sus abogados dijeron que lo 
único que hicieron los periodistas 
fue recoger en una obra escrita la 
reacción ciudadana ante la inten
tona golpista, y lo que se comen
taba en diversos círculos políticos 
e incluso gubernamentales sobr.e 
la denominada «trama civil del 
golpe>>. 

Según los abogados, los perio
distas no tuvieron ánimo de inju
riar o calumniar a nadie, sino úni
camente sumarse a la defensa de 
la democracia en Espaiia' con su 
aportación escrita sobre el intentó . 
de golpe de Estado. 

El juez procesó a los autores · 
del libro por un supuesto delito de 
calumnias, e impuso fianzas de 
dos millones y medio de pesetas a 
cada uno, para cubrir posibles res
ponsabilidades civiles. 

~~~~~ASESINATO DE GERONA~~~~ 

Ayei por la tarde fue enterrada 

Rebeldes de Zimbabue 
matan a 16 personas La joven falleció por_ 

<<aplastamiento del cráneo>>. Harare. Dieciséis personas, 
entre ellas seis niños, fueron 
asesinados en el asalto a una 
misión realizado en la noche 
del miércoles pasado por un 
grupo de rebeldes zimbabues, 
informó ayer la policía .. 

Los rebeldes irrumpieron en 
una granja comunitaria, próxi
ma a Bulawayo, que explotan 
misioneros de una secta reli-

giosa Pentecostista, y atacaron 
con disparos de armas de fue
go a cuantas personas enton
traron a su paso. 

Según comentaron fu~~ 
de la policía este ha sidO el in
cidente más sangriento provo
cado por grupos rebeldes que 
operan en Zimbabue desde 
que Rhodesia obtuvo su inde
pendencia y adoptó este nom
bre. 

Gerona. La muerte de Carmen 
Alcalá Bejarano, de 16 años de 
edad, cuyo cadáver fue descubier-· 
to el jueves en Corsa (Gerona), se 
produjo por «aplastamiento de la 
cabeza y cráneo con una piedra>>, 
según la autopsia practicada por 
el forense Joan Marqués. 

La joven fue enterrada ayer por 
la tarde en el cementerio de Cor
sa. Los profesores y alumnos del 
Instituto de La Bisbal, donde la 
víctima estudiaba segundo de 

BUP, han decidido manifestarse 
silenciosamente tras el entierro, en 
señal de repulsa por el crimen. 

Asesino de quince años 

Antonio Gaspar Martín, de 15 
años, vecino de la víctima, se de
claró autor del asesinato tras ser 
detenido en su domicilio pocas 
horas después del hallazgo del ca
dáver por la Guardia Civil. 

El menor fue trasladado en la 

noche del jueves por los Mossos 
de Esquadra al Centro de Obse.r-: ~. 
vación de menores «Bis Til.lers>>/ 
situado en la localidad de Mollet. 
del Vallés (Barcelona),. donde •se~~ 
le practicarán una pruebas para · 
conocer su estad.o psíqui<;:o. . . 

En el informe dél fore~~.$e~;t: 
ñala que el cuerpo de la JOVell}\ 
también. presentaba b,eric4ls .en. w~ 
pecho y cuello producidas por ell; 

.· espejo retrovisor de un ciclom<>c ' e•! 

tor, así como. otras por intento (le7:'~ 
violación. 
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Insistentes rumores sobre posibles operaciones similares entre integrantes de los «siete grandes» 

Acabó la fusión amistosa: El Bilbao 
anuncia una O.P.A. de títulos del Banesto 
El ·Banco de Bilbao anunciará, en las próximas horas, 

las condiciones definitivas de la Oferta Pública de Adqui
sición de Acciones (OPA) de Banesto, que presentará pre
visiblemente la próxima semana. El Consejo de Adminis
tración del Banco de Bilbao, que se reunió ayer por la ma-

. ñana, volverá a reunirse de nuevo hoy en una sesión cali
' · ficada por fuentes de la entidad como «resolutoria» del 

proceso negociador de «convergencia» iniciado con Ba
nesto. 

Madrid. El presidente del 
Banco de Bilbao, José Angel 
Sánchez Asiaín, hará pública 
hoy en rueda de prensa las ac
ciones que emprenderá su enti-

el grupo KIO 

. dad después de que se haya 
puesto de manifiesto que las 
posturas negociadoras con Ba
hesto resultan irreconciliables en 

· muchos temas y de que, por lo 
tanto, la fusión «amistosa» se 
hace imposible. 

Con esta expresión los espe
cialistas se referían también a la 
sociedad constituida por Cons
trucciones y Contratas y el gru
po kuwaití KIO para controlar 
un 12,25 por ciento del capital 
del Banco Central. José Angel Sánchez Asiaín, director del Banco de Bilbao 

, Toma de posiciones 

Reflejo de la relacion «tensa>> 
entre ambas entidades han sido 
las compras y ventas de accio
nes y la toma de posiciones ac- ' 
cionariales, emprendidas duran
te los últimos días tanto por Ba
nesto. como por el Banco de Bil
bao, en operaciones paralelas al 
<<parqué» bursátil. 

«Estas operaciones -según 
fuentes financieras- confirman 
que ambos bancos, en una acti
tud más que recelosa, han opta
dp por tomar decisiones al mar
gen de la mesa de negociación» 
incluso antes de finalizar el pro
pio proceso. 

;; ~ En fuentes bursátiles y finan
. :cieras se hablaba ayer «de la 

PQnVulsión bancaria>> de los úl
.. tlfuOI! clíasy se añadía que «nada 
; Vó1Verá a: ser igual después de es-
. ¡~.jornadas>>. 

El portavoz del gobierno, Ja
vier Solana, calificó ayer, en la 
rueda de prensa posterior al 
Consejo de Ministros, esta ope
ración de «positiva» y aseguró 
que la autoridad monetaria estu
vo previamente informada 
«como era su obligación». 

Solana se refirió además a 
una de las cuestiones que más 
preocupan a las autoriades eco
nómicas españolas y es que los 
Consejos de Administración de 
las grandes entidades financieras 
españolas sigan estando regenta
das por representantes naciona
les. 

En este sentido Javier Solana 
recalcó que la operación supone 
la creación de una «una socie
dad donde la mayoría la ostenta 
la participación española, que 

tiene el 51 por ciento del capi
tal» y donde, además, la nueva 
empresa ha manifestado expre
samente que «no tiene como vo
luntad, por el momento al me
nos, el tratar de conseguir posi
ciones de poder desde el punto 
de vista de la gestión en el Ban
co Central». 

Solana no quiso manifestarse 
en cambio respecto a las nego
ciaciones Bilbao-Banesto al indi
car que «el gobierno está infor
mado pero no está siguiendo lo 
que es un problema de dos en
tidades financieras privadas». 

La bolsa reflejó ayer el am
biente de cambio registrado en 
el seno de las instituciones finan
cieras presionando extraordina
riamente al alza en el índice ge-

Solana calificó de «positiva» la 
operación con la que KIO y 

Construciones han conseguido el 12% 
de las acciones del Central 

neral y acaparando práctica
mente todo el dinero compra
dor. 

El Central subió ayer su coti
zación 10 enteros, Hispano y 
Popular 60, Santander y Exte
rior 20 y Vizcaya 37 puntos. 

Estas alzas generalizadas en el 
corro bancario son producto, se
gún fuentes bursátiles, del «con
tagio» de rumores de futuras 
operaciones similares a las del 
Bilbao y Banesto. 

«Nuevas bodas» 

En este sentido es destacable 
los insistentes rumores que «ca
saban» ayer al Hispano con el 
Banco Exterior de España y que 
hizo que el volumen de negocio 
del primero alcanzara la inusual 
cifra de 130.000 títulos, incluso 
algo más que los 120.000 títulos 
negociados por el Banco Cen
tral. 

Fuentes bursátiles subrayaron 
además que «dada la situación 
de las negociaciones entre el Bil
bao y Banesto la suspensión de 
las cotizaciones de ambas enti
dades se levantará muy pronto». 

Guillermo de la Dehesa 

<<La de la 
Bolsa no debe 
repercutir en 

nuestra 
, 

econom1a» 
Madrid. La reciente caída de 

las cotizaciones bursátiles no debe 
repercutir decisivamente en el 
cuadro macroeconómico español, 
declara el Secretario de Estado de 
Economía, Guillermo de la Dehe
sa. 

Las pérdidas en España alcan
zaron, en los peores momentos de 
la crisis bursátil, los tres billones 
de pesetas, añade de la Dehesa. 

Ante la caída de la bolsa, las 
autoridades económicas sólo tie
nen dos vías de reacción, la reduc
ción de tipos de interés y la de im
puestos directos, para aumentar la 
renta pública, además de la ex
pansión del gasto público corrien
te y de inversión, señala. 

De la Dehesa destaca que las 
tasas de consumo e inversión en 
1988 seguirán en la línea de las 
previstas en el cuadro macroeco
nómico, ya que el problema no es 
la bolsa española, sino la fragili
dad de la economía internacional 
derivada de una falta de coordi
naciones de las políticas económi
cas de las grandes potencias. 

De la Dehesa dice que la ines
tabilidad del dólar, la previsible 
contracción de la demanda inter
na americana, la parsimonia de 
Japón y de la República Federal 
Alemana para reflactar sus econo
mías y las dificultades adicionales 
de la deuda pueden desencadenar 
una recesión mundial. 

~~~NEGOCIACIONES CEE-MARRUECOS~~~ 

FELICITA CON 
TARJETAS DEL 
';UnTcef· 

Están afectados 600 pesqueros españoles 

La Comisión intenta firmar el 
acuerdo de pesca antes de 1988 
Bruselas. La Comisión Euro

pea iniciará la próxima semana 
una ofensiva negociadora con 
Marruecos para intentar concluir, 
antes del 31 de diciembre, el 
acuerdo de pesca bilateral que 
afecta a 600 pesqueros españoles. 

El Comisario responsable de 
pesca de la CEE, Antonio Cardo
so, viajará a Rabat para entrevis
tarse el día 3 con los Ministros 
marroquíes de Asuntos Exterio-

. res, Abdelatif Filali, y el de. Pes
ca, Mohamed Seqat, en un último 
intento de iniciar formalmente las 

negociaciones del acuerdo de pes
ca. 

Prórroga 

Fuentes comunitarias insisten 
en que se mantienen las divergen
cias entre las dos partes para fir
mar el acuerdo de pesca que se 
considera vital para los intereses 
económicos y pesqueros de las 
flotas españolas de Canarias y 
Andalucía . 

La Comisión Europea desea al
canzar un acuerdo político con 

Marruecos para comenzar, cuan
to antes, las negociaciones duran
te las semanas que restan antes del 
31 de diciembre, fecha en la que 
concluye la prórroga del acuerdo 
actual con Marruecos, idéntico al 
bilateral hispano-marroquí. 

Marruecos mantiene el princi· 
pio de la reducción de las captu• 
ras de pesca actuales, a lo que se 
niega la Comisión Europea, al 
tiempo que Rabat exige unas con· 
traprestaciones económicas y fi
nancieras que Bruselas estima ex· 
cesivas. 
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ECONOMIA 
Bolsa de Madrid 

DMUSOO~JU 
Cl.ADIOS 

nBDUOB. LA SESION DE AYER 
l ECU ......................................... . 
l Dólar USA ................................ . 
l Dólar canadiense ..................... . 
l Dólar australiano ..................... . 
l Fra neo francés ......................... . 
l libra esterlina ......................... .. 
1 Libra irlandesa ......................... . 
1 Franco suizo ............................. . 
100 Francos belgas ..................... . 
1 Marco alemán .......................... . 

138,747 
111,613 
85,239 
77,683 
19,777 

201,507 
178,659 
81,846 

321,745 
67,306 

139,094 
111,893 
85,452 
77,877 
19,827 

202,011 
179, 107 
82,051 

322,550 
67,474 

Madrid. La bolsa madrileña se 
comportó ayer de forma irregular, 
ya que si bien los bancos se apun
taron al alza, las eléctricas lo hi
cieron a la baja. 

Telefónica se sumó a los avan
ces y recuperó parte de lo perdi
do el jueves, al subir ayer 3,25 
puntos. 

En resumen, los bancos tiraron 
de nuevo en la última sesión se
manal de las bolsas españolas, 
aunque hubo también incremen
tos, desiguales, en distintos secto
res de los cuatro mercados. 

La bolsa madrileña subió ayer 
1,92 puntos para quedar su índi..; 
ce en 214,46. Se contrataron 
total de 128 valores, de los que 39 
subieron, 42 bajaron y 47 repitie
ron. 

100 Liras italianas ....................... . 
1 Florín holandés ......................... . 
1 Corona sueca ........................... . 
1 Corona danesa ........................ . 
1 Corona noruega ....................... . 
1 Marco finlandés ....................... . 
100 Chelines austríacos ................ . 
100 Escudos portugueses ............. . 
100 Yens japoneses ..................... . 
100 Dracmas griegos ................... . 

9,117 
59,808 
18,548 
17,435 
17,344 
27,356 

956,412 
82,463 
83,349 
85,527 

La cotización más baja de la semana 

9,140 
59,958 
18,595 
17,479 
17,387 
27,425 

958,806 
82,669 
83,558 
85,742 

El dólar a 111 pesetas 
Madrid. El Banco de Espana fijó ayer un cambio medio para 

el dólar "estadounidense de 111,753 pesetas, informaron fuentes 
del banco emisor. 

,. .Este cambio con el que se cerró la semana supone una apre-
• • .. · ciacióll de la moneda espaiíola respecto a la divisa nortea.meri-
• , ~que el jueves se cambió en el mercado dé Madrid a 112,347 

i pesetas. 
~--· ·-· ---- ., 

En el grupo eléctrico, Cantábri
co bajó 0,50, Catalana 7,50, En
desa 1, Reunidas de Zaragoza 11, 
Hidrola bajó 2, Iberduero 0,75, 
Sevillana 1,75, Unión Fenosa 
1,25. Viesgo repitió cambio. 

En construcción, Dragados re
pitió y Focsa subió 11 O 

En comercio, Finanzauto bajó 
15,00 y Erpo 5. 

En automóviles, Tudor subió 
2,50. Repitió Santana y bajaron 
Fasa con 5, Citroen con 20, y Nis
san con 18. 

En autopistas, Acesa bajó 1 e 
Iberpistas 2. 

En Bancos, Exterior subió 
10,00, Hispano y Popular 60,00, 
Santander 20,00, Vizcaya 37 y 
Central 10. 

1 BCU' 
(Unidad de 
Cuenta 
Europea) 

COTIZACION DBL BCU 
43,14 ............................... francos belgas 
2,06 ........................... marcos alemanes 
2,32 ....................... florines holandeses 
0,68 ........................... .libras esterlinas 
7 ,95 ............................ coronas danesas 
7,01 .......................... francos franceses 

1523,09 ............................... .liras italianas 
0,77 ........................... .libras irlandesas 

162,88 ............................ dracmas griegos 
1,24 ............... dólares estadounidenses 
1,69 ............................... francos suizos 

139,07 .......................................... ~ 
7 ,48 .............................. coronas suecas-
8,00 .......................... coronas noruegas 
1,62 ...................... dólares canadienses 

167,79 ..................... escudos portugueses 
14,51 ....................... chelines austriacos 
5,07 ....................... marcos finlandeses 

166,53 .............................. yenes japoneses 

COTIZACIO-HES DE LA BOLSA DE .MADRID 

:wroos 
Banco de Bilbao ................... . 
Banco Central ..................... .. 
Banesto ................................ . 
B. Hispano Americano .......... . 
Banco Popular ...................... . 
Banco de Santander ............. . 
Banco de Vizcaya ................ .. 
B.N.P ................................ , .. . 
Banco Atlántico .................... . 
Banco Exterior de España ..... . 
Banco de Fomento ................ . 
Bankinter ............................. . 
Banco de Andalucía ............. . 
Banco Guipuzcoano .............. . 
Banco Herrero ...................... . 
Banco Pastor ........................ . 
Banco de Valencia ............... . 
Banco Zaragozano ............... . 
Banco de Galicia .................. . 

AGBIC. Y PllSC.A. 
P.I. Gallega ......................... . 
Pebsa .................................. . 

BDBQIAYMYA 
Ponferrada .......................... . 
Cepsa .................................. . 
Petromed ............................. . 
Cepsa nv ............................. . 

IBD. MA1IU1I'. 
Sniace ................................. . 
Pop. esp .............................. . 
Sarrio .................................. . 
El Aguila .............................. . 
Azucarera ............................ . 
Ebro .................................... . 
Koipe ................................... . 
Tafisa B ............................... . 
Tabacalera .......................... . 
Uniasa ................................ .. 
Torras .................................. . 
Viscofan ............................... . 
Unipapel .............................. . 

1170 

680 
1350 
1038 
1415 
725 
376 
450 
410 
943 
974 
551 

1377 
460 
400 
911 
901 

1400 
180 

115 
426 
710 
405 

210 
264 
343 
232 
540 

3100 
250 
653 
840 
565 

3641 
1700 
1200 

D!DIQ'BTJ.TABTAS 
Afisa .................................... . 
Encinar Reyes ....................... . 
l. Metro ............................... . 
Vallehermoso ....................... . 
Urbis .................................... . 
Alcázar ................................ . 
Zabalburu ............................ . 
Eurobuilding ........................ . 

CO!IS'.rJlYCCIQlll 
Dragados ............................. . 
Dragados nov ...................... . 
Focsa ................................... . 
Cubiertas ............................. . 
Vías y Cons .......................... . 

llIBBBAL. MBT.AL. 
Altos hornos ......................... . 
Felguera .............................. . 
Tharsis ................................. . 
Acerinox .............................. . 
Tormaleo ............................. . 
Tubacex ............................... . 

CBllJllftQS 
Asland ................................. . 
Cristal. Esp ........................... . 
Valderrivas .......................... . 
Uralita ................................. . 
Valenciana ........................... . 
Lemona ........... : .................... , 
Alfa ..................................... . 
Noroeste ............................. ;. 

BLJICDICDW> 
Catalana ...•.......................... 
Viesgo ................................. . 
Endesa ................................ . 
H. Cantábrico ...................... . 
Reunidas ••.......•..................... 
H. Española .....••................... 
lberduero .....•...•.......•..•......... 
Sevillana ...•...••...................... 
Fenosa ................................. . 
Aguas Barna ... : ......••..•....•..... 

650 
495 
495 
335 
300 
555 
430 
200 

355 
265 
800 

212 

68 
350 
150 
650 
430 
183 

690 
700 

1900 
285 
950 
525 

1265 
562 

425 
353 
145 

132,50 
115 
80 

110 
99 

79,50 
312,50 

nu1p. Y COJIVB'. 
Telefónica ............................ . 
Aumar ................................. . 
Acesa .................................. . 
lberpistas ............................. . 
Acesa nv .............................. . 
Kftt!. VJIQ•p, 
Cointra B ............................. . 
Tudor ................................... . 
Fasa .................................... . 
Santona ............................... . 
M. Ibérica ............................ . 
Ceselsa ................................ . 
Mocosa ............................... . 
Amper ................................. . 
Tycsa ................................... . 
Un. Cerraj ............................ . 
lb-Mei ................................... . 
Citroen ................................ . 
Otis Z .................................. . 

qrmrmes 
Cros ..................................... . 
Aragonesas .......................... . 
Nicas ................................... . 
E. Ríotinto ............................ . 
U. Resinera .......................... . 
Zeltia ......................•....•........ 

IBYJ!BS. MO'BU.. 
Carmosa .............................. . 
Cartisa ........................• ; ....... . 
Cartex ................................. . 
Finsa ..•.................................. 
Figranvisa ............................ . 
Gral. lnvers .....................•..... 
Herrero .......................•....•.•.• 
Sagei-i .........................••....... 
Laryc ..................................•. 
U. Europea .......................... . 
Cartemar ..••...........•..•....••...•• 
Atisa ....•••.....•.............••....•••.. 
Avasa ...........•.......•......••..••••• 
Bansaliber ••......•••.....•..........•. 
Bolshispania ........................ .. 

157 
97 

149 
86 

63 
320 
505 
360 
255 
620 
310 
590 
400 
127 

1000 
830 
780 

420 
265 
225 
322 
450 
420 

779 
649 
275 

503,75 
304,50 

240 
650 
265 
85 

265 
160 
398 
395 
501 
148 

Cadinsa ........•................•••.... 
Patrisa ....................•.••.......... 
Xaroa .. : ...........••......••......•••.. 
Hércules 2 ............................ . 
Unibansa ............................. . 
Bansander ...............•.......•.... 
Cartinbao ......••............••....••• 
Fiponsa .•....•............•.•••....•.... 
Hispana 2 ............................ . 
Hispansa ............•.................• 
lnverpastor .......................•.... 
Mapensa ............................. . 
Mobinter ..............•....••..•..•.... 
Norvasa ............................... . 
Hispana 3 ............................ . 

J'OlO). IJIVI!•, 
lncrement ...............•......•.•..••• 
Ahorrofondo .............•....•...••• 
Fortune ................................ . 
Banserfond 1 .....•............•..... 
Banserfond 2 ....................... . 
Banserfond 3 ....................... . 
Fonbancaya ......................... . 
Fondpostal .........•.•..............•• 
Fonpensi6n .•.•.........•..•.....••••.. 
Fonbanzano ............•.......••.... 
lnverbanser 1 .•.........•••••....•••• 
lnverbanser 2 ....................... . 
lnverbanser 3 ........................ . 
Fondicajas .•.••...........••..•...••••. 
lnverfondo •.............•...•.•..••.•• 

Nuvofondo ··················:····•···· 
lnrenta .......•.......•••••.•.•.•••••••.• 

INDICES 

426 
694 
273 
110 
387 
616 
342 
925. 

91 
162 
155 
190 
186 
548 

91 

1250-, 14 
2545,89 

503,35 
149,36 

1030,98 
961,54 
581,14 

1197,39 
1224,83 
1034,45 
1010,30 
967;88· 

1027,31 
1203;16 
1207,47. 
813;ó3. 

1728í2llf, 

Madrid ..... . 
Barcelona .. 
Valencia .•.. 

214,46 (+1,92) 
130,45 (+l,53)' 
206,40. f+2,3'1)~/ 

Bilbao ..... !!• . 285,14 :C-+:~~saf·~. 
'' /< -~ ~'t,; :;,.,';, 

• Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Toledo, El. 28/11/1987.



DEPORTES 
Fútbol: Regional Preferente 

Y epes-Manzanares, partido 
de la jornada 

Mañana domingo se va a dis-
. putar la jornada decimotercera en 

la Primera Regional Preferente, 
destacando el partido que van a 
celebrar en el Muncipal yepero, el 
Y epes y el Manzanares. 

Ambos equipos son cualifica
dos en esta categoría, si bien el 
Manzanares no está a la altura en 
principio pensado. el Yepes, au
téntica revelación del campeona
to, el pasado domingo venció con
cluyentemente en Portillo y su 
moral es óptima cara a afrontar 
este encuentro. El equipo de Juan 
Granados está en línea de aciertos 
y resultados, demostración que 
queda reflejada en su actual clasi
fic,ación, mientras el Manzanares, 
a pesat J<., _,_ner una considerada 
buena plantilla, no acaba de coger 
onda a la competición. A pesar 
que a priori el Y epes no debe de
jarse sorprender, el encuentro es 
interesante puesto que una posible 
nueva derrota del manzanares 
hundiría a este equipo en una 
zona intrascendente en la clasi
ficación. 

Derbys provinciales 

En la jornada de mañana se 
van a disputar tres derbys provin
ciales. En Portillo, el equipo por
tillano recibe la vista del Villa
tobas. 

La novedad en este parido es
tará en el banquillo del Portillo en 
el que se sentará Carlos Barroso 
que esta semana ha sustituido al 
cesado Rafael del Cerro. Siempre 
se dice que ha entrenador nuevo 
victoria segura y en ello está el 
Portillo que no debe permitirse 
ceder más puntos en casa si real
mente quiere conseguir el ascenso 
a superior categoría. El Villatobas, 
equipo cuya única aspiración es 
quedar lo mejor posible en la ac
tual campaña liguera, no pondrá 
las cosas fáciles y de eso es cons
ciente la plana mayor portillana. 

En "Las Delicias" el líder Mora 
se enfrenta al Asland de Juan Pin
to. El equipo moracho de mo
mento está realizando una feno
menal temporada aún cuando sus 

El técnico y el Quintanar no se ponen de acuerdo 

contingentes internos siguen sien
do mayúsculos, mientras el As
land es la irreularidad personi
ficada. 

El equiipo de Villaluenga en 
sus desplazamientos no acaba de 
encajar, si bien teniedo presente 
que al Mora en casa le cuesta ha
cer goles, el Asland, podría dar la 
denominada sorpresa circustancia 
que de producirse pondría al 
Mora en situación insoportable a 
nivel interno. 

En Talavera, el San Prudencio 
recibe al Torrijos en un partido en 
el que los torrijeños tienen la oca
sión de sumar positivos cara a 
afianzarse en puestos de honor. 

Otros partidos 

Completan la jornada los si
guientes partidos: 

Miguelturreño-Villartense 
Puebla-Almodovar 
Lillo-Marc~amalo 
Tarancón-Almagro 

Bolañego-Santa Bárbara 
Optense-Y ébenes 

Discrepancias en torno al 
contrato de Pedro Rodríguez 

El Quintanar y Pedro Rodrí
guez aún no han llegado a un 
acuerdo sobre la fórmula y la 
cuantía del finiquito. Las discre
pancias estriban en 300.000 pese
tas que el entrenador tiene adelan
tadas. Mientras el cesado técnico 
nianifiesta que ese dinero está 
dentro de la cuantía total acorda
~ en un principio, la directiva es
. tima que es un dinero adelantado 
a cuenta. Sea-como fuere, el Spor-

. · ting te.ndrá que hacer frente a 
• ~&Q.000 pesetas en concepto de 

. . . peµda contraída según contrato 
••• ·· .•. ·.· .• •para. con el técnico madrileño. 

:¿3 Según se recoge en el contrato 
piestiLtt"do al Colegio de Entrena-
dores, f-,'dro Rodríguez y el Quin

, ;. , tánar firmaro11 una cantidad men
f >sualde 110.000 pesetas, primas al 

·. · inargen. Como el club tan sólo ha 
hecho frente a las mensualidades 

de Septiembre y Octubre, adeuda 
8 meses con un total de 880.000 
pesetas. El problema está en 
300.000 pesetas adelantadas en su 
momento al responsable técnico. 
El Quintanar dice que fueron a 
cuenta del millón cien mil anual 
firmado en el contrato. Jesús Ma
lina manifestaba que "se le ade
lantaron a Pedro Rodríguez al 
igual que se hizo con otros entre
nadores porque tal vez necesitaba 
dinero" de esta forma, siempre se
gún el Presidente quintanareño, a 
las 880.000 hay que restar las 
210.000 correspondientes a los 9 
meses que el entrenador no va a 
trabajar. Sin embargo Pedro Ro
dríguez comenta que ese dinero 
adelantado pertenence al acuerdo 
total efectuado en los comienzos 
de temporada sobre la mensuali
dad a percibir, cifrado en 140.000 

pesetas al mes. El porqué el con
trato se firmó con arreglo a 
110.000 lo explicaba el entrena
dor en los siguientes términos, "se 
puso esa cifra en el contrato para 
que el Sporting no pagara tantos 
impuestos al Colegio de Entrena
dores. Ese dinero me pertenece y 
no hay que descontar nada. ade
más son unos ingenuos, porque si 
fuera como ellos dicen, el Colegio 
les obligará a pagar la parte pro
porcional correspondiente a las 
300.000 pesetas. 

Como se observa, el enfrenta
miento es total y absoluto entre 
ambas partes. De momento no se 
sabe quien puede llevar razón; se 
trata de la palabra de uno contra 
otro, aunque todos los indicios 
apuntan a Pedro Rodríguez como 
poseedor de las principales cartas 
de esta laboriosa partida. 

Tercera División 

Villarrobledo-Campillo, a las 
Manchego-Illescas, a las l 

Calvo Sotelo-Madridcjos, a las i 
G. Alcázar-Fucn~alida, a las l 
Guadalajara-Sonseca, a las 1 

Sp. Quintanar-Villacañas, a las l 
Toledo-Azuqueca, a las 16,00 

At. Tomelloso-Herencia, a las l 6,30 h. 
Mota del Cuervo-Almansa, a tas 15,45 h. 

Valdepeñas-Talavera, a las 16,00 h. 

Regional Preferente 

Portillo-Villatobas, a las 16,00 h. 
Miguelturreño-Villartense, a las 16,00 h. 

Puebla-Almodovar, a las 16,00 h. 
Mora-Asland, a las 16,00 h. 

Lillo-Marchamalo, a las 16,00 h. 
Tarancón-Almagro, a las 16,00 h. 

Bolañego-Santa Bárbara, a las 16,00 h. 
Optense-Y ebenes, a las 16,00 h. 

San Prudencio-Torrijos, a las 16,00 
Yepes-Manzanares, a las 16,00 h. 

Regional Preferente Juvenil 

La Roda-Conquense, a las 15,45 h. 
Yebenes-Mota del Cuervo, a las 16,00 h. 

E 

Almansa-At. Tomelloso, a las 16,00 h. (hoy) 
Daimiel-Santa Barbara, a las 16,00 h. 
Socuellamos-Almagro, a las 12,00 h. 

Alarcos-Pio XII, a las 12,00 h. 
E.M.P.-Alcazar, a las 11,00 h. 

Criptanense-Albacete, a las 11,00 h. 
Manchego-Sp. Valdepeñas, a las 16,00 (hoy). 

Regional Ordinaria 
(Grupo V) 

(Grupo VI) 

Tembleque-Santa Cruz, a las 11,45 h. 
Toboso-Pantoja, a las 16,00 h. 

Villanueva-Ocaña, a las 16,00 h. 
Alameda-Mocejón, a las 16,00 h. 

Esquivias-Almoradiel, a las 16,00 h. 
Añover-Borox, a las 16,00 h. 
Titán-Sagreño, a las 16,00 h. 

At. Consuegra-At. Urda, a las 16,00 h. 

Santa María-Valmojado, a las 16,00 h. 
Talavera-Quismondo, a las 16,00 h. 

At. Ugena-Paz, a las 16,00 h. 
Barajas-Toledo 1, a las 16,00 h. 

At. Escalona-Guadamur, a las 16,15 h. 
Polan-Casarrubios, a las 16,00 h. 
La Mata-Almorox, a las 16,00 h. 
Noves-Torpedo 66, a las 16,00 h. 

Yuncos-Santa 01alla, a las 16,00 h. 

BALONMANO 
Primera DiviSión «B» 

Esparragos Navarra-Puertas Mavisa, a las 12 h. 
Zarautz-San Salvador Valle, a las 12,30 h. 

Tafalla Anaitasuna-Digsa Compre bien, a las 19,30 (hoy). 
Aranda Gromber-ITE. Hondarribia, a las 12 h. 

lberduero-Pacharán Hasarana, a las 12,45 h. 
Altorricon-pacharán Pirineos, a las 12,30 h. 

Segunda División 

Ademar Daikin-BM. Ala 14, a las 12,30 h. 
BM. Azuqueca-U.D. Torrijeña, a las 12,00 h. 

Jace Manzanares-A.R.C. El Pistón, a: las 11,00 h. 
BM. Cuenca-Prodiecu G. Avenida, a las 12,00 h. 

BM. Toledo-Comercio 38, a las 12,30 h: 
BM. Pedroñeras-BM. Pedro Muñoz, a las 19,30 (hoy). 

CP. Tarancón-BM. Villarrobledo, a las 11,00 h. 
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Comienza liga 

&te fin de semana comien
r.a la liga femenina, con la 
siempre desagradable noticia 
de la baja de uno de los nueve 
equipos que en un principio es
taban inscritos. a última hora 
el BM. Fray Luis de León co
municaba a la Federación 
Territorial la imposibilidad de 
poder entrar en· la competi
ción. esta ausencia, producida 
cuando ya estaba el calendario 
en manos de los clubes, y pro
gramada la primera jornada, 
hace imposible una reorgani
r.ación que evitará el descenso 
de dos equipos cada jornada. 

Entrando ya en el análisis 
de lo que pueden dar de sí los 
primeros enfrentamientos, lla
ma la atención el que los tres 
equipos toledanos participan
tes -el Patronato de Mora des
cansa - tengan que viajar a 
tierras conquenses. Es dificil 
hacer un pronóstico, a priori, 
de lo que puede suceder en 
esta liga cuando se desconoce 
todavía el rendimiento de las 
jugadoras, constituyendo la 
mayoría de los equipos una 
auténtica incógnita. 

A primera vista, el BM. Re
nault Sonseca que dirige Félix 
Martín de Vidales, comienza a 
contar entre las favoritas por 
ser un conjunto compenetrado 
en el que sus componentes lle-

van muchos años jugando jun
tas. Cuentan además con una 
jugadora como Alicia Tomás 
-figura en los Juegos de gua
dalajaraque puede marcar la 
diferencia. 

No obstante, el calendario 
no les ha favorecido mucho al 
tener que hacer debur liguero 
ante el BM El Mesón que se
gún nuestras noticias, es prác
ticamente la selección con
quense. Puede ser una de las fi
nales anticipadas de esta liga. 

Otro de los equipos que está 
llamado a estar arriba es el 
BM. Madridejos. Ha hechado 
la casa por la ventana comple
tando su cuadro con jugadoras 
foráneas al objeto de amarrar 
los resultados desde el princi
pio. La ausencia de la compe
tición del equipo del Angel de 
!Alcázar ha hecho que algunas 
de sus jugadoras más significa
tivas recalen en el conjunto 
madridejense. Son refuerzos 
importantes que potenciarán el 
cuadro después de que pasen 
por la fase lógica de acopla
miento. 

El tercer equipo toledano 
-BM, Manzanares Rodriguez
Viaja a las mesas para dispu
tar un choque que puede mar
car la pauta de lo que el equi
po de Pilar Punzón puede dar 
de sí en la competición. 

~ª~ 
Con moral y sin confianzas 

El Puertas Mavisa 
viaja a Irun 

El Puertas Mavisa afronta el 
domingo el primero de los dos 
compromisos que tiene fuera 
de sus lares en las próximas 
jornadas. Son encuentros que 
pueden ser decisivos de cara a 
dejar d~nitivamente senten
ciada una competición que es
tán dominando de punta a 
cabo. El rival del domingo se 
encuentra situado en un cómo
do quinto puesto, sin posibili
dad de llegar al título, pero con 
esperanzas de seguir estando 
en ese grupo de perseguidores 

¡ del líder, en espera de que en
tre en un bache que hasta aho
ra no se ha producido. Los ju
gadores y técnicos del equipo 
navarro son conscientes de 
que, sobre el papel, no son fa
,voritos para este encuentro. Si 
la estadística sirve para algo en 
deporte, la diferencia en goles 
marcados y encajados habla de 
una clara ventaja del conjunto 
de Rafa Sierra que tiene en es-

; tos momentos la defensa me
nas vulnerable del grupo y el 

'.ataque más goleador. Lo que 
' se dice un equipo compensado 
:J'7') 

con el que sueñan todos los en
trenadores. El único problema 
es que cada domingo tienen 
que demostrar su condición de 
líderes imbatidos ante contra
rios que salen a la cancha aca
riciando la idea de ser los pri
meros en derrotar al mejor -
cuadro del grupo. 

A estas alturas es dificil que 
el Mavisa caiga en el error de 
la confianza cuando tiene al al
cance de la mano lo que no 
pudo lograr en la temporada 
anterior. Rafa Sierra, una vez 
logrado el acoplamiento del 
equipo, trabaja con sus jugado
res el aspecto psicológico para 
evitar que las alegrías de la 
apabullante superioridad se 
traduzcan en indolencia y fal
ta de rendimiento que pudiera 
dar al traste con lo conseguido 
hasta el día de hoy. 

Los tres colilpromisos que 
faltan hasta el término de la 
primeraa vuelta pueden ser de
cisivos. De saldarse con bue
nos resultados, habría que ir 
pensando ya en la fase de as
censo porque en la liga estaría 
tbdo practicamente hecho. 

Aún no ha encontrado sponsor 

CB. Toledo debe 
• imponerse en 

Villacañas 
Nacho REVENGA 

Fácil y cómodo se presenta 
para el CB. Toledo su despla
zamiento a Villacañas habida 
cuenta de su marcha impara
ble y el poco potencial demos
trado por los villacañenses has
ta el momento. Dos victorias 
en ocho encuentros (tiene pen
diente su partido frente al Sue~ 
las Catosa) es el pobre bagaje 
del CB. Villacañas. 

de todas formas no deben 
relajarse los pupilos de Jorge 
Ballesteros, si bien es lógico 
que piensen más en el partido 
de la próxima jornada con el 
Rebote, su compañero de lide
razgo hasta el momento, vol
viendo al partido de mañana 
decir que el equipo toledano 
irá a Villacañas al completo 
pero con una duda, la de su es
colta Sánchez Mayoral aqueja
do de un ataque de faringitis, 
viajará con el resto del equipo 
aunque no se sabe con certeza 
si podrá . saltar a la cancha. 

Sin embargo, por desgracia 

3 División Autonómica 

para el CB. Toledo sus proble
mas no se reducen al plano de
portivo. El tema económico 
aún no se ha arreglado con lo 
que la sombra de la retirada 
parece ceñirse sobre el cuadro 
toledano. A la hora de escribir 
estas líneas todavía no se ha 
encontrado ningún sponsor y 
como ya anudamos desde es
tas mismas páginas, si los re
cursos económicos no llegan 
antes de acabar la primera 
vuelta el equipo tendrá que re
tirarse de la competición. He
cho éste, mencionado por el 
propio técnico del CB. Toledo 
Jorge Ballesteros, que "quema
do" ya por todas estas historias 
considera la situación como in
sostenible. En cualquier caso la 
desaparición de este club sería 
otro hecho impresentable en el 
deporte de nuestra ciudad. He
cho que parece inevitable a te
nor del rumbo que ha tomado 
este tema. Parece imposible 
que no haya ninguna firma co
mercial en nuestra ciudad dis
puesta a ofrecerle su patroci
nio, sin embargo el asunto está 
ahí. 

Tolcar a mantener el 
tipo en casa 

Nacho REVENGA 

Parece que el Tolcar Polígono 
está viviendo un momento dulce 
en la actual situación. Tercero en 
la tabla clasificatoria, tras los im
parables CB. Toledo y Rebote, 
está en buena racha de juego y a 
juicio de su propio entrenador, Je
sús Sánchez, el pasado Domingo 
en Ociña practicaron quizá el me
jor baloncesto en lo que va de 
temporada. Todas estas circuns
tancias le hacen perfilarse como 
un firme candidato para obtenr 
una plaza en la segunda fase de la 
liga. 

En la jornada de mañana se en
frenta en el pabellón del polígono 
industrial al Madridjos, cuarto 

clasificado que ha sufrido un gran 
golpe moral al perder los dos úl
timos encuentros y ceder la terce
ra plaza, precisamente a manos 
del Tolcar. Sin duda los madride
jenses vienen con la necesidad de 
ganarlo que puede dar gran emo
ción al choque de mañana que 
dará comienzo a las doce del 
mediodía. 

Tolcar afontará este encuentro 
con las consabidas bajas de Ola
varría, Javi Gómez y Díaz Reta
na. Este último continúa recupe
rándose del esquince que sufrió en 
un entrenamiento la semana pasa
da. Aún con riesgo a equivocar
nos apostamos por el siguiente 
quinteto incicial; Jorge González, 
Dominguez, Sánchez Mariscal, 
De las Heras y Pérez. 

Olimpismo, JJ. Invierno 1994 

Lausana los quiere 
El "Periódico de los Juegos'', 

con una tirada de 8.000 ejempla
res, apareció en Lausana como ór
gano del Comité de Organización 
de la candidatura suiza para los 
Juegos Olímpicos de Invierno de 
1994. 

El comité de. organización hel
vético recuerda que su objetivo es 
«convencer» .a los 91 miembros 
del Comité Olímpico Internado-

nal (COI) de que Lausana y Sui
za son «dignas de recibir lqs Jue
gos Olímpicos de invierno de 
1994». 

Dicho Comité deberá presentar 
el dossier de solicitud el próximo 
año y movilizar los efectivos ne
cesarios en las áreas de finanzas, 
transportes e infraestructura, . para 
tener todo a punto el 15 dé sep-

. tiembre de 1988, fecha' en la que 
él COI tomará la decisión en seill. 

Space Cargó,,~ 
asequible F~i~ 

rival· del CFSi"; , '~ ,.;_, 

Toledo ,":'. 
Maftana a las 12,30 enf'~f 

Polideportivo Salto del.Caba.*'¡¡ 
llo, el CFS. Toledo ilet,te lit\áii 
auténtica prueba. de fuego [#+' 
te al Space Cargo de AlCQt~';. 
Una derrota alejarúJ · ~:.·~', 
finitívamente · .. · .; .. · .. · 

a los toledanos de la lucha : 
por uno de los cuatro ~··· 
ros lugares que dan opción . a: 
disputar la fase final.por el 
título. · . 

Zego ha.venido men~ .. 
do a sus hombres sobre la iní.-. 
portancia de ~te partido~.u.. 
derrota frente a Internó pare.; 
ce olvidada y todos se apr~· 
.tan a derrotar a este Spacé" 
Cargo, rodeado· ·también ·:de< 
grandes problemas. En efecto;·, 
al conjunto de Alarcón llepié · 
con. las bajas de dos titulares: 
como Jorge, que esta semana 
se ha incorporado ·al servicio 
militar, y Tino reci6ntemeaite 
operado. Además. dispone 'de· 
una gran duda. en la .pe®nll 
de Santa, quien.C()íl problemas· 
laoorales ápenás si· ha :podid({ · 
entrenar. Con todo, este último 
al final será de la partida. 
creta,po dehdilb1:Lui$·:~ .. 

. · Rodrlgqéz com:e$ba qüe r~ 
pesar de todo el equip<> está ju
gando bieñ. Frente a..lnterl!iú\ 
hiéimos un iran ¡iad¡4o. 't$fn,~ ~. 
embargo el domingo· páSiulo 
realizamos el peor juego ·<fe 
toda la temporada frente a Uµ 
Prodiecu .que no me gusltf' 
nada". Los dirigentes del Spa• 
ce Gargo saben las dificillÍl!de$ ... 

. que van a encon~ en. To!"'., 
do .. "Es una cancha muy di]i~ • 
cil Tenemos constanciQ de l<fe 
cambios que se han efeetrilitf>~ 
esta temporada; s6ló · co~o(fe.;:. 
mos a Javier Lozano, pero 1JW: 
han hablado baYtante bien ~¡;· 
entrenador y .de los dos. brMf,:t.: 
leños. Pero bueno, verenfqs 
qué pasa': Respecto al quin~; 
·to titular, este será. el formad~ 
pór Pepín, Cñan, Richard,~ 
Santa y Javi. Pozo ejercedils.; 
funciones de entrenador.perP';!f 
al contrario que en anterior~): 
temporadas,· ahora ·ápe~ sb 
pisa la <:ancha~ · · 

GestioneS eon'l8.0ti€É~"\·· 
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Elepciones ·al Comité Nacional de Arbitros 

Plaza tendrá contrincantes 
José Plaza, presidente del Co

mité Nacional de Arbitros de Fút
bol, presentó su dimisión para 
presentarse a la reelección y ten
drá al menos dos oponentes para 
el cargo: Femández Quirós, presi
dente del Comité Territorial de 
Andalucía y Antonio Cruz Riba
. gorda, árbitro madrileño de terce
ra división. 

Las elecciones se celebrarán el 
29 de diciembre y el plazo de pre
sentación de candidaturas se abrió 
el pasado dia 19 de noviembre y 
se cerrará el próximo lunes. El 
proceso electoral comenzó en oc
tubre, con la publicación del cen- . 
so de votantes. 

El nuevo mandatario que salga 
de las urnas permanecerá un año 
en el cargo y después habrá que 
convocar nuevos comicios. Las 
elecciones, a partir de entonces, se 
convocarán cada cuatro años, en 
coincidencia con los periodos 
olímpicos. 

Vicente Acebedo se hace car
go, en funciones, de la presidencia 
del Comité hasta que se culmine 
el proceso electoral. Según el re
glamento, debería ser Luis García 
Ochotorena, el vocal Ínás antiguo, 
quien ocupase transitoriamente la 
presidencia, pero ha renunciado, 
ante la imposibilidad de trasladar
se a Madrid desde Pamplona, 
donde reside. 

Femández Quirós contra el 
«inmovilismo» 

El ex árbitro sevillano José 
María Femandez Quirós, presi
dente del Comité Andaluz de Ar-

. bitros confirmó a EFE que ha pre
sentado su candidatura para la 
presidencia del Comité Nacional, 
para la que también es candidato 

A José María García 

el actual presidente, José Plaza. 
Con 18 años de árbitro Fernán

dez Quirós pretende "sacar del in
movilismo en que se encuentra el 
arbitraje español plantear la po
sibilidad de una independencia y 
cambiar el sistema de elección 
para hacerla democráticamente", 
dijo a EFE. 

"Esta candidatura", agregó, 
"puede ser el revulsivo que nece
sita el arbitraje español en una si
tuación de inmovilismo que sus
tenta Plaza': 

"Hasta hoy había solo dos can
didaturas, la de Plaza y la mía, 
pero tengo entendido que se iba a 
presentar una tercera en Madrid, 
aunque desconozco a quién perte
nece", concluyó el arbitro sevi
llano. 

La candidatura a la que se re
fiere Fernández Quirós está enca
bezada por el colegiado de terce
ra división, Antonio Cruz Riba
gorda. 

Ribagorda: "El sistema está 
anticuado, necesita 
renovación" 

Antonio Cruz Ribagorda, árbi
tro de tercera división, que presen
tó su candidatura a presidente del 
Comité Nacional de Arbitros de 
Fútbol, dijo a EFE que "me pre
sento porque creo que el Comité 
se rige por unos sitemas anticua
dos y necesita renovarse". 

Cruz Ribagorda señaló que 
"los árbitros necesitan nuevas di
rectrices porque están mediatiza
dos. Hacen falta sistemas distintos 
en los colegios, nuevas formas de 
asignación de árbitros". 

El nuevo candidato piensa que 
"un presidente de un colegio no 

puede elegir a un árbitro, es nece
sario que éstos sean designados 
por un equipo, no a dedo por una 
persona". 

"Actualmente los colegios se 
tienen que gestionar todo. Cada 
domingo todos los árbitros tienen 
que hacer una liquidación y man
darla al Comité. Tendrían que 
mandarla directamente a su cole
gio, así habría autonomía absolu
ta. Se hace necesario plantear un 
modelo como el de las federacio
nes", añadió Cruz Ribagorda. 

La candidatura de Arturo 
Cruz, árbitro de tercera división, 
fue presentada por la mañana y 
como él mismo declaró "me su
pongo que será admitida porque 
todo está en regla", así que, si ésta 
prospera "tengo ya mi equipo pre
parado". 

Su principal oponente, José 
Plaza, que ocupa la plaza a la que 
Cruz aspira "es un nombre que 
tiene mucho peso pero lo cierto es 
que ya hay asociariones de árbi
tros que muestran su inquietud. 
Esto no puede continuar así, la 
gente está cansada", agregó Ri
bagorda. 

"Plaza -continuó el nuevo can
didato- ha tenido ya su época. 
Ahora hay que cambiar y abando
nar un sistema que está obsoleto". 

Arturo Cruz piensa que los ár
bitros están desconcertados por
que "hace falta claridad en las 
puntuaciones, que ellos sepan por 
donde van y que la gente pueda 
averiguarlo también". 

"Es muy fácil reprender y decir 
a una persona que ha hecho mal 
su trabajo pero tienen que tener 
un conocimiento de causa, saber 
por qué van bien y por qué van 
mal Ahora no lo saben", senten
ció el árbitro. 

Presentadas dos (iuerellas 
La Real Federación Española 

de Fútbol (RFEF) ha presentado, 
ayer y hoy, dos querellas crimina
les contra el director de Deportes 
de Anten.!l 3, José María García. 

La querella criminal, presenta
, .da hoy por un presunto delito de 

calumnia, se basa en la declara
ción hecha por el citado informa

. dor y publicada antes de ayer en 
el periódico Diario 16, en la que 

·se le imputaba la frase siguiente: 
<<losé Luis Roca, presidente de la 
Federación . Española de Fútbol, 
ha. rooado al pueblo de Zaragoza, 

• h()SÓlo 219.000 pesetas, sino mu
'cho más». 

·• La.otra querella, ésía;~or pre
sunto delito de injurias,. que pre
sentó ames de ayer l¡:¡_ Federación, 

• se· oasa en las otras manifestacio
;,:; •. ,ues que se le atribuyen en el dia
, ·~'fit rio Marca, del pasado día 21, en 
v ~.~.~ las que decía que «la Federación 

':.,;,."Española de Fútbol es una espe-
;.s¡ • de de casa de p ... ». 

• ·:... :,Jósé María García, que no ha 
·· ··.· ·do $er localizado por EFE, en 

,d{>ÍJ!Ícilio ni.en su despacho de 
•::.~tjliSpra. pára con~r su reac-· º' f\íe.condenado anteayer por 
~Ótt$Cg11D.da-de la Audien-

cia Provincial de Zaragoza a dos 
meses y un día de arresto mayor 
y multa de 30.000 pesetas, por un 
delito de desacato, con la con
currencia de la circunstancia agra
vante de reincidencia. 

Oemente: «La gente de ETA 
tiene ideas válidas» 

El entrenador del Español, Ja
vier Clemente, asegura en una en
trevista que publica el rotativo 
barcelonés El Dia que "la gente 
de ETA tiene ideas válidas". 

Clemente, en dicha entrevista, 
dice que no es un «problemón» el 
que en cada familia, un amigo o 
simplemente un conocido sea de 
ETA "lo que pasa es que a ·veces 
el desconocimiento de esa perso
na es lo que te hace tener un lige
ro problema, pero igual hablas 
con ellos y tienen ideas que son 
muy válidas y otras, no". 

El tecnico vasco concreta que 
"las personas más radicales tienen 
puntos de vista radicales pero eso 
no quiere decir que en algunas co
sas no estés de acuerdo con él 
Habría que hablar con. ellos para 

cr.noct.r verdaderamente si están 
equivocar!os en todo. Yo estoy se
guro de q,,.e no están equivocados 
en todo". 

Políticam D te se define como 
del Partido J\ lCionalista V asco 
(PNV) yfiel al partido "lo que 
pasa e::.· qut: me ~i¡,ue uniendo una 
gran amistad c1 ·n Carlos Garai
coetxea y geme rle su grupo. Per
sonalmente este;, muy unido con 
gente de an.bos partidos. Lo que 
pasa es que, .:::1 "'li opinién, aun
que esté fuera, . / creo que exis
tan diferencias 1, 1eológicas muy 
claras entre ellos". 

Clemente subraya que "es difi
cil ser del pueblo vasco y ser so
cialista, lo normal es ser naciona
lista. No se puede ser nacionalista 
y socialista". 

En la entrevista concedida a El 
Dia, Clemente no esconde que le 
gustaría ser el seleccionador na
cional de fútbol "lo que no sé es 
cuando. Desde luego estando 
Roca de presidente de la Federa
ción es muy dificil porque el que 
dirige ahora al seleccionador es
tatal es Roca y yo he hecho sufi
cientes comentarios amplios sobre 
la forma de trabajar como para 
que me elija. No me tiene mucha 
simpatía': 

lan un obrero de la 
construcción de 30 años, casado y 
con dos 

mente a su el delan-
tero inglés del Barcelona 

Clapham ilijo 

entusiasta de los 
verle jugar un 

año en Wembley 
, y agregó: "me 

haberme ido a Mónaco y 

neker. l'et a floddle, pero eso ~ . 

Al comentar el hecho, 
ham dijo que estaba 
cupado por el mal que 
está pasando a pesar de ha-
ber marcado dos esta sema-
na. Creo que con hinchas como yo 
puede superar estas 

Ian sorprendió a todos sus ami
gos al tomar la decisión de emi
grar a España; ya que contradic
toriamente éste es seguidor del 
Tottenham de Londres y nunca lo 
fue del Everton, ex-club de Li
neker. 

Mundial 

un sueFío de millonarios que na 

vt~ndió su casa en el 
Slough, al oeste de 

mudará a Barcel~ 
na donde conseguido un traba. 
jo en una empresa constructora. 

Su , Lawly Clapham,CD-
mentó que acostumbradaa 
su pasión al fútbol, pero lo bueno 
de este cambio será que mientrru 
Jan esté en el estadio, yo estaréen 
la playa tomando el sol con /o¡ 

chicos". 

Aplazada la partida 
la que Kasparov debía jugar con 

blancas, se disputará el lunes, a la 
hora habitual de las cuatro y m~ 
dia de la tarde. 

La decimoctava partida del 
campeonato del mundo de aje
drez, que debía disputarse ayer en 
Sevilla, ha sido aplazada a peti
ción del aspirante, Anatoli Kar
pov. 

Este aplazamiento es el segun
do que solicita Karpov, que igua
la asi también el número de apla
zamientos solicitado ya por el ac
tu¡il campeón, Garri Kasparov. 
Cada jugador tiene derecho a so
licitar tres aplazamientos durante 
las 24 partidas a que está ftjado el 
campeonato. 

La partida aplazada de ayer, en 

Este aplazamiento solicitaoo 
por el aspirante se produce des
pués de que ayer se firmaran la· 

bias en la decimoséptima partida, 
que tuvo que ser aplazada el mier· 
coles después de 42 movimient~ 
al consumir los jugadores las cin· 

co horas establecidas para cada 

sesión. Cuando faltan por dispu· 
tarse siete partidas, los dos ajedr~ 
cistas soviéticos están empatad~ 
a 8,5 puntos, con tres victori~ 
cada uno. 

NOTA DE 
REDACCION 

En nuestra edición de ayer, como habrán podido comprobar 
nuestros lectores, en la página dedicada a la quiniela apareció la 
que corresponde a la semana próxima y no a la que se disputa 
entre esta tarde y mañana. 

Pues bien, he aquí la explicación de por qué salió este boleto 
y no el que debía salir. Este periódico tiene suscrito un contrato 
con una agencia de noticias de Madrid que nos suministra tanto 
el estudio del boleto de la quiniela como el de la lotería primi· 
tiva. El jueves le pedimos que nos enviaran el estudio del boleto 
de esta jornada pero, en un error, nos enviaron la de la próxima. 
Al recibirlá no tuvimos la precaución de comprobar que era la 
de esta semana al habérsela solicitado explícitamente. 

Lamenteamos profundamente que haya ocurrido este hecho e 
intentaremos que no vuelva a ocurrir en lo sucesivo. Agradecer, 
además, que los lectores hayan llamado a nue$tra redacción para 
señalamos. el error que cometimos y que significa que ellos tam· 

. . l:>ién siguen nuestro periódico y se interesan para que cada día· 
· salga un poco mejor, que es lo que intentamos realizar los que 
trabajamos aquí. 
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El Parlamento de Corea del 
Sur, preocupado por el incremen
to de casos de SIDA que se están 
produciendo, ha aprobado una 
Ley que establece los análisis obli
gatorios a partir del mes de enero 
de las prostitutas y empleados de 
establecimientos de diversión, 
para detectar si son portadores de 
SIDA. También deberán realizar 
esas pruebas los extranjeros, a 
quienes se atribuye el incremento 
de los casos que se están produ
ciendo en la nación. 

En la misma legislación se es
tablecen penas durísimas que van 
de 1 a 10 años de prisión para los 
que contagian la enfermedad a 
otras personas por no adoptar las 
medidas preventivas necesarias en 
las relaciones sexuales que man
tengan. 

Según parece, Taiwan, Japón y 
otras naciones están estudiando 
aprobar leyes semejantes. 

El alcohol en el Reino Unido 

En la ac;tHalidad el consumo de 
alcohol en los bares y venta de be
bidas alcohólicas en los estableci
mientos, sólo puede hacerse de 11 
a IS y de 18 a 23 de lunes a sá
bado; y de 12 a 14,30 y de 19 a 
22,30 los domingos. 

Según parece el Parlamento 
está estudiando una Ley para 
flexibiliz.ar ese horario. 

El mal que no cesa. El paro 

Durante el mes de octubre pa
sado se ha producido un nuevo in
cremento del paro. La cifra total 
2.951.118, lo que representa un 
incremento del 2,52 por 100 en 
relación con el mes de septiembre 
y un 20,69 por 100 del conjunto 
de la población activa. Por secto
res se ha producido un incremen
to del paro en la agricultura, in
dustria y servicios y tan sólo ha 
disminuido en la construcción. 

Todo es preocupante, pero hay 
que resaltar el hecho de que haya 
aumentado el paro en los meno
res de 25 años con una cifra de 

OPINION 

a y pruebas obligatorias 

37.149 más de jóvenes sin traba
jo y que también se haya incre
mentado el colectivo de personas 
sin empleo anterior en un total de 
19.024 personas. 

Según datos de CC.00. más 
de dos millones de parados no re
ciben ningún tipo de prestación. 

La frialdad de esas cifras no 
pueden ocultar la terrible tragedia 
de los miles de familias que no tie
nen la posibilidad de atender al 
mínimo imprescindible de subsis
tencia, mientras se desarrollan mi
les de millones por otras personas 
y se incrementan las rentas y los 
negocios de muchos e incluimos 
aquí a los nuevos ricos que se in
crementan sus retribuciones mien
tras hay muchos que pasan ham
bre. 

Turismo en España 

Aunque aun faltan datos de los 
últimos meses ya se puede hacer 
un balance de lo que ha sido el tu
rismo en España en 1987, y qué 
perspectivas existen para 1988. 
Los resultados no puede ser más 
optimistas y el camino emprendi
do hace unos años por nuestra Pa
tria, ha seguido un ascenso cons
tante que nos está situando en el 
primer lugar del mundo. 

Según los cálculos realizados el 
año 1987, va a ofrecer la impre
sionante cifra de 50 millones de 
visitantes frente a los 47 millones 
del pasado año. 

Desde el punto de vista. de los 
ingresos se superará la cifra de los 
12.058,4 millones de dólares que 
se obtuvieron por el turismo en el 
año 1986, y que nos situó en el 
primero de las naciones de Euro
pa. De cofirmarse esas noticias, 
España podría superar incluso a 
los EE.UU. y colocarse en el pri
mer lugar del Planeta. 

El panorama turístico español 

Eugenio LOPEZ LOPEZ 

no puede ser más optimista. Re
presenta el 9.6 por 100 del Pro
ducto Interior Bruto (PIB) y no 
compensa de los déficits que nos 
produce la balanza de pagos. Son 
muchas las razones que nos obli
gan a realizar una política adecua
da para mantener, incluso incre
mentar el número de personas que 
nos visitan y que además nos pro
porcionan esas importantes cifras 
de ingresos por esta actividad del 
mundo de los servicios, que ade
más proporcionan trabajo a miles 
de españoles. 

Hay que reconocer el gran es
fuerzo realizado por la actividad 
privada, por el Estado, las Comu
nidades Autónomas y por los 
Ayuntamientos. Pero lo que hay 
que hacer es continuar y ver nues
tros fallos. Entre las quejas de los 
turistas, la principal se refiere al 
estado de las carreteras y a la fal
ta de autopistas. 

Elecciones municipales 

El domingo 8 de noviembre se 
celebraron elecciones municipales 
en diversos municipios y entida
des locales que hubo que repetir 
por haberse impugnado la vota
ción, por haberse declarado nulos 
los resultados o por no existir nin
guna candidatura en las pasadas 
elecciones del 10 de junio. 

Del total de municipios exis
tentes en España que son 8.022, 
las elecciones tuvieron lugar en 
885 municipios y afectaron a mu
nicipios pedáneos, municipios de 
Concejo abierto, y municipios de 
100 a 250 habitantes de 250 a 
1.000 habitantes y de más de 100. 

En los municipios pedáneos el 
total de alcaldes elegidos, ha sido 
218 y correspondieron 98 a AP; 
57 al PSOE; 32 al CDS; 25 a la 
agrupación de electores y 6 In
dependientes. 

En los municipios de Concejo 
abierto el número de alcaldes ele
gidos, ha sido de 11 y pertenecen 
8 a. AP; 2 al CDS; y 1 a Izquier
da Unida. 

Los resultados en los 38 muni
cipios entre 100 y 250 habitan
tes ha dado como resultado 92 
Concejales de AP, 16 al PSOE, 
16 EL CDS, 10 el POP, 10 la 
Agrupación de Electores y 5 los 
Independientes. 

En los municipios entre 250 y 
1.000 habitantes -que eran la 
mayoría-, el número de Conce
jales a elegir era de 393. Los par
tidos más votados fueron AP con 
5.885 votos, el PSOE con 4.818, 
los Independientes con 3.530, 
convergencia Poblera con 3.304, 
el CDS con 1.201 y CU con 
1.173. En cuanto al número de 
concejales la cifra mayor la obtu
vieron los Independientes con 132 
concejales, seguidos de AP con 
102, el PSOE con 66, CU con 25, 
el PAR con 21 y el CDS con 9. 

En los municipios de más de 
1.000 habitantes, el partido más 
votado fue AP que obtuvo 4.154 
votos y 19 concejales y el PSOE 
con 3.566 votos y 22 concejales. 

Una vez más podemos señalar 
el incremento de votantes que se 
está produciendo en los partidos 
regionalistas y en los indepen
dientes. 

La economía española en auge 

Según un informe confecciona
do por CEOE, la economía espa
ñola "está viviendo la primera eta
pa expansiva desde el inicio de la 
crisis energética de 1974, de ma
nera que en la actualidad se ha co
locado, en cuanto a ritmo de' cre
cimiento económico, a la cabeza 
de las economías comunitarias". 

Las previsiones macroeconó
micas para el año actual, indican 

una tasa de crecimiento real del 
producto Interior Bruto (PIB) del 
4,5 por 100; un aumento de la de
manda interna hasta 6,2 por 100; 
un incremento en las inversiones 
que alcanzarán el 14 por 100 y 1Jll 
índice en cuanto al empleo del 2,5 
por 100. todas las cifras duplica
rán "la media comunitaria" segón 
el informe. 

Como áspectos negativos, se 
señalan, entre otros, la situación 
internacional, la presión fiscal, los 
tipos de interés y la necesiciad de 
acabar con el paro mediante una 
política ip.ás flexible en el empleo. 

Estabilidad del matrimonio 

El catedrático de Sociología de 
la Universidad Complutense Sa
lustiano del Campo, ha señalado 
que en los EE.UU. el porcentaje 
de matrimonios que continuan 
unidos, es del 85 por 100 y en Es
paña del 95 por 1 OO. 

También indica que estos por"'. 
centajes son compatibles con la · 
"alta tasa de divorcialidad" que 
e~te "ya que está comprobado 
que el divorcio incide ~ sobre 
las personas que se han divorcia
do alguna vez, que sobre las per
sonas que superan las crisis matri
moniales normales y que perma
necen unidas". 

Esto puede explicar que para 
ofrecer altas cifras de divorcios, 
algunos procuran hacerlo varias 
veces, aunque sólo sea para incre- ~ 
mentar su número y hacer propa~ 
ganda. Confiemos en que no sele 
ocurra a la Televisión. 

,''i 

SOLO PARA PARTICULARES NO PROFESIONALES. CADA CUPON, UN DIA DE INSERCION GRATUITA'.>' 

Compro ciclomotores de segunda mano, 
en buen estado. Interesados, llamar al 
22.11.71 

Alquilo piso bajo, Casco Antiguo tres 
dormitorios, cocina, baño completo. Tell: 
22 78 94 

BUSCO ._ ..... ,.'. ..... ~: ..... ,. •. , ..... :n 
Se busca Piso pequeño o apartamento en 
regimen de alquiler para consulta medi

. ca. Telf: 22 07 92 

Piso en alquiler, amueblado en Toledo 
para tres luncionários. Llamar al 22 81 
50 de 10 a 12 Martes _y Miercoles 

Empleo, poseo título de técnico especia
lista en electricidad. Dirigirse a Feman· 
do. Tell: 14 53 61. 

, ®EREZG0 ..... .,: ........ .;· .. : . ., ...... 

NIDCESFTIO ........ : .................. :, 

CI,ASES ............. , ................. . 

VENDO ............................... ~ 
Piso lujo- 130 m2, 5 dormitorios, 2 cuar· 
tos de baño, con o sin muebles, en Tala· 
vera. Tell: 80 43 49 

Piso 3 donnitorios, servicios centrales Po
lígono. C/Retamorillo nQ 7, 7 B, Tell: 23 
34 82 

o alquilo chalet unifamiliar en Urbaniza· 
ción Las Perdices (Bargás) Toledo. Tell: 
22-04-41 

Por cese artículos de perfumes y mostra· 
dor, vitrina todo aluminio. Estanterías de 
lujo. Todo Barato y Nuevo. Tell: 925/ 22 
26 82. 

CAMBIO ............................ .. 

VARIOS .............................. .. 
Perdido broche en Plaza Zocodover. Se 
recompensará su devolución. tfno: 966 21 
22 91 

f1L Bia h~ · ffiol~So Y 
Apdo. Correos 188 
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Cuarenta y cinco jóvenes toledanos trabajan en un taller del S.XVI 

La joven visión de la vieja 
tradición de la. madera 

Cuarenta y cinco jóvenes toledanos traba
jan en la actualidad en un taller de nuestra 
ciudad realizando todo tipo de trabajos rela
cionados con la talla de la madera. Las caba
llerizas del Convento d~ las Capuchinas, del 

dera. Marcos, cuadros, rinconeras, escudos, 
tallas y toda clase de objetos salen de las ma
nos de este grupo de aprendices del antiguo 
oficio de la madera. Estos jóvenes artesanos 
o, como suele denominarse ahora, neo-arte
sanos, se sirven de la madera, muchos para 
llenar sus horas de desocupación, otros, in
tentando encontrar una profesión que les 
ofrezca perspectivas de futuro. 

. S.XVI, después de un proceso de acondicio
namiento, se han convertido en un taller de 
carpintería donde un grupo de jóvenes pasan 
las horas moldeando y recreándose en la ma-

M.J.M. 

Fotos: J.L. Pérez 

El taller comenzó su actividad 
docente a principios del año pasa
do y en la actualidad imparte cua
tro cursos de diferentes especiali
dades: marquetería, mueble artís
tico tallado, restauración del mue
ble y taller de madera. Los cursos 
están financiados por el INEM, en 
colaboración con la Comunidad 
Económica Europea. «Cursos en 
familia» se denominan a los cua
tro procesos por los que pasa un 
alumno para convertirse en un 
profesional de la madera. 

Los cuarenta y cinco jóvenes 
que forman parte de los cursos se 
encontraban paro anteriormente. 
El taller de Julio Martín, el único 
artesano de la provincia de Tole
do que exporta al extranjero sus 

'Buscan el endurecimiento 
'de las penas · 

EISPPU 
solicita la 

'\puesta en vigor 
; de la cadena 

perpetua 
.Orense.· El Sindicato Profesio

. 1rál de Policía Uniformada 
'(SPPU) ·anunció en Orense que 

··solicitará la recuperación de la ca
.qena perpétua, .y manifestó su re
C:bazo a la derogación de la Ley 

;;-•.Ant.itertorista. 
>1•t"El sindicato policial pedirá 

· fü~o que sean los jueces natu
~:y110,l¡¡.Audiencia Nacional 
\ qú~ juzguen los delitos de 
····orismo~ 

trabajos en muebles castellanos, es 
único como promotor de la arte
sanía en la madera. Martín ha vi
vido doce años en Estados Unidos 
dedicándose a la enseñanza en ta
lleres. A su vuelta a España co
menzó con la creación de muebles 
bargueños, unas piezas de artesa
nía realmente úmcas y de elevado 
precio, que se venden a particula
res, generalmente a EEUU, Fran
cia y Alemania. Es una artesanía 
de la más alta calidad y que utili
za el nácar, el alabastro, el nogal, 
el palo santo y otro tipo de ricos 
materiales. Todas estas obras son 
COJ?.ias del S.XVI del más puro 
estilo. 

Selección 

El proceso de selección de los 
alumnos que participan en los 

Sorteo de la Loto 

Tres 
acertantes, a 
más .de 120 

millones 
, Madrid. Los tres acertantes 

: de,,rlínera categoría, de ~vi
lla, . Barcelona y Gerona res
pectivamente, cobrarán casi 
129 millones de pesetas, tras el 
escrutinio definitivo realizado 
ayer Qel último sorteo de la 
Lotería Primitiva. 

La.recaudación en este sor
teo realizado ·el jueves, en el 
qqe•se sellaron 58.616.239 bo
letos, fue de 2.930.811.9~0 pe

,, s éJa s, 4e la,s cuales 
l.6lt~.573 pesetas se han 

. re,partido en premios. 

cursos se hace estudiando las ac
titudes particulares de cada uno y, 
sobre todo, su situación familiar y 
personal. Así, varios de ellos son 
minusválidos o ex-drogodepen
dientes con deseos de rehabili
tación. 

La edad de los alumnos oscila 
entre los 18 y los 25 años. Perci
ben un sueldo de quinientas y pico 
pesetas al día, si son menores de 
25 años y, si sobrepasan esta edad, 
el correspondiente al 30% del suel
do base. Los cursos tienen un nú
mero de alumnos que oscila entre 
15 y 17 jóvenes por tumo y una 
duración de cuatro, cinco o seis 
meses, dependiendo de la espe
cialidad. 

Antes de iniciarse en las labo
res de talla y marquetería, el pro
fesor imparte una serie de clases 
teóricas para conseguir en los jó
venes una formación didáctica 
previa. Igualmente se les muestran 
diapositivas relacionadas con su 
oficio y se les instruye en la téc
nica del dibujo, los planos de ta
ller y conocimiento de herramien
tas y maderas. 

Al finalizar cada uno de los 
cursos, los trabajos realizados en 
ellos se exponen al público en el 
mismo taller. La próxima exposi
ción se celebrará a finales de di
ciembre, fecha en que termina 
uno de los cursos impartidos en el 
taller. A ésta se invita a diferentes 
personalidades de nuestra ciudad 
para que contemplen como en el 
espacio de breves meses, unos jó
venes se convierten en auténticos 
artesanos de la vieja tradición de 
la madera. 

Un total de 78.700 

· Condenado por 
introducir 

dólares falsos 
Madrid. José Antonio Her

nández Calvo, de 48 años, vende
dor ambulante, ha sido condena
do a doce años de cárcel y una 
multa de 21 millones de pesetas 
por introducir en España 78.700 
dólares falsos, según informaron 
fuentes jurídicas. 
· La Sección Tercera de lo Penal 
de la Audiencia Nacional, que 
dictó la sentencia, pedirá al Go
bierno que le conmute la pena por 
la de cuatro años de prisión me
nor «dado el escaso daño ocasio
nado y su incidencia familiar». 

En Vigo cambió un billete de 
cien dólares falso por 12.500 pe
setas en una sala de juegos, mo
mento en que fue detenido. . 

Un unicornio de madera tallado por un alumno del taller 

El taller actual fueron unas caballerizas del S.XVJ 

Mientras practicaba 
ala=delta 

Joven sueco 
muerto al 
estrellarse 
contra una 

roca 
Arrecife de Lanzarote. 

Stefan Nicolaus de 24 años, 
murió ayer en el norte de Lan
zarote al chocar contra un ris
co el ala delta en la que vola
ba, informaron fuentes de la 
Guardia Civil. 

El joven, Sven Stefan Nico- · 
laus Samuelsson, volaba con 
su ala delta en las inmediacio
nes del Risco de Fámara cuan
do se desvió de una corriente 
de aire y fue a estrellarse con
tra el acantilado. 

Preparan la reunión del 
Consejo de Europa 

Entrevist.a 
entre Genscher 

y Raimond 
Paris. El ministro francés de 

Asuntos Exteriores, Jean Bemard 
Raimond, y su homólogo alemán, 
Hans Dietrich Genscher, se reu· 
nieron ayer en la región parisina 
de Yvelines, para preparar la reu· 
nión del Consejo de Europa en 
Copenhague el 4 y 5 de diciem· 
bre próximos. 

De acuerdo con un portavoz · 
del Ministerio de Asuntos Exte· 
riores francés, el encuentro tuvo · 
como finalidad «armonizar los 
puntos de vista franceses y alema· 
nes» antes de la reunión de los mi· 
nistros de Asuntos e Exteriores de 
los doce, el domingo y lunes en 
Bruselas. 
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